
Mientras el PP e IU llevarán al pleno mociones respecto a la N·ll, 
los profesionales señalan las dificultades del tramo de la muerte 

• Si Solchaga <do permite» ... <<El trazado al lado del centro comercial aznar inaugurará e1 día ~s 
es terroríf iCO» dijo el policía municipal Bernardo de Miguel la sede del pp ~ Alcala 

Viajaban 35 alcalaínos: El nuevo eapitán, Jesús Río Lorience, 
uno de los heridos tomó posesión de la compañía 
relata el accidente . La Guardia Civil celebró la fiesta 

del autobús · de su Patrona, la Virgen del Pilar 

larmen Larumbe: 
«La Fundación Colegio del Rey 
se ha convertido en un centro 
de conspiración y mal espíritu» 

un detenido por la polic'a: 
una joven fue violada 

por dos individuos 
mientras otro 

le tapaba la boca . 



Siempre pasa lo mismo. De repente apare
ce en tu retrovisor. Y no lo has visto venir. 

Te pide paso. Te sitúas a la derecha y rápi
damente te adelanta. Sin contemplaciones". 

¡Maldito coche! 
¿Qué tendrá bajo su capó que se destaca 

del resto,. con una alegría y una soberbia que 
provoca la envidia? . 

¡Maldito coche! ¡Con qué aplomo acome
te los trazados más sinuosos! Haciendo gala 
de un tren de rodaje excepcional. 

Maldito coche. 
Maldito, por su mecánica legendaria. Por 

su motor a inyección. Por sus 115 CV. 
Maldito, porque cuanto más lo conduces, 

más claras deja las diferencias : nervio, pode
río, inigualables prestaciones. Porque unos 
pocos kilómetros son suficientes para valo
rar su inmejorable equipamiento : frenos 
ABS, dirección asistida, computadora de a 
bordo. 

Maldito porque demuestra su seguridad 
activa y pasiva con algo más que palabras : 

superando las más estrictas normativas in
ternacionales. 
, ¡Maldito coche por lo mucho que se hace 
desear! Sobre todo cuando el Golf GTI impo
ne su categoría sin importarle en absoluto 
todo lo que se diga de él. 

~ Volkswagen 
W GolfGTI 

1 El nuevo Golf GTI ya está disponible en los Concesionarios Volkswagen. 1 
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Políticos españoles 
y americanos 

Hace unos días hablábamos 
de pasada con un joven polí
tico español de los que están 
llamados a tener grandes res
ponsabilidades en el futuro. 
Alguien le había dicho que la 
política liberal de Reagan y 
Bush había fracasado y el jo
ven político se salió un poco 
por las ramas. Después le di
jimos, coloquialmente, que se 
había olvidado de hacer ver a 
su interlocutor que las pro
puestas liberales del republi
cano Reagan fueron yugula
das en buen número de casos 
por su oposición en las cáma
ras norteamericanas, de ma
yoría demócrata. El joven po
lítico vino a contestarnos que 
daba igual porque los demó
cratas también eran neolibe
rales. 

Está bien, pero es no que
rer enterarse de lo que pasa en 
una democracia como la ame
ricana, que progresivamente 
se convierte en referencia pa
ra la española, tanto para de
nostar su sistema, por unos, 
como para adoptarlo como 
modelo a copiar, por otros. 

Es evidente que el Congre
so norteamericano no permi
tió que Reagan desarrollara su 
concepción global, del mismo 
modo que Reagan pasó gran 
parte de sus ocho años pelean
do contra su Congreso. Eso 
hizo que, en ciertos puntos 
clave, el desarrollo liberal que 
el presidente proponía para la 
sociedad norteamericana no 
pudiera conseguir sus efectos 
previsiblemente benéficos. En 
cuanto al señor Bush, está cla
ro que sus principios libera
les son poco firmes. 

Ahora, el premio Nobel de 
Economía Milton Friedman 
pone una vez más el dedo en 
la llaga al decir que el Congre
so norteamericano impidió el 
desarrollo de las propuestas li
berales. Esperemos que el jo
ven político a quien nos refe-
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riamos al principio entienda 
ahora, cuando lo dice un pre
mio Nobel, lo que le decíamos 
nosotros sólo unos días antes. 
Quizá si estos políticos con 
gran proyección tuvieran los 
oídos tan abiertos como la bo
ca constituirían una garantía 
mucho mayor para la sociedad 
española. 

El debate 
Naturalmente, si hablamos 

de debate, tenemos que refe
rirnos al de los aspirantes a 
presidentes de Estados Uni
dos. Alguien debería aprender 
algo en España. 

Debate aparte, e indepen
dientemente de las escasas 
cualidades que para cargo de 
tal importancia parece demos
trar el señor Clinton, lC: que 
parece claro es que Bush no es 
un buen aspirante a la reelec
ción, y eso lo saben hasta los 
republicanos, puesto que a lo 
largo de estos cuatro años ha 
demostrado estar absoluta
mente desconcertado en cuan
to a política económica se re
fiere. 

Y lo más chusco es que den
tro de unas semanas puede so
nar una carcajada monumen
tal en lrak. El señor Bush pre
tendía que los iraquíes echa
ran a Saddam Hussein, pero 
parece que se va a encontrar 
con que serán los americanos 
los que lo echarán a él. 

Y por añadidura, la mayor 
potencia militar del mundo se 
encontrará, si Clinton sale 
elegido presidente, con un co
mandante en jefe que trampeó 
todo lo que pudo para no ir a 
Vietnam. No es que eso ten
ga importancia real, pero sue
na a despropósito. 

El PSOE, satisfecho por 
su acuerdo con IU 

La semana pasada dábamos 
la noticia de que el PSOE se 
encuentra satisfecho por el de
sarrollo de sus acuerdos mu
nicipales con Izquierda Uni
da. Es natural y quizá el co
mité local socialista, con esta 
declaración, quería salir al pa
so de las inquietudes que en 
Izquierda Unida empieza a 
suscitar el grado de cumpli
miento de sus acuerdos con el 
PSOE. 

Es natural que el PSOE es
té a gusto con esta situación 
porque se ha quitado de enci
ma un molesto tábano -el de 
la oposición de IU- que en 
otras condiciones estaría arre
metiendo constantemente 
contra el equipo de gobierno. 
Y es natural que en Izquier
da Unida resuciten las viejas 
inquietudes por lo que su 
acuerdo con los socialistas le 
pueda deparar. Hasta ahora, 
parece demostrarse que cuan
do Izquierda Unida no se ha 
vinculado al PSOE ha incre
mentado su cotización electo
ral; y que su papel se ha de
valuado cuando se ha arrima
do a los socialistas. 

Por supuesto, las encuestas 
dicen que en el ámbito nacio
nal IU sigue subiendo. Pero 
para las elecciones nacionales 
falta menos de un año y des
de ellas en adelante pueden 
pasar muchas cosas. Y en el 
ámbito municipal quedan dos 
años y medio. Tiempo sufi
ciente para que IU le coma 
más terreno al PSOE ... y su
ficiente para que estos acuer
dos hagan a IU aparecer co
mo satélite de los socialistas. 
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Si el _mismo producto 

solidaridad 
y colaboración 

La palabra mágica en las 
sociedades modernas es «soli
daridad». Y la realidad es que 
es un vocablo sujeto a que ca
da cual lo interprete o lo ma
nipule a su conveniencia. Una 
sociedad más sana podría edi
ficarse seguramente sobre un 
vocablo distinto: «Colabora
ción». En estas sociedades, so
lidaridad viene a ser algo así 
como «trabaje usted, produz
ca usted, haga usted el esfuer
zo y, si usted tiene éxito, el 
fruto de su esfuerzo nos lo re
partimos entre los dos». Cola
boración significa algo distin
to: «Hagamos este trabajo en
tre usted y yo, produzcamos 
algo entre usted y yo, aporte
mos el esfuerzo entre los dos 
y, si tenemos éxito, el fruto de 
nuestro esfuerzo nos lo repar
timos entre los dos». 

Si se sustituyera la palabra 
solidaridad por la palabra co
laboración en el frontispicio 
del palacio de las ideas socia
les, nos encontraríamos con 
que a alguien que puede tra
bajar no hay que darle un 
subsidio de paro, sino un tra
bajo en el que pueda aportar 
su producción y recibir la re
muneración correspondiente 
a esa producción; eso por 
ejemplo, por uno de los mu
chos ejemplos posibles. 

La colaboración, en su ili
mitado número de formas, da
ría lugar a individuos mucho 
más seguros de sí mismos, más 
conscientes de que nadie les 
regala nada, y estos indivi
duos formarían una sociedad 
muy vertebrada y muy fuerte. 

En sentido contrario, si la 
sociedad fuera muy fuerte, los 
políticos que la gobiernan ten
drían menor poder sobre ella. 
Quizá por eso muchos políti
cos manosean tanto el vocablo 
solidaridad y no se acuerdan 
de la colaboración. Porque eso 
de «Co-laborar», al fin y al ca
bo, suena a trabajar. 

lo encuentra más barato ... 
¡Le devolvemos su dinero! 

1 e/. Cánovas del Castillo, 7 · Tlf.: 882 8Z 83 (abierto incluso sábados de 9'30 a 14 y 16'30 a 20 h.) - el. Clavel, 1 · Tlf.: 881 26 78 J 

PARA ILUMINACION COMEltCIAL E INDUSTRIAL, CONSULTE. CON NUESTRA DIVISION TECNICA 
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CONCESIONARIO CITROEN 

AUTOMOt/011 AltAlA, S.l. 
Vía Complutense, 113 - Tlf.: 880 10 12 / 95 - 881 67 55 - ALCALA DE HENARES 

'· 

fa Eurocaslon 
VEHICULOS PROCEDENTES DE EMPRESA 

- BX 19 GTI. A/A. M - NB. 4.000 Kms. 

- AX GT 5P. A/A. Año 92. 7.000 Kms. 

- AX GT 3P. A/A. Año 91. 5.000 Kms. 

- BX 16 TRS. A/A. Año 90. Mes 27.000 Ptas. 

- AX 14 TZS. A/A. Año 91. Mes 23.000 Ptas. 

- BX 19 TZD TURBO. Año 92. FULL EQUIP. 

- BX 19 GTS. Año 91. 17.000 Kms. 

- ZX 1,6 AURA. A/A. Año 92. Seminuevo. 

- ZX VOLCAN~ FULL EQUIP. 

VEHICULOS PROCEDENTES DE CAMBIO 
A PRECIO DE COSTO 

- VOLKSWAGEN ESCARABAJO. 575.000 Ptas. 
- HORIZON 1.6 GT. (87). 59.000 Kms. 

525.000 Ptas. 
- BX 19 TRD. A/A. BUEN ESTADO. 775.000 Pts. 
- BX 19 GT. A/A. D/A. 725.000 Ptas. 
- VOLVO 760 GLE FULL EQUIP. 1.500.000 Pts. 
- BX 14 E (87). 675.000 Ptas. 

· - ALFA ROMEO 1.7. A/A. (90). 1.275.000 Ptas. 
- BX DIESEL (88). 825.000 Ptas. 
- R-18 DIESEL. 475.000 Ptas. 
- SEAT 131 SOFIN DIESEL. 70.000 Kms. 

575.000 Ptas. 

INDUSTRIALES 

- C-15 (91). 875.000 Ptas. - C-25 (91). 1.675.000 Ptas. -NISSAN VANETTE COMBI (88). 875.000 Ptas. 
- RENAULT TRAFIC COMBI. Año 88. 975.000 Ptas. 

* Vehículos procedentes de dirección de empresa. 
* Garantía europea hasta 2 años. 
* Máxima tasación de su vehículo usado al adquirir uno de 

nuestros vehículos nuevos o de ocasión~ 
* Amplio stock de vehículos industriales y turismos 

FINANCIACION DE 6 A 60 MESES, 
CON O SIN ENTRADA 

PRESENTANDO ESTE ANUNCIO 

con la compra de su vellículo 
LE REGALAMOS 

UN rv. COLOR 
·PARA SU COCHE J 

COMPRAMOS VEHICULOS EN BUEN ESTADO ~---------~ 
ADMITIMOS SU MOTO A CAMBIO DE UN VEBICULO 

ABIER 1 O SABADDS TARDE Y FESTIVOS MAÑANA 
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Después de que quedara aplazada hace ahora un mes 

Jasé María Aznar presidirá la inauguración de la nueva 
sede comarcal de Alcalá el día 23 de octubre 

La inauguración de la sede del Partido Popular estuvo prevista para hace un mes, para el 17 de sep
tiembre, pero la devaluación de la peseta en la víspera produjo una serie de problemas políticos que 
impidieron que José María .Aznar, presidente del Partido Popular, pudiera desplazarse hasta Alcalá, 
ya que tenía que quedarse en Madrid para pedir explicaciones y responsabilidades al gobiemo. 

Así que los expectantes siin
patizantes alcalaínos del PP se 
quedaron entonces compues
tos y sin inauguración, aun
que eso no les impidió mon
tarse su «juerga» sobre la mar
cha con «el entierro de la pe
seta», en denuncia simbólica 
de la cuesta abajo de la econo
mía española. 

Ahora la fecha fijada para 
la inauguración de la nueva 
sede comarcal del PP, situa
da en la plaza de -Cervantes, 
es el día 23 de octubre, a las 
8 de la tarde. 

José María Aznar cubrirá 
ese día en Alcalá -si el tiem
po no lo impide y con el per
miso de los acontecimientos 
que puedan producirse- una 
jornada análogá a la que ya 
estuvo prevista para el día 17 
de septiembre. 

Sobre las 5'15 de la tarde 
mantendrá una rueda de 
prensa con los medios infor
mativos, en la que es de supo
ner que aprovechará para de
jar claro eso de que no piensa 
pactar con el PSOE de ningu
na manera, lo mismo que de
cía el señor Ruiz Gallardón el 
domingo pasado, día 11 de oc
tubre, en Alcalá, en la antigua 
facultad de filosofía de los 
jesuitas. 

Después de su rueda de 
prensa con los periodistas, 
que tendrá lugar en la sede del 
Partido Popular, en la plaza 
de Cervantes, el señor Aznar 
mantendrá en la Hostería del 
Estudiante una reunión con 
representantes de las empre
sas del corredor del Henares. 

Y está previsto que aren
glón seguido mantenga un 
contacto con asociaciones de 
vecinos de la ciudad, en un 

local que aún está por deter
minar cuando escribimos. 

Finalmente, a las 8 de la 
tarde, llegará la inauguración 
propiamente dicha de la sede 
comarcal del PP, que ya lle
va algunos meses funcionan
do en su domicilio de la plaza 
de Cervantes. 

Los militantes compluten
ses del Partido Popular se han 
tomado con el máxiino interés 
esta cita con su líder para que 
la visita de Aznar se convier
ta en un gran acontecimlento 
político para· la ciudad. 

Ruiz Gallardón 
estuvo el domingo 
en Alcalá 

El portavoz del PP en la 
Asamblea de Madrid, Alber
to Ruiz Gallardón, pasó la 
mañana del domingo en Alca
lá, en la antigua facultad de fi
losofía de los jesuitas, donde 
contestó a innumerables pre
guntas durante el coloquio 
que allí mantuvo con unos in
terlocutores que lo obligaron 
a explicarse «por derecho». 

Ruiz Gallardón, en síntesis, 
inscribió sus explicaciones en 
el marco de una ideología so
cial liberal y afirmó que el 
Partido Popular no piensa en 
ningún caso llegar a acuerdos 
de gobierno con el Partido 
Socialista. 

Dicen que «Sólo sabe recorrer pasillos, coaccionar y negar porque sí» ... 

El comité de trabajadores del Ayuntamiento denuncia 
públicamente al concejal delegada de Personal 

Según nos dicen, Femando Español, el «enemigo público» del comité de los trabajadores del ayunta
miento complutense, se encuentra de nuevo en las blancas playas caribeñas de su amada Cuba. Mien
tras tanto, el comité de los trabajadores emprende otra carga contra él y da a la publicidacl un comuni
cado en el que «denuncia públicamente al concejal delegado de Personal». Y lo hace así: 

Al principio nos resultó gra
cioso, a la semana nos sorpren
dió, el siguiente paso fue la irri
tación general que produjo en 
este Comité el Concejal Delega
do de Personal, Sr. Español. 

Desde hace quince meses es
te Comité ha estado sufriendo 
pacientemente las aptitudes y 
actitudes de este Concejal; el 
pasado 28-9-92, en sesión ex
traordinaria, hemos decidido 
por unanimidad decir «Basta», 
considerando al mencionado 
edil como persona no grata y no 
aceptándolo como interlocutor 
válido en cualquier tipo de 
negociación. 

Digno de cualquier tratado 
del comportamiento humano 
sería el estudio de su persona: 
negado para el diálogo, de ac-

tos espontáneos de chulería clá
sicos de un señorito de cortijo, 
de abuso hacia los trabajadores 
y sus representantes respaldán
dose en la institución que le 
confiere el cargo. 

Lo expuesto sólo hace recal
car una cosa: la inutilidad de 
una persona que ocupa el car
go de Concejal Delegado de 
Personal. Sólo sabe recorrer pa
sillos, coaccionar, negar porque 
sí, desprestigiar por sistema a 
los funcionarios y al Comité, 
boicotear la gestión de su dele
!fación, no respetar lo firmado 
y propiciar con sus «conatos de 
espontaneidad habituales» el 
conflicto que durante tanto 
tiempo hemos querido evitar. 

Lo descrito en estas líneas 
puede resultar ridículo al lado 

de estos quince meses de irra
cionalidad manifiesta, este ale
gato puede resultar excesivo, 
pero existen hechos del día a 
día con los que se puede demos
trar toda la trayectoria políti
ca y negociadora del Concejal 
Delegado de Personal. 

Por último, sabemos que 
siempre no estaremos de acuer
do con las decisiones tomadas 
en relación a los temas de Per
sonal; no deseamos un Conce
jal a la carta, pero sí pedimos 
diálogo, negociación, gestión y 
respeto; en resumidas cuentas 
un cargo de Delegado de Per
sonal que sea ocupado por una 
persona solvente, seria y con un 
mínimo de luces. 

Firman el Comité de Traba
jadores y la Junta de Personal. 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS 
CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 

Comunicamos a nuestros clientes la inauguración de nuestras nuevas instalaciones 
de atención al público en JUAN DE GUZMAN, 7 (Junto Plaza Juan XXIII) 

28804 .ALC.AL.A DE BEN.ARES Telf.: 888 48 12 
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Movimiento Gnóstico 
Cristiano Universal 
de España 

Sr. Director: En relación 
con el reportaje aparecido en 
su periódico, el pasado día 3 
de octubre, sobre el Movi
miento Gnóstico Cristiano 
Universal de España, el Mo
vimiento Gnóstico Cristiano 
Universal de España mani
fiesta: 

1.- El Movimiento Gnósti
co Cristiano Universal de Es
paña, es una asociación abier
ta de funcionamiento demo
crático y participativo, debi
damente registrada en el Mi
nisterio del Interior, cuya 

- : ': : ': :' - ': -·-··-··-·--·-·--··-·-- ----- --_ .. ____ -

finalidad es el estudio y difu
sión del Conocimiento Gnós
tico sin qu~ existan activida
des sectarias en nuestro fun
cionamiento. 

2.- La Asociación «ProJu
ventud» es una entidad priva
da que emite opiniones parti
culares, sin que responden en 
todos los casos a un trabajo de 
investigación serio y riguroso, 
lo mismo que los demás «ex
pertos» mencionados. 

3.- Las afirmaciones verti
das en el citado reportaje re
feridas a las actividades de 
nuestra Asociación son falsas 
e inexactas, y en especial: 

- El Movimiento Gnósti
co Cristiano Universal de Es
paña no realiza proselitismo 

de ninguna clase, ni hace dis
tinción entre clases sociales. 

- Las actividades de la 
Asociación se sufragan con 
aportaciones voluntarias de 
los miembros, sin que exista 
obligatoriedad de cuota. En 
ningún caso se cobra por los 
c ursos, ni se realizan sesiones 
de «control mental». 

- Es totalmente falso lo 
relativo a que «no se permite 
tener más de un hijo». En nin
gún momento se realiza intro
misión alguna en la vida pri
vada de los miembros. 

- Es igualmente falso que 
se «elimine poco a poco la con
ciencia crítica del individuo», 
por el contrario, ésta se fo
menta con nuestros estudios. 

Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará 

Vea la solución definitiva en: 

Los grandes cambios no se 
ven. Se notan. Cambiar 
muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmediata. 
Pero instalar Calefacción 
Roca es el gran cambio. El 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. 

Porque Calefacción Roca 
es la solución definitiva. 

laguárdia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 ALCALA DE HENARES 

MADRID - LUGO 

n de octubre de 1992 

- También es falso que el 
Movimiento Gnóstico Cristia
no Universal de España, ha
ya sido denunciado pública
mente. 

4.- Lamentamos sincera
mente que Comisiones Obre
ras se dedique a la ingrata ta
rea de calumniar a otras en
tidades, sin el suficiente cono
cimiento de causa. 

Quedamos a su disposición 
para cualquier aclaración o 
ampliación sobre nuestra 
Asociación. 

Reciba un cordial saludo. 

Diego CABELLO HERENCIA 
Presidente de la Asociación 

Movimiento Gnóstico 
Cristiano Universal de España 

La ermita de San Isidro 
y Gacetillas Complutenses 

En el nº 1.304 se publicó 
en este periódico un artículo 
firmado por mí, titulado 
«S.O.S. por la ermita de S. 
Isidro». Mi única intención 
era hacerle conocer a todos los 
vecinos de Alcalá el lamenta
ble estado en que se encuen
tra la ermita, y la valentía de 
sus curas y consejo parroquial 
para emprender una obra de 
esta embergadura sin estar fi
nanciada por ninguna institu
ción, por lo menos en esas fe
chas, y de paso para que en 
ediciones posteriores figure 
ésta en las guías de Alcalá co
mo se merece. 

En el nº 1.305, en las Ga
cetillas Complutenses, José 
Carlos Canalda dice: «En re
lación con la queja ... Le diré 
que yo no me quejo y que 
cuando suelo hacerlo acudo a 
un médico y no a un periódi
co». Expuse dos realidades: la 
del estado de la ermita y la no 
inclusión de la misma en dos 
guías de Alcalá, y por lo tan
to no yerro ni en uno ni en lo 
otro como a continuación le 
demuestro. 

La guía que consulté es an
terior al 92, y editada por el 
ayuntamiento, y en ella, en la 
página 8 en «Edificios monu
mentales de mayor interés», 
figura con el n ° 1, Oficina de 
turismo, con el 9 el centro de 
salud, terminando con el 50, 
Colegio de los Jesuitas. En la 
página 46 aparece como pa
rroquia de San Isidro Labra
dor, Eras de San Isidro s/n. 

En el plano guía edición del 
87, la lista de monumentos 
empieza con 1, Recinto amu
rallado y termina con el 40, 
Antiguo matadero. ¿No lepa-
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rece raro que en tan abultadas 
listas no aparezca la ermita de 
San Isidro en ninguna de las 
dos? Los motivos: olvido, ne
gligencia, descuido, vaya V d. 
a saber. Por lo tanto ni yerré 
ni me refería a su guía, que la 
ignoraba. 

En lo sucesivo José Carlos 
Canalda, no se dé por aludi
do tan fácilmente, ya que co
mo V d. diría «el que se pica 
ajos come», y siga escribien
do para Alcalá y por Alcalá. 

Rafael FERNANDEZ 
LO PEZ 

A José Calleja Blasco 
Amigo PEPE: 
Parece que el día 29 de sep

tiembre de 1992 estaba seña
lado por el Todo Poderoso pa
ra decirnos adiós. 

Días antes tu amigo Andrés 
te dijo, a ti y aJulián, que os 
invitaría a comer churros, al 
cumplir yo los 68 años, pre
cisamente el 29 de septiem
bre. Cosa que no pudo ser, 
porque tú, ese mismo día, nos 
dijiste adiós para siempre. El 
hombre que creó el Trofeo 
Cervantes. 

Ese mismo día, 29 de sep
tiembre, también nos dijo 
adiós nuestro amigo Prades, 
creador del armazón que sos
tiene las dos figuras más céle
bres del mundo, Don Quijote 
y Sancho Panza. En esa mis
ma semana se publicó el últi
mo capítulo de tus memorias: 
«El Alcalá que yo conocí». Es
taba señalada esta fecha para 
recordarla siempre. El desti
no es el destino. 

Amigo PEPE, vas camino 
del cielo, si no has llegado ya. 
Allí te estarán esperando, con 
los brazos abiertos, una legión 
de Angeles Inmaculados, pa
ra formar otra vez un equipo 

de Baloncesto: Jiménez, Ma
ta, Alamo, Chicharro, Garcés, 
Bobet y nuestro gran capitán 
Juanjo. Tu amigo Andrés te 
pide que le reserves un pues
to para formar parte de ese 
equipo, cuando me reclamen 
para estar junto a vosotros. 

La vida, amigo PEPE, es 
así, no es como a nosotros nos 
gustaría que fuese. Abrimos 
nuestros brazos y la acepta
mos tal y como es. 

PEPE, todas las personas 
que tuvimos la suerte de co
nocerte, te deseamos que ese 
sueño eterno esté lleno de fe
licidad y que coros de Ange
les arruyen ese sueño. 

Amigo PEPE, que descan
ses en paz. 

Tu amigo Aµdrés 

Contestación al Sr. Canalda 
Sr. Director: 
Confieso que me había pro

metido a mí mismo dar por 
zanjado mi pleito con el auto
titulado gacetillero José Car
los Canalda respecto a la su
ciedad viaria de Alcalá y sus 
responsables. Todo estaba ya 
dicho. Sus constantes invecti
vas contra los trabajadores de 
la limpieza, pese a nuestros 
intentos desde CC.00. de ha
cerle entrar en razón, le des
calificaban por sí mismas. 

Pero no tengo más remedio 
que volver a abusar de su ge
nerosidad al solicitarle un es
pacio en su periódico para po
der contestar de nuevo a tan 
empecinado p~rsonaje. 

No contento con desvirtuar 
el contenido de mi última con
testación a sus improperios, 
publicada por Vds. el pasado 
1 de agosto, ha pedido auxi
lio a su escudero García Pela
yo y en lamentable armonía 
han tejido una nueva insidia. 

HOTEL 
PASTE LE RIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

Me hacen aparecer COIIlO un 
cuasiterrorista que privo de su 
·libertad a Canalda primero. 
·Me acusan de difamador y de
lincuente después y llevado ya 
el asunto al paroxismo, el po
limerólogo por oposición y 
aprendiz de caballero Canal
da me llama cobarde por no 
continuar su juego. 

¡Basta ya, Canalda y cía! 
No acostumbro a dedicar mi 
tiempo a quienes han dado so
bradas muestras de que no lo 
merecen en absoluto. Pero 
una cosa es eso y otra que se 
me tome por un cobarde. Ig
nacio Calleja no tiene miedo 
de Canalda y cía juntos o 
separados. 

Mi delito ha sido creer que 
con ciertas observaciones so
bre el ofensivo y desequilibra
do trato que José Carlos Ca
nalda dedica semana tras se
mana a los sufridos trabajado
res de la limpieza viaria, éste 
sería capaz de llegar a la con
clusión que llegaría un niño 
no muy avispado: si Alcalá es
tá sucia -que en efecto lo 
está- será porque los respon
sables municipales del equipo 
de gobierno y la empresa con
cesionaria no lo gestionan co
mo es debido. 

Pero, o bien eso es dema
siado elevado para Canalda, 
o bien encubre intereses espú
reos. En ningún caso es legí
timo lo que ha hecho, porque 
él acuña la especie de que Al
calá está sucia porque los ba
rrenderos/basureros -que de 
todo nos ha llamado- somos 
unos irresponsables o unos va
gos. Ni una mala palabra en 
todos estos meses sobre el 
equipo de Gobierno munici
pal o el empresario que lleva 
la contrata. El más débil, el 
trabajador, aparece siempre 
en el punto de mira de tan 
madrugador pisadoquines. 

¿Es esto objetividad? 
Y no crea nadie que mien

to. Repasemos las «gacetillas 
complutenses» del 21 de mar
zo, 11 de abril, 20 de junio, 
8 de agosto, etc., etc. Leamos 
las lindezas de Canalda: « ... 
los barrenderos no limpian 
como debían»;« ... ahora que 
ya tienen convenio deberían 
incrementar su productivi
dad»; «los barrenderos res
ponsables de esas calles se pa
san días y días sin barrer por 
allí» (sic) y otros comentarios 
por el estilo pretendidamen
te avalados por algunas foto
grafías de ventanas, patios y 
rincones vallados ciertamen
te con suciedad añeja. 

¿No atentan estos conti
nuos ataques a nuestra buena 
imagen como profesionales y 
como personas? ¿Acaso para 
Canalda los barrenderos no 
somos personas? ¿Sólo los es
cribientes aficionados tienen 
derecho a escandalizarse? 
¿Quién injuria y difama? 

Dice un sabio refrán caste
llano que quien se pica, ajos 
come. Mi fama y buen nom
bre no lo ponen en cuestión 
dos personajes de opereta, 
contumaces antisindicalistas, 
con deleznables delirios de de
mócratas de toda la vida y si 
Canalda se rasga las vestidu
ras y quiere aparecer como 
víctima de una conspiración 
judeo-masónica porque le he 
acusado de proteger al poder, 
entonces: primero se sobreva
lora porque no es, en absolu
to el ombligo de Alcalá de He
nares como le regala al oído su 
servicial aliado y, segundo es 
que ajos come. 

Respecto al subalterno que 
pide «freedom» para Canalda, 
como si un servidor le hubie
ra secuestrado su libertad, 
únicamente le recuerdo que 
CC.00. nunca desde su fun-

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE , 15 
• C/. MAYOR, 5 
• PLAZA DE CERVANTES, 25 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA -DE HENARES ·--
Reservas a los Tlf s. : 

; 880 99 ·85 
888 45 25 
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Bernardo Miguel José Maria Sánchez 

Mientras las profesionales señalan las dificultades del trama, las 
políticas presentan mociones al plena del ayuntamiento 

«El tramo de la muerte» de la nacional 11, a debate 
unanimidad: hay un mal diseño del trazado y no hay buena señalización 

11El trazado al lado del centro comercial es terrorífico», dijo Bernardo Miguel, policía m11Dicipal de Alcalá y testi
go de varios accidentes en el llamado 'tramo de la muerte' de la nacional 11, en tomo al kilómetro 33. El agente 
señaló que los accidentes que ha visto en ese punto cuando ha tenido que intervenir al recibir aviso de los mismos, 
se pueden haber producido por un mal diseño del trazado de la autovía en ese punto. De parecida forma se expresó 
el repartidor de prensa José Maria Sánchez, que sufrió en ese punto un accidente que no le produjo lesiones de 
importancia aunque sí daños materiales en su furgoneta, que quedó destrozada. Mientras tanto, el Partido Popular 
e Izquierda Unida presentarán, en el pleno de la corporación del día 20 de octubre, mociones para que el ayunta
miento urja a la Dirección General de Tráfico y al ministerio de Obras Públicas y Transportes a que se pongan 
las medidas necesarias para que se pueda evitar el alto número de accidentes que se producen en ese punto. 

José María Sánchez sufrió el 
accidente al incorporarse a la 
autovía desde el antiguo trazado 
de la nacional 11 en dirección a 
Guadalajara: «Ha~ía mucho trá
fico porque era víspera de Sema
na Santa; detrás de mí venía un 
camión y , como no tienes un ca
rril de aceleración para incorpo
rarte a la autovía, tienes que mi
rar a la izquierda y esperar a en
contrar la oportunidad para me
terte en la autovía. Delante de mí 
frenó un coche; detrás frené yo 
pero detrás de mí no pudo frenar 
el camión y me embistió». 

Sánchez está convencido de 
que si en lugar de conducir una 
furgoneta hubiera conducido un 
turismo, el accidente le hubiera 
traído consecuencias mucho más 
graves: «No es normal que ten
gas que frenar para incorporar
te y que ten gas que mirar para 
atrás para ver si te viene algún 
coche por la autovía. Eso fue lo 
que le pasó al conductor del ca
mión, que miró atrás y chocó 
conmigo, que estaba delante». 

«Lo que no es normal es que 
para acceder a la autovía desde 
Alcalá, no tengas más remedio 
que pasar por el centro comer
cial», dijo Bernardo Miguel, 
quien explicó que, al no existir 
un carril de aceleración para rea
lizar la incorporación, la entra
da a la autovía tiene un gran 
riesgo, "Yª que hay que tener 
cuidado a la derecha con los que 
se incorporan al centro comer
cial, y sobre todo, a la izquierda 
porque al ser autovía los coches 
vienen a gran velocidad; hay que 
pensar que están enfilando una 
recta». 

Bernardo Miguel también pu
so de manifiesto las dificultades 
que entraña la curva tristemen
te famosa «ya que al mínimo des
piste, y con exceso de velocidad, 
te has salido de ella. Es un mal 
trazado y para corregirlo se de
bería eliminar esa curva». Para 
el agente consultado, el mayor 
punto negro en la curva está 
cuando se circula en dirección a 
Guadalajara. También dijo que 

Talleres LUIS 
(25 años al servicio de nuestros clientes) 

C H A P A PINTURA 
BANCADA UNIVERSAL - PINTURA SECADO AL HORNO 

E stamos a su servicio en: 

Ctra. Barcelona, km. 32'200 
Gunto al Servicio Mercedes) 

Tlf.: 889 52 63 
Alcalá de Henares 

Conciertos con Nueva Corporación, Pelayo, Mapfre, etc. 
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el mal diseño de la autovía es ex
tensible a las incorporaciones a 
Daganzo y Camarma desde Gua
dalajara, «que brillan por su 
ausencia». 

Sin embargo, Bernardo Mi
guel aclaró que la situación ha 
mejorado respecto a hace unos 
meses: «Entonces, cuando te in
corporabas desde Alcalá, al llegar 
al centro comercial te encontra
bas de frente con su acera. Tam
poco estaba señalizado el nudo 
del que salen las desviaciones de 
entrada al campus y a Alcalá. 
Era fácil pasarte si no estabas 
atento y si intentabas rectificar 
podías sufrir algún accidente». 

Demasiada velocidad 
Otra persona que ha tenido 

ocasión de ver a muchos acciden
tados en ese punto es Miguel 
Atienza, conductor de la ambu
lancia de la asamblea comarcal 
de Cruz Roja: «Por lo general, la 
dificultad que yo veo es la curva 
a la derecha viniendo desde Gua
dalajara. Está bien señalizada 
pero no deja de ser un tramo di
fícil , sobre todo si se toma a gran 
velocidad. Y o creo que no se res
peta demasiado la reducción de 
velocidad y se toma la curva de
masiado rápido; lo mismo ocurre 
en dirección a Barcelona». 

Para Miguel Atienza «quizá 
habría que poner señales que 
obligaran a reducir más la velo
cidad para tomar esa curva por
q ue, al tener también un cambio 
de rasante, es fácil perder el con
trol y salirte de la carretera>>. 

Atienza declaró haber visto 

Miguel Atienza 

accidentes muy graves en ese 
punto: «Algunos han saltado la 
mediana al salirse de la carrete
ra. Me he encontrado algunos ca
sos muy tristes, es verdad. La 
mayor parte de los accidentes 
que ocurren allí tienen heridos 
graves, si no algún muerto». 

Mociones 
IU llevará al pleno del día 20 

de octubre una moción en la que 
señala que los enlaces con la va
riante de la N-11, especialmente 
en las carreteras de Ajalvir, Ca
marma, Meco y en especial, el 
punto kilométrico de la N-11 a la 
altura del Centro Comercial La 
Dehesa, son en exceso peligrosos. 
Y urgirá medidas correctoras a 
Tráfico, al ministerio de Obras 
Públicas y a la CAM. 

El Partido Popular presenta 
una moción análoga. Para su 
concejal Eduardo León Nieto, es 
necesario que el ministerio y la 
dirección general de Tráfico im
planten un sistema de señaliza
ción «que haga posible una re
ducción importante del número 
de accidentes». Para León Nie
to, esta señalización ha de ser ho
rizontal y vertical: «En especial 
se deben instalar vallas en la cur
va con flechas que la indiquen y 
delimiten», dijo el concejal del 
PP, quien se mostró convencido 
de que existe un mal diseño de 
todo el tramo en su concepción 
«ya que, entre otras cosas, la cur
va está al final de sendas rectas 
y se llega a ella con velocidades 
muy elevadas. La curva no tie
ne la suficiente visibilidad». 

CLUB OMEGA 
OMEGA: Detectives Privados, 
crea un club Privado de Informa
ción Comercial, para SU sector 
Empresarial. 
Usted pone: 

• Una cuota MINIMA mensual. 
Usted recibe: 

• Un número ILIMITADO de informes 
comerciales. 

• Ent regas en plazo máximo de 72 horas . 
• Un equipo de trabajo integrado por 

profesionales de la Investigación Privada. 
• Importantes descuentos en otros servicios. 

CONSUL TENOS: . . 
. En Alcalá de Henares (Madrid). ' 

C /. Madre de Dios, 5 , 2-D 
Telf. : 881 24 92 

TeU.: 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) 

PUERTA de Madrid 



1 

Una vez más -¡y son ya 
tantas!- he vuelto al lugar 
que me vio nacer y en el que 
pasé la edad dorada de mi 
primera juventud, una ju
ventud que teniendo toda una 
vida por delante y la cabeza 
carente de malas ocurrencias 
se contentaba con dar vueltas 
y más vueltas en torno almo
numental quiosco que se le
vantaba en la Glorieta, siem
pre en dirección contraria a 
la de las muchachas, y en las 
noches estrelladas con fragan
cia de jazmines asistir a los 
conciertos de música clásica 

. -la música compone los áni
mos más descompuestos y ali
via los trabajos que nacen del 
espíritu- con que solía rega
larnos la orquesta Díez en los 
versallescos jardines del Ca
sino. Este verano, debido a 
motivos de salud -la salud es 
el más hermoso y rico presen
te que de la Naturaleza pode
mos recibir-, la visita a mi 
pueblo ha sido fugaz. Sin em
bargo, las contadas horas 
transcurridas en él en su ma
yoría las he pasado en plena 
Naturaleza, en la soledad de 
una finca horaciana rodeada 
de árboles perdida entre sen
deros y atajos íntimos y con 
la grata compañía de unas 
amistades refractarias a todo 
júbilo colectivo. El valle esta
ba en calma y agostado y el 
sol, ese padre de los seres vi
vientes, se volcaba sobre el 
verde oleaje de los viñedos 
que se perdía en la remota le
janía. A mis espaldas, la to
rre triangular del castillo de 
recia construcción árabe le 
tendía la mano de la cordia
lidad a la majestuosa sereni
dad arquitectónica del san
tuario de la Magdal~na, que 
pese a su esbeltez se encontra
ba solo y desamparado al 
igual que esas ermitas lugare
ñas al siguiente día de la 
patrona. 
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Sabiendo como sabía que 
me iba a encontrar con las 
mismas calles y plazas, con 
las mismas piedras y con el 
mismo río, ese río que tiene 
de río nada más que el recuer
do y que Joaquín Amo, aquel 
monovero finisecular amigo 
de Azorín dueño de una iro
nía temperamental nos lo ha 
presentado como «UD río de 
risa que lleva menos agua que 
el bebedero de una jaula de 
jilguero>>, contemplo que a su 

PUERTA DE MADRID 

Lecturas 

Recuerdos, amistades y entendimientos 
paso por la ciudad al Vinalo
pó le han canalizado su esca
so caudal quitándole la liber
tad que gozaba al discurrir 
por el ancho álveo perdiéndo
se entre pedruscos que han 
ido redondeándose y pulién
dose con el roce del tiempo y 
formando de cuando en cuan
do deleitosos remansos en los 
que solíamos zambullirnos de 
niños. Todo pasa, todo se 
transforma en la vida. Ahora 
el río de mi infancia sirve pa
ra dar unidad y coherencia a 
una trinidad de comarcas ali
cantinas, el Alto, el Medio y 
el Bajo Vinalopó, convertida 
por el trabajo y el tesón de sus 
hijos en importante zona 
agrícola e industrial lo que 
fueron campos espartarios. 
De ahí, pues, el río, que no 
tiene nada de contemplativo, 
siga su camino acompañado 
por la monótona cantata que 
sale de la fabril actividad de 
los aserraderos de mármoles, 
una de las principales indus
trias de la localidad. 

3 

Con el alma inundada de 
recuerdos -el tiempo borra 
los recuerdos, pero también 
los aviva- me he adentrado 
por las estrechas calles del No
velda que meció mi infancia. 

Como siempre, todo igual, 
pero diferente: igual, sus ex
teriores, con la vega feraz que 
se extiende por el ancho va
lle hasta perderse en un con
fín de lomas cenicientas y 
desnudas; diferente, las edi
ficaciones que se levantan en 
vertical restándole hegemonía 
a la pétrea esbeltez del cam
panario, a las amplias aveni
das que la engrandecen con
virtiéndola en una ciudad 
moderna amante del progre
so y a esas viejas amistades 
que me saludan con los bra
zos abiertos y en las que veo 
reflejada mi ancianidad en 
sus arrugados rostros. Y es en 
estos momentos cuando echo 
de menos la presencia de 
aquellos hombres que por me
dio de la palabra escrita die
ron color y lustre a los hechos 
históricos de la ciudad, a su 
devenir cultural. Y entre 
ellos, a Adelino Calatayud, de 
feliz memoria, que no volve
rá a deleitarnos con sus es
tampas literarias portadoras 
de un Novelda ya ido. 
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Es cierto que una ciudad es 
tanto más hermosa cuanto 
mayor es el trazado de sus ca
lles y plazas acordemente ur
banizadas, pero no es menos 
cierto que se aquilata el valor 

de las mismas por el grado 
cultural de sus habitantes. 
Novelda se encuentra entre 
ellas. Ha dado escritores y 
poetas que no habrán conse
guido transformar al mundo 
con sus versos, pero sí han lo
grado ser escuchados por el 
pueblo con la misma fruición 
que el ateniense ante las na
rraciones del errabundo Ho
mero. De ahí que, desde tie
rra adentro, dedique un emo
cionado recuerdo a aquellos 
adelantados del movimiento 
cultural noveldense que fun
daron la tertulia literaria «El 
dado verde» -dado por lo de 
azar y verde por la 
esperanza-, cuyo fin pri
mordial consistía en escalar 
las altas cumbres de la inde
pendencia sin entrar en el 
juego político que exigían los 
momentos. En días tan fáci
les como los de hoy, donde se 
dan con tanta asiduidad con
gresos, simposios, ciclos de 
conferencias, mesas redon
das, presentaciones de libros 
que nadie leerá y que al ofi
cio de escritor se han apunta
do tantos ineptos, es grato 
contemplar cómo «El dado 
verde», sin mecenazgo oficial 
alguno lanzó a la calle unos li
britos pulcramente editados 
en los que aquellos argonau
tas, verdaderos enamorados 
de la ciudad que les vio nacer 
- «Conoce a tu pueblo y áma
lo según sea»-, desde la le
janía de las edades dieron a 
conocer todo un pasado en el 
que brotaba sin rumores, co
mo una oración, un Novelda 
desconocido. De todos ellos 
tan sólo queda José María 
Aguado, con sus hµertos de 
palabras que le definen como 
un consumado escritor. José 
María Aguado tiene por ahí 
un libro, Primaveras recobra
das, que los noveldenses 
amantes de las buenas letras 
aún no han valorado con el 
debido rigor. El libro es un 
canto a la amistad, al primer 
amor, a las cosas de su queri
da Novelda . Tiene olor, co-

, lor y sabor. Un libro con 
acentos líricos que vivifican 
raíces hondas, permanente
mente ahincadas en la lumi
nosa y palpitante tierra le
vantina. Un libro que ha si
do cocido en el horno de fa
bricar recuerdos, o dicho de 
otra manera: que ha sido con
cebido por obra y gracia de la 
tradición popular, que es 
donde manan las fuentes pri
migenias del saber. 

Francisco ANTON 
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TALLER TU BAJOS 
A 

MEDIDA DE PELETERIA 
C\)aQeV'~ 

C\)lQatt 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: 
7.ono, Altrakán, 
Nutria, Visón, 

Moatón, 
Marmota, 

Etc. e 
-· Más de 15 años de experiencia 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
C/ Daoíz y Velarde, 14 - Local 3 (frente colegio D. Juan l.) 

Telef.: 880 82 35 - ALCALA DE HENARES 

FERIA ·1E • .Artículos de Regalo. 
• Utiles para Chimenea. 

ARTESANIA : ~::~ 
EN COBRE ·Cobre. 

P:AllAICANTE EXPORTADOR 

GA·LA~s HOGAR 
C/ Adarga, 6 (Caballería Española) 
Tlf. 882 87 91 - Alcalá de Henares 

Salón de·aelleza Unisex «TOANA» 
Aquí podrás disponer de todos los tratamientos que 

necesitas, realizados por personal Diplomado: 
• Limpieza de Cutis- • Gimnasia Pasiva 
•Cera •Rayos de U.V.A. 
• Manicuras • Masajes • Control de peso 
• Uñas de Porcelana • Tratamientos Corporales y 
•Pedicuras Faciales Bioslim 01..., etc. 
c/ Santa Fé, 5 (Reyes Católicos) junto al Banco BBV - Tlf. 881 64 24 

SU SALUD F SU BEUEZA SE LO ACllAOECEllAll 

MARMOLES MOLINA 
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CHIMENEAS - MESAS 
ESCALERAS - ENCIMERAS 

BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 

ABRlllOS SABIDOS llAiuA Y Tlm 

Inventario de chapuzas 

En medio, como el jueves 
Que el mobiliario urbano 

es importante es algo que sal
ta a la vista, y en esta impor
tancia se ha de contar no sólo 
el objeto en sí sino también su 
ubicación; dicho con otras pa
labras, no tiene mucho senti
do que algo, sea lo que sea, es
torbe innecesariamente por 
estar mal colocado. 

Véase sino la señal situada 
en la confluencia de la Vía 
Complutense con Alonso 
Martínez; más en mitad de la 

acera no puede estar, cuando 
lo lógico es que estuviera en 
el borde de la misma, donde 
además sería más útil. 

Más escandaloso todavía es 
el cartel publicitario que una 
constructora ha instalado en 
mitad de la acera de la aveni
da de Guadalajara; es normal 
que las constructoras actúen 
así en las vallas de sus obras, 
pero no lo es tanto que ocupen 
tan tranquilas las aceras estor
bando a tirios y troyanos. 

PUERTA de Madrid 
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Gacetillas complutenses 

Los quioscos 
de la plaza de Cervantes 

Estamos a mediados de 
octubre, ya entrado defini
tivamente el otoño y, por 
supuesto, terminada ya de
finitivamente la temporada 
de verano. Quioscos de he
lados y terrazas veraniegas 
han cerrado definitivamen
te hasta el año que viene, 
pero ... Siguen estando ahí a 
pesar de que el tiempo 
transcurrido ha sido más 
que suficiente para que fue
ran retirados. No es de ex
trañar, ya que todos los años 
ocurre lo mismo; las empre
sas concesionarias se dan 
mucha prisa en instalarlos 
pero muy poca en retirarlos, 
lo que hace que ocupen in
necesariamente la calle du
rante mucho tiempo más del 
previsto. Y, aunque el pro
blema es general en toda la 
ciudad, resalta especialmen
te en la plaza de Cervantes 
en parte a causa de su ubi
cación, en parte debido al 
gran número de quioscos de 
helados y de bebidas que se 
instalaron allí y que allí con
tinuaban el día 10 de octu
bre -fecha en la que escri
bí estas gacetillas- sin ha
ber sido retirados, estando 
algunos de ellos acompaña
dos de las sillas, de las me
sas y hasta de los barriles 
vacíos de cerveza. ¿No es 
pasarse un poquito? 

El matadero 
' 

Como es de sobra conoci-
do, en estos momentos el 
ayuntamiento está. proce
diendo a habilitar el antiguo 
matadero de la calle de la 
Portilla como futura sede de 
las casas regionales existen
tes en Alcalá, obras que tras 
haber estado paralizadas 
durante algún tiempo avan-

zan ahora a un buen ritmo. 
No es mi deseo opinar en 

esta ocasión sobre la conve
niencia o no de esta inicia
tiva municipal, aunque sí 
deseo resaltar algo que me 

· parece importante: No tie
ne demasiado sentido que el 
ayuntamiento ceda tan ge
nerosamente un edificio de 
su propiedad mientras que 
haya organismos municipa
les que por carecer de sede 
propia se ven obligados a 
ocupar edificios de alquiler 
por los cuales han de pagar 
importantes sumas de dine
ro todos los meses, circuns
tancia que se está dando 
actualmente. 

Dicho con otras palabras, 
si al ayuntamiento le ~obra
ran edificios me parecería 
estupendo que se los cedie
ra a las entidades sociales, 
culturales, deportivas, juve
niles o religiosas que creye
ra más oportuno; pero fal
tándole como le faltan, y te
niendo que gastar innecesa
riamente en alquileres un 
buen pico, resultan difícil
mente explicables estas ini
ciativas independientemen
te de quiénes resulten bene
ficiados por ellas, y conste 
que aquí no hago distincio
nes de ningún tipo. Como 
dice el refrán, y nadie pre
tenda buscarle segundas in
tenciones inexistentes, antes 
es Dios que la Virgen, má
xime si tenemos en cuenta 
que todas las casas regiona
les existentes en Alcalá han 
contado desde siempre con 
sede propia, con lo cual no 
se puede decir que estén 
precisamente en la calle. 

Cultura, cara y cruz 
En la festividad del bau

tismo de Cervantes dos no
ticias de índole cultural, pe
ro ambas de diferente sen-

tido. La cara está en la inau
guración de una nueva bi
blioteca, la de la calle de San 
Vidal, que sin duda reforza
rá la infraestructura cultu
ral de uno de los barrios más 
populosos de la ciudad y por 
ello más necesitados de es
tos servicios. Vaya mi enho
rabuena pues al ayunta
miento al tiempo que le em
plazo para que a esta biblio
teca le puedan seguir pron
tamente otras, alguna de las 
cuales ya está en proyecto '. 

La cruz está en el sor• 
prendente cierre de la casa 
de Cervantes precisamente 
el día de su festividad, lo 
cual no deja de tener su iro
nía... Aunque pensándolo 
detenidamente lo peor de 
todo no es esto, que al fin y 
al cabo se trata de un hecho 
esporádico, sino el hecho de 
que cierre sistemáticamen
te sus puertas todas las tar
des de los sábados, domin
gos y festivos, justo cuando 
la afluencia potencial de vi
sitantes es mayor. Desde 
luego así no se puede poten
ciar ningún museo, y es una 
lástima que el importante 
esfuerzo realizado para me
jorar las instalaciones y los 
fondos del mismo no se ha
ya visto acompañado por al
go tan elemental como un 
horario ajustado a las nece
sidades del turismo. Si el 
personal actual es escaso pa
ra estos fines, no creo que 
los presupuestos de la comu
nidad autónoma fueran a 
crujir, aun en época de cri
sis económica, por la contra
tación de algún guía más; ni 
son tantos los museos que 
dependen de este organis
mo, ni costaría demasiado 

"potenciarlos conveniente
mente. 

José Carlos CANALDA 
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ARTE EN ROT ULACION 

Pintura y Decoración de 
toda clase de vehículos. 

Tlf.: 888 02 93 
San Diego, 9 - Alcalá 

Desde 1960 al servicio 
de nuestros clientes 

Su parcela• 
Rlisidancial . 
La lluala 

Urbanización totalmente 
legalizada y ejecutada 

En Humanes (Guadalajara) 

. a 25 min de Alcalá. Tel: 911185 0131 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUXILIADORA» 
• Económica • Familiar. 

GUADALAJARA - 911/ 29 04 88 

Los santos de la Humosa 
Casa El Santo 

Increíble ·menú · familiar 

PARA 4 PERSONAS 
2.800 PTS. 

Un kilo de chuletas de corde
ro o conejo, patatas &itU, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
de 9 a 3 y de 5 a 11 

Telf.: 884 82 16 . 

centro de Asistencia Dental ALCEDENT S.A. 
• RevisióJl y Diagnóstico (Gratis) 
• lmplantología 
• Ortodoncia · 
• Odontopediatria 
• Prótesis dental 

• Tratamientos estéticos 
y funcionales 

• Blanqueamiento dental 
• Fundas de cristal ceramizado 
•Etc ... - -'-- -· - ~~--..- - ---- -

4 MODERNOS GABllm5 ATEIDIDOS POR PROFESIOIALES ESPECIALIZADOS 
Horarios: Lunes a Viernes de 9'30 a 13 '30 y 16' 00 a 20 horas. 

Sábados, de· 9'30 a 13'30 horas. 
el. DelRío Manzanares, 4 (Nueva Alcalá) - ALCALA DE HENARES 

RESERVE DIA Y BORA 
Telfs.: 888 '12 .'12 

88817 '17 . 
PROXIIVIA APERTURA NUEVO CENTRO DENTAL Y IVIEDICO EN e/ DAOIZ Y VELA.ROE, 4 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá . . . . . . . . . . . . . . 880 06 22 I 62 
Casa de Socorro . . . . . . . . . . . . . . . . . 888 15 21 
Cruz Roja . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 888 15 02 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ........... . 
Centro Municipal de Salud .. 
Policía Nacional ................ . 
Policía Municipal .............. . 
Guardia Civil .................... . 
Guardia Civil Serviclo centralizado 
Bomberos ......................... . 
Bomberos Servicio centralizado ••• 

Protección Civil ................ . 
Ayuntamiento ................... . 
'l'aJCis ••••••••.•.•.••••••••••••••.••••• 
RADIO-TAXIS ................... . 
RENFE ............................. . 
Autobuses urbanos ............ . 
Continental Auto ............... . 
Cementerio ....................... . 
Correos y Telégrafos ......... . 
Centro Atención a la Mujer . 
Cita para tramitar DNI ....... . 
Casa de la Juvent1Íd .......... . 
Ciudad Deportiva Municipal 
Cámara de Comercio ......... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles . 
Teléfono contra Tráfiéo Droga 
Fundación Colegio del Rey .. 
<>MIC: ............................... . 
INFORMACU ALCALA ..... . 
Oficina de Turismo ............ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ••••••• 
Cementerio Jardín ............... . 
Programa Municipal Drogas .. 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 I 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
8815394 

882 00 06 I 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

. 881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 

* TELEFONOS MOVILES 

TE L Y'CO 
~.,e-... 

* CENTRALITAS TELEFONICAS 
*FAX 
* BUSCA PERSONAS 
* TELEFONOS CON MEMORIA 
* CONTESTADORES AUTOMATICOS 
* VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS 
*SOLICITUD DE LINEAS TELEFONICAS 

¡OFERTA FAX: 62.500 Ptas. 1+1vA1 

TELYCO ALCALA 
C / Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 I 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
C/ 'Soria, l. Tlf. 677 68 59 

28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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Las confidencias de Don Miguel 

Puentes 
Dicen los que de ello entienden que los 

puentes, o sea esos enlaces intersemana
les que paralizan la vida laboral del país 
a la vista de la distribución de las fiestas, 
son una ruina para la economía, que son, 
dicen también, escasamente europeos y 
más bien tercermundistas, y terminan 
esta apocalíptica visión señalando que con tanto puénte 
nunca nos vamos a integrar en la Europa rozagante ni con 
los Fondos de Cohesión, ni con Maastricht ni con nada. 

A la vista de la caída 
-yo diría que cuasidemo
lición- de la Bolsa, a la 
vista de que la peseta no 
remonta ni a tiros, a la vis
ta de que a lo más que va
mos a aspirar es a colocar
nos a la cabeza de esa 
Europa de Categoría Re
gional que van a formar 
con nosotros los griegos, 
los portugueses y los irlan
deses, y a la vista de que 
cada vez nos suben más los 
impuestos, tanto los direc
tos como los indirectos, la 
capacidad adquisitiva se 
reduce, y que no sabemos 
-salvo que vengan a visi
tarnos las vírgenes de Fá
tima y Lourdes en 
comandita- lo que nos 
depara el futuro cercano, a 
pesar de la mala fama que 
en la real Europa le dan al 
uso y abuso de los puentes, 
me cogí el coche y me plan
té en el Mediterráneo los 
días que van desde nuestra 
fiesta cervantina, emblema 
de esta Alcalá de nuestros 
pecados, hasta la Pilarica, 
patrona de las Españas y 
día del cerrojazo, al fin, de 
esa Expo de nuestros des
pilfarros. 

A la postre no creo yo 
que la economfa nacional 
se resienta -más de lo que 
está- porque un funcio
nario, sin faltar a sus obli
gaciones, es claro, inicie 
relajadamente el último 
trimestre de este malhada
do 1992. En la cultura que 
se nos intenta inculcar no 
es precisamente el sacrifi
cio, la constancia, la labo
riosidad, el ahorro y simi
lares antiguas virtudes, las 
que con el superior ejem
plo son ensalzadas. Más 
bien lo son otras antivirtu
des las que nos pasan por 
el morro. Y que no sólo se 
niegan a corregir, sino más 
bien a encubrir cuando no 
a ensalzar. 

Y como el año que vie-
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ne no sabemos lo que nos 
pasará, cogimos la flaman
te y recién inaugurada 
autovía del Mediterráneo 
y nos plantamos en la pla
ya donde pasamos un feno
menal fin de semana, cua
siveraniego y con tempera
turas y ambiente mls pa
recido al de agosto que al 
otoñal en que estamos. Va
mos, que el verano llegó 
tarde y sigue aguantando. 
Y que la autovía no es de 
pago -por el momento al 
menos- ya que de serlo y 
dado el precio de las auto
vías españolas en compara
ción con las extranjeras, 
seguramente no habríamos 
llegado ni hasta Tarancón. 

En el Foro, y desde allá, 
nos enteramos de que los 
afectados por la colza, 
aquellos a los que defen
dían a ultranza durante el 
gobierno de entonces los 
entonces socialistas en la 
oposición, reclamaban el 
cumplimiento de promesas 
-otros más- e incluso de 
Sentencias. Pero dado el 
tiempo transcurrido y muy 
especialmente el cambio de 
talante de los prometedores 
miembros de la oposición, 
hoy del gobierno, parece 
que lo único que en limpio 
han sacado los sitiadores 
de F erraz son más palos 
que pelas. Y es lógico, pa
ra la lógica hoy al uso: no 
hemos de olvidar que esos 
miles de votos no sólo son 
ya votos perdidos sino irre
cuperables. Eso es lo que 
cuenta en la matemática 
del aferramiento al poder. 
Y más aún hoy. 

También en la playa nos 
enteramos de q.ue , al igual 
que antes los mineros leo
neses, desde Astut'ias los de 
Ensidesa y desde las vas
congadas los de Altos Hor
nos, han iniciado bajo la 
lluvia una marcha hasta 
Madrid en defensa de casi 
diez mil puestos de traba-

jo. Al final les pasará como 
a los leoneses. Pero lamo
ral ha de mantenerse. Me
nos mal que no les dará por 
bajar también a los de la 
leche, y a los de las pata
tas, y a los de la pesca y a 
todos los descontentos, 
porque aquí no cabríamos. 

Nos enteramos de ese 
debate televisado entre los 
dos contendientes por la 
Casa Blanca y el acólito 
multimillonario. Con pe
riodistas azuzadores, que 
preguntaban «en serio» y 
dando la barba ante las cá
maras de T.V. y además 
en directo. Igual que aquí 
cuando el «nomber one» 
comparece ante la fiel TVE 
para ser «acosado» por el 
Campo o la Prego. Vamos, 
en una entrevistilla de di
seño. A ver si para las pró
ximas generales vemos al
go así, más o menos en se
rio, en nuestra doméstica 
televisión gubernativa. Y 
ojo con el tal Bill Clinton 
que afirma reiteradamen
te «yo soy el cambio». Lo 
digo por si allá les pasa co
mo aquí, que nos vendie
ron el cambio y nos dieron 
gato por liebre. Supongo 
que allá serán más largos. 

A nadie debe extrañar 
que se publique una en
cuesta en el «diario oficial» 
en la que, por mayoría, los 
españoles califiquen, de 
mala o muy mala la situa
ción económica, encuen
tren al país como uno de 
los más caros del mundo, y 
al tiempo crean mala o 
muy mala la situación po
lítica. Parece ser que sigue 
erosionando el voto psoe
ro. Y se suspende a todos 
los líderes políticos nacio
nales. Incluido el nunca to
cado Presidente. Empie-

.. zan a doler los diez años y 
los diez millones de votos. 
¿De quién es la culpa? 

Termina el puente. 
Vuelvo a Alcalá. En la pla
za de Cervantes y en la ca
lle de Libreros, me topo 
con dos grandes colas 
-dignas de la felizmente 
clausurada Expo/92- de 
parados de todo tipo y 
edad. Me encuentro en ca
sa. Nada ha cambiado. Lo 
único que se puede esperar 
es que se descubran nuevas 
corruptelas y que las colas 
de parados aumenten. Ni
hil novum sub sole. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS · 
* 3ª EDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 ·73 85 

"' el. Talamanca, 5 - 1 ª Dcha. 
ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios' 
Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

SAGITAL 
Centro de Psicología 
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Evaluaci6n, ~ y 
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i.i.-. 28 - 7' lzqd. 
28801 Alc:al6 de Hanara 
lfno. (91) 8832205 
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Hace días me encontré 
con una frase latina que me 
ha dado la clave para enten
der por qué los viejos muros 
de mi ciudad, los nuevos 
también, están tan llenos de 
pintadas de todas clases, fre
cuentemente con nombres y 
firmas. 

«Nomina sutultorum .. . » 
varios años en ese lugar y, 
cada vez que paso por allí, 
me vienen a la cabeza las 
letras de los más conocidos 
tangos de Gardel, esos tris
tes romances de «la pebeta 
de mi barrio» que se com
porta mal con su marido, y 
cosas por el estilo. ¿Qué fae
na le haría Carmen al «artis
ta»? No lo sé, pero nos que
dó grabado ese retazo de tan
go porteño, enriquecido con 
acentos de Oxford y plasma
do en un muro de Alcalá. 
Todo muy universitario? 

Me cuesta colocar un lati
najo, pero es que esta vez 
creo que vale la pena. Es tan 
expresivo que, gracias a su 
inclusión, mi artículo resul
tará corto, que es lo que a mí 
me gusta (y supongo que 
agradecerán mis lectores). 
Además, no hay que tener 
tantos remilgos: estamos en 
la antigua ciudad romana de 
Complutum. 

Ahí va la perla: Nomina 
stultorum omnibus parieti
bus existunt («los nombres 
de los necios figuran en to
das las paredes»). A tenor del 
embadurnamiento perma
nente de nuestras paredes, el 
número de necios en nuestra 
ciudad es ciertamente in
quietante. 

Y no es que me importe 
mucho esta plétora de zoque
tes y gaznápiros; allá ellos si 
'encima se lo pasan bien. Lo 

que realmente me importa es 
que ocupen su ocio en degra
dar nuestro entorno urbano 
hasta extremos intolerables. 

Escribo estas líneas cuan
do, afortunadamente, he 
visto reparado el chafarri
nón que durante varios me
ses ha afeado la fachada de 
Imagen, 10, frente a Carme
litas, que tan admirable
mente había sido restaurada 
por el Taller de Restauración 
de la Fundación Colegio del 
Rey. La chapucera silueta de 
un corazón enmarcaba un 
ramplón mensaje amatorio 
«Pocholo y Loli», trazado 
con burdos brochazos, pro
bablemente por Pocholo, sin 
duda el miembro activo de la 
pareja. El mismo intrascen
dente mensaje le habría cos
tado baratísimo, incluso gra
tis, en alguno de los medios 
locales. 

Un inrépido bizkaitarra 
hace meses que, sobre una 
tapia de la calle Ferraz, nos 
dejó un incomprensible 
mensaje, eyaculado con un 
pistolete de aerosol: «Jaiac 

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

/ 

INSTITUTO CAPILAR 
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bai borroka ere bai». Espe
remos que nos pongan una 
ikastola en Alcalá para que 
nos enseñen a descifrar tan 
agudo mensaje. Palurdos 
que somos ... 

En otra pared cercana, la 
del Hotel Laredo, nos recri
minan agriamente y nos lla
man «borregos», porque en 
mayo de 1991 ejercitamos el 
derecho democrático al voto. 
Y así podría describir cien
tos de pintadas, algunas de 
ellas groserísimas, que afena 
nuestras calles y rebajan 
grandemente la imagen de 
ciudad cultural y universita
ria a la que debemos aspirar. 
Y termino con una pintada 
que, por lo menos me pare
ce simpática. Está escrita en 
esa luminosa lengua inglesa, 
la del reciente Premio No bel 
Derek Walcott, y se encuen
tra en la confluencia del ca
llejón del Hospital y la calle 
Almazán, paraje conocido 
también como plaza del He
rrezuelo. El brevísimo y des
garrador mensaje reza: 
«Carmen... why?». Lleva 

Sólo me queda hacer un 
llamamiento a esos artífices 
de la brocha y del aerosol, 
para pedirles que, por favor, 
concentren sus habilidades 
en el lienzo o en la tabla. El 
resultado sería mucho más 
estético y todos saldríamos 
ganando. Sobre todo ellos, 
que automáticamente deja
rían la triste y molesta con
dición de necios para ingre
sar, con todo merecimiento, 
en la colectividad de ciuda
danos normales. 

Fernando 
GARCIA-PELAYO 

1 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 
directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

MERCEDES P R A·D O 

PUERTA de lladrld 



La Diócesis complutense: un año de fecundidad 
Lo más gran.de y cierto que se puede decir hoy es que quienes albergábamos las mejores ilusio

nes al hacerse realidad la nueva diócesis, hace ahora un año, nos vemos desbordados por las rea
lidades. Varias veces he oído decir a nuestro obispo que lo único que podía ofrecer al llegar a Al
calá era un inmenso campo de trabajo donde todos cupieran y tuvieran tarea concreta. 

Un pequeño avance de lo que 
hoy ofrecemos fue aquel artículo 
que apareció en «PUERTA DE 
MADRID» al cumplirse los 100 
primeros días de nuestra Iglesia 
particular. Si todo aquello hubie
ra quedado en esquema frío y or
ganizativo, habría podido resul
tar hasta bien, pero distante. Se 
ha llegadQ a más. A que las per
sonas implicadas en cada orga
nismo diocesano, en cada pa
rroquia, en cada grupo o comu
nidad cristiana, se vean a sí mis
mas útil al resto, trabajando con 
y para los demás. 

Como cada primeros pasos, 
debían ser éstos de toma de con
tacto. Y no han podido ser ni más 
rápidos ni más eficaces. Nadie 
puede olvidar que hasta prime
ros de septiembre de este año, 
Monseñor Ureña ha podido de
dicar a su diócesis complutense 
sólo un tercio de su tiempo. Las 
otras dos terceras partes, a Ibi
za, de la que siguió siendo Admi
nistrador Apostólico, y a los se
minarios de Andalucía, visita 
programa,Ia incluso antes de ser 
designado como obispo de Alca
lá, y que hubo de llevar a cabo 
por encargo de la Santa Sede. 

Se le veía que quería llegar a 
más gentes y a más problemas, 
pero las otras responsabilidades 
le restaban dedicación a su nue
va dióce~is. Lo mejor de todo es 
que se ha notado su ausencia, pe
ro también su impulso. 

Ha comenzado por conocer 
uno a uno a todos los sacerdotes 
de la diócesis. Varias han sido 
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las reuniones generales (Misa 
Crismal, Retiros mensuales, Jor
nada de Clausura del anterior 
curso pastoral) que hemos cele
brado. En todas se ha palpado lo 
que hacíamos notar cuando, des
de estas páginas, destacábamos 
aquellas palabras de la Constitu
ción «Christus Dominus» del 
Concilio Vaticano 11, núm. 23,2: 
« ... que (el Obispo) pueda cono
cer, especialmente a sus sacerdo
tes, así como a los religiosos y lai
cos que tengan algo que ver con 
las tareas diocesanas». 

El clero se ha mostrado en to
do momento disponible y abier
to a la voluntad de su obispo. In
suficiente en número a todas lu
ces, -aunque no sea desgracia
damente la de Alcalá una dióce
sis de excepción-, multiplica 
sin embargo sus esfuerzos para 
llegar a cuanto sea posible. Un 
dato muy positivo es que la dió
cesis complutense cuenta con la 
media de edad del clero más ba
ja de toda la Provincia Eclesiás
tica de Madrid, y bastante por 
debajo de la media nacional. 

Deseoso de que Alcalá cuente 
en el futuro con sacerdotes inte
lectualmente bien preparados, 
Don Manuel Ureña ha enviado a 
dos a Universidades romanas, a 
fm de especializarse adecuada
mente en diversas disciplinas 
eclesiásticas. Esto, que es fre
cuente en diócesis con muchos 
años de historia a sus espaldas, 
es ya en la nuestra una realidad 
a sólo un año de vida. 

Muchos han sido los cambios 

y traslados que D. Manuel ha 
dispuesto durante este último ve
rano. Una tercera parte de los sa
cerdotes han cambiado de desti
no. Las necesidades pastorales, el 
ajuste del trabajo y otros motivos 
han hecho que el curso comience 
en muchos lugares con redobla
da ilusión y con nuevas personas. 
Cuantos han sido trasladados o 
promovidos, han recibido de su 
obispo el nuevo nombramiento 
con gran comprensión para con 
los proyectos diocesanos. 

Una gran preocupación, sin 
embargo, sigue pendiente: la 
construcción de nuevos templos 
en las barriadas de los grandes 
núcleos urbanos: Alcalá, Torre
jón, Coslada, San Femando ... 
Hace pocos días era bendecido e 
inaugurado el nuevo templo de 
San José en «Nuevo Alcalá». Los 
pasos que se dan son cortitos y 
pocos. Porque hay que superar 
muchas dificultades y barreras 
para lograr solares edificables y 
adecuados. El problema es muy 
serio y ahí está, reclamando de 
la responsabilidad de todos la 
atención que merece. 

Hay otros proyectos en mar
cha. Además .de abordar la res
tauración de la Iglesia Catedral/ 
Magistral, otras obras hay que 
emprender en un plazo razona
ble. La razón y la urgencia no 
son aquí coincidentes, porque se 
hace cada día más apremiante un 
lugar más apropiado y amplio 
para albergar la Curia, las Dele
gaciones Diocesanas, Centro 
Teológico, etc. Ya ha sido adap-

tado uno de los edificios anejos 
al" Palacio, -invisible desde la 
calle- para oficinas y dependen
cias de Cáritas. La Iglesia com
parte sus bienes y los que le con
fían mucho más y· mejor que lo 
que alguien decía desde este pe
riódico la semana pasada. Que 
venga, vea, y luego opine. 

El obispo, que ahora tiene una 
vivienda que no sobrepasa los 80 
metros cuadrados, podrá tener 
una casa sencilla pero digna, y 
con la mínima amplitud que sus 
necesidades requieren. (¿Y pen
sar que una periodista me pre
guntó hace un año que cómo era 
la Corte que acompañaría al 
Obispo en Alcalá? Claro que no 
vimos la entrevista, porque os 
podéis imaginar la respuesta). 

Hay otros proyectos en mar
cha, y, según las circunstancias 
lo vayan aconsejando, se irán ha
ciendo públicos. Hay una verdad 
en partida: que la diócesis no 
puede endeudarse, ni cuenta con 
capital. Pero sí con la pericia de . 
quienes están estudiando los me
dios de autofinanciación y con 
ayudas que nos hacen mirar al 
mañana con confianza. En cual
quier caso con más realismo que 
la lechera del cuento. 

Al dedicar esta mirada retros
pectiva hacia el año de vida de 
nuestra diócesis, uno queda con
vencido de que su mejor «capi
tal» es su gente. No me gusta de
masiado la expresión «recursos 
humanos», tan empleada hoy al 
hablar de las personas con que se 
cuenta para algo. Pero si vale, y 
ni que intentemos instrumenta
lizar a nadie, ni someterlo a la 
mera condición de medio, sí afir
mamos que en poco tiempo, las 
parroquias, comunidades y gru
pos cristianos han tomado con
ciencia de Iglesia particular; que 
los afanes y consignas de nuestro 
obispo han llegado a todos; que 
le conocen ya en pueblos aparta
dos; que su presencia en nuestra 
ciudad ya nos está resultando fa
miliar. Y todo eso hace que los 
planes y proyectos de toda índo
le sigan adelante porque están 
apoyados en la escasez de todos, 
pero en la ilusión mayor posible, 
que también es de todos. 

Cuando se preparaba la crea
ción de la nueva diócesis, siem
pre dijimos que no partíamos de 
cero; que había una base sólida 
sobre la que construir el futuro. 
Pues bien, ahora decimos, -sin 
tratar de hacer removerse en sus 
tumbas los huesos de W. 
Churchill- que nunca tantos hi
cieron tanto en tan poco tiempo. 

Luis GARCIA GUTIERREZ 
Canónigo. Delegado 

de Medios de C. Social 

t7 de octubre de 1992 



Inocente López Moraleda, 25 años de labor pastoral 

Los feligreses costean las obras de la ermita 
de san Isidro, que se espera estén acabadas 

·-en enero de t99! 
La restauración de la cubierta y los muros externos de la ermita de San Isidro se espera que con

cluya en enero de 1993 ó como mucho en febrero, según explicó a PUERTA DE MADRID el sacer
dote Inocente López Moraleda, que lleva ya 25 años realizaJÍdo la labor pastoral en esta ermita. 
Son los propios feligreses los que están costeando esta remodelación, ya que después de diversos 
contactos con la comunidad de Madrid, éstos no han fructificado con la financiación de las obras 
por el gobierno regional, a pesar de que se considera la ermita como monumento histórico artístico. 

Según Inocente López 
Moraleda, las obras han co
menzado mediante la peti
ción de un préstamo inicial 
de 5 millones de pesetas a la 
Caja de Madrid que será 
amortizado mediante la 
aportación de los propios fe
ligreses. Hasta el momento, 
éstos han mostrado un im
portante interés, según ex
plicó el sacerdote, quien di
jo tener la confianza plena 
de que en Navidad estarán 
amortizados esos cinco mi
llones de pesetas pedidos co
mo crédito. «Si hiciera falta, 
pediríamos otro crédito de 
otros cinco millones porque 

la obra, aunque está por ce
rrar el presupuesto final, 
puede llegar perfectamente a 
los diez millones de pesetas». 
Inocente López Moraleda 
mostró su confianza plena en 
el barrio, «que siempre ha 
estado muy ligado a su ermi
ta. Ellos se están dando 
cuenta de que el arreglo de 
la ermita era una necesi
dad». 

Para el sacerdote, «no ha 
habido mala voluntad en la 
comunidad de Madrid para 
realizar con sus recursos la 
restauración de la ermita. 
Simplemente no ha podido 
porque los presupuestos no 

le dan para más. Si tiene que 
arreglar por ejemplo, la igle
sia de Torrelaguna y nuestra 
ermita, pienso que tiene 
prioridad aquella». 

Con respecto al obispado 
de Alcalá, Inocente López 
manifestó que «no tiene di
nero. Se ha constituido ha
ce un año y no precisamen
te con unos fondos y el pa
trimonio que le corresponda 
al partir la diócesis está aún 
en el alero». El sacerdote se
ñaló también que «ha habi
do un gesto del obispo muy 
de agradecer, al realizar el 
obispado una suscripción, 
como la de los feligreses, de 

30.000 pesetas. El, en perso
na, quería poner de su bol
sillo mil duros, pero le va
mos a decir que no porque es 
un compromiso que va a ad
quirir con muchas parro
quias que están peor que la 
mía. En cualquier caso, es 
un bello gesto que hay que 
agradecer». 

Recientemente, el sacer
dote ha mantenido una en
trevista con el alcalde de la 
ciudad, Florencio Campos, 
comprometiéndose éste a 
que el taller de restauración 
proceda a la remodelación 
del interior de la parroquia: 
«Nosotros ponemos los ma
teriales y ellos la mano de 
obra. Esto ya es muy impor
tante y habríamos podido 
hacerlo igual con la restau
ración de la cubierta y de los 
muros exteriores, pero ya 
era demasiado tarde al ha
bernos comprometido con la 
empresa Azabal». 

La ermita se encontraba 
en muy mal estado, con mu
chas goteras y con un impor
tante abarquillado de la bó
veda que hacía temer de ca
ra al invierno. Los contactos 
con la Comunidad de Ma
drid se iniciaron con la ayu
da del concejal de Cultura de 
Alcalá, entonces Modesto 
Quijada: «Siempre nos aten
dieron. muy cordialmente, 
pero no hubo manera de 
conseguir que realizaran la 
rehabilitación, al no dispo
ner de suficientes recursos 
económicos», señaló Inocen
te López. 

Además de los oficios re
ligiosos, la ermita crea en 
torno suyo una serie de ac
tividades que implican de 
forma clara al barrio. Hay 
un importante número de 
catequistas, grupos de jóve
nes, de matrimonios, etc. 
Para ello la comunidad pa
rroquial dispone de un piso 
y de dos locales comerciales 
muy cerca de la ermita. «Cá
ritas funciona muy bien en 
nuestra parroquia y ayuda a 
muchas personas», añadió el 
sacerdote de esta ermita que 
data del siglo XVII. 

TODO EN VIDEO JUEGOS 
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Tribuna económica 

Deducción por creación de empleo 
en los impuestos sobre el beneficio 

Los principales impuestos que gravan el Beneficio son de todos conocidos. La Renta para las 
personas naturales con nombre y apellidos, y el Impuesto sobre Sociedades o mejor dicho el Im
puesto sobre el Beneficio de las Sociedades (para las Entidades Jurídicas). 

No voy a entrar en este 
artículo sobre la problemá
tica de si a las sociedades 
civiles les es de aplicación 
uno u otro impuesto pero sí 
voy a referirme a la evolu
ción tan llamativa que de 
un tiempo a esta parte está 
teniendo en los referidos 
impuestos la deducción por 
creación de empleo. 

Hablar de esta deduc
ción, es pensar de inmedia
to en un empresario, por lo 
que vamos a excluir en es
te estudio a todas aquellas 
personas físicas que de
biendo tributar en el Im
puesto sobre la Renta, no 
obtienen rendimientos pro
cedentes de una actividad 
económica, llámense em
presarios, profesionales o 
artistas. 

La estructura de un im
puesto sobre beneficios es 
la siguiente: 

a) Beneficio obtenido: 
(calculado por la diferencia 
entre ingresos y gastos de
ducibles; repito lo de «de
ducibles» pues no todo gas
to tiene esa naturaleza). 

b) Cuota Integra: Resul
tado de aplicar al Beneficio 
o Base Imponible un tipo 
de gravamen (que en el ca
so de las Entidades Jurídi
cas es fijo y suele ser del 
35 % y en las personas físi
cas es variable dependien
do de lo cuantioso que sea 
el Beneficio declarado). 

c) Deducciones d~ la 
cuota: Debido a una serie 
de motivos como pueden 
ser la doble imposición o el 
incentivo de determinadas 
actuaciones de los empresa
rios, se ha pensado que es
te instrumento era una 
buena variable sobre la que 
incidir políticamente para 
conseguir al menos dos 
objetivos: 

1.- Evitar el gravamen 
duplicado de un mismo be
neficio (para ello está la de
ducción por doble imposi
ción de dividendos y por 
doble imposición interna
cional). 

2. - Fomentar y animar 
al empresario a que invir-

PUERTA de Madrid 

tiera y creara empleo para 
reactivar la economía en 
momentos de crisis (para 
ello está la deducción por 
inversiones y creación de 
empleo). 

d) Retenciones y pagos a 
cuenta: Supone cantidades 
ya ingresadas por el propio 
contribuyente (pagos a 
cuenta) o por otras perso
nas pagadoras de los rendi
mientos del contribuyente 
(retenciones). , 

e) Cuota a ingresar o de
volver: Es el resultado arit
mético de restar a la cuota 
íntegra las deducciones, re
tenciones y pagos a cuenta. 

Una vez visto el esquema 
y explicado el sentido que 
tienen las deducciones por 
creación de empleo dentro 
del mismo, conviene pre
guntarse si en cada mo
mento esta deducción ha 
conseguido su objetivo. 

Digo en cada momento, 
porque que yo recuerde si 
mucho ha cambiado la le
gislación fiscal en los últi
mos tiempos la palma de 
dichos cambios se la lleva 
este tipo de deducciones. Y 
si no, recuerden conmigo la 
evolución de la deducción 
por creación de empleo: 

- Al principio la deduc
ción requería que el empleo 
se mantuviera durante dos 
años siendo el segundo 
ejercicio aquel en que se 
podía practicar. 

- Y a para el ejercicio 
1985 se estableció una de
ducción de 500.000 ptas 
por hombre-año de incre
mento de plantilla sin im
portar el tipo de contrato. 

- Este régimen parece 
que funcionó bastante 
bien; prueba de ello es que 
no se modificó hasta el año 
89 en que ya se exigía la 
novedad de calcular el in
cremento de plantilla pro
medio sólo para las perso
nas con contrato indefini
do amén de cumplirse otra 
serie de prerrogativas. 

- Para los ejercicios del 
90 y 91 esta deducción se 
hizo más generosa a través 
de Leyes de Presupuestos 

si los contratos indefinidos 
que incrementaban el em
pleo eran personas con mi
nusvalías (la deducción pa
ra este colectivo no era de 
500.000 pesetas por perso
na sino de 700. 000 pese
tas). 

- ¡Ah!, se me olvidaba: 
a mitad de camino de todo 
lo expuesto que no olvide
mos que es aplicable para 
sociedades y empresarios 
no societarios, se estableció 
que este último colectivo 
(personas físicas) para que 
pudieran deducir por este 
tipo de concepto (creación 
de empleo) se requería que 
llevaran una contabilidad 
muy detallada por lo que 
deberían acogerse obligato
riamente a la estimación 
directa a la hora de calcu
lar sus beneficios empresa
riales. 

- Sigo: Llega la Ley de 
Presupuestos para el Ejer
cicio 92 y nos encontramos 
con un régimen similar al 
de los años 90 y 91. Conse
cuencia de ello los empre
sarios hacen sus planes de 
empleo y contratan a sus 
empleados pensando en di
chos beneficios fiscales . 

- Llega el primer De
cretazo (D. Ley 1 de 3 de 
abril) ·y allá a escondidas 
entre la Disposición Dero
gatoria se dice para enten
dimiento de todos: «Queda 
derogado el Art . 72 de la 
Ley 31de30-12-91 de Pre

.. supuestos Generales del Es
tado para 1992» (que tra-
ducido al cristiano quería 
decir que desaparecían por 
Decreto las deducciones 
por creación de empleo). 

- Como tal Decreto
Ley que fue , al día de hoy 
ya se encuentra traducido 
en Ley formal dictada por 

·el Parlamento (Ley 22/92 
de 30 de julio), Ley que en 
sus trámites parlamentarios 
tuvo que suavizar la ante
rior negación total de dicha 
deducción y que deja de es
ta forma la actual deduc
c 10 n por creación de 
empleo: 

«Será de aplicación la de-

ducción de 700.000 pesetas 
por cada persona/ año de 
incremento del promedio 
de la plantilla de trabaja
dores minusválidos con 
contrato de trabajo inde
finido, experimentado du
rante el primer ejercicio 
iniciado en 1992, respec
to a la plantilla media de 
trabajadores minusválidos 
del ejercicio inmediata
mente anterior de dicho ti
po de contrato. 

Para el cálculo del incre
mento de promedio de 
plantilla se computarán, 
exclusivamente los trabaja
dores minusválidos/año 
con contrato indefinido, 
que desarrollen jornada 
completa en los términos 
que dispone la legislación 
laboral». 

Vista la evolución que ha 
seguido en el tiempo la de
ducción por creación de 
empleo cabría plantearnos 
los siguientes interrogan
tes: 

• Si con esta deducción 
se pretende animar al em
presario a que cree empleo, 
¿Por qué en estos momen
tos en que se prevé que el 
paro aumente acelerada
mente hacen desaparecer 
casi totalmente esta deduc
ción? 

• ¿Hasta qué punto es 
constitucional modificar 
dentro del ejercicio 92 una 
legislación marco estable
cida al. inicio del ejerci
cio? ¿Esta inseguridad ju
rídica no puede haber ro
to los esquemas de más 
de un empresario que al 
conocer el 1 de Enero cuá
les serían sus incentivos fis
cales se haya visto frustra
do al ver que de la noche a 
la mañana han sido supri
midos? 

• ¿No cabrán fórmulas 
dentro de la legislación 
vigente que hagan posible 
que aquel empresario que 
tuviera con arreglo a la 
antigua legislación dere
cho a deducir por crea
ción de empleo pueda se
guir obte.niendo dicha de
ducción? 

Probablemente sí, pero 
para ello tendrá que imple
mentar la más variopinta 
ingeniería mercantil y 
fiscal. 

Después de todo lo ex
puesto sólo me queda pre
guntarme ¿Y después qué? 

Fernando GONZALEZ 
Asesor Fiscal de IURE 
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Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

la ra 
Viviendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADALAJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
\;l\i\. 1Jl fll '- \R~~ 

' EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADAIAIARA 
Chalets 

Uunto a la antigua cárcel de mujeres) 
Teli.: 22 53 72 - 23 13 94 



Hoy 
La Vaguada: 

No lo dude más 
Disponemos del mayor Centro 

Comercial con todo lo necesario 
para su actividad 

y viviendas 
desde 1 hasta 5 dormitorios. 

Y todo esto con grandes 
facilidades de pago en el centro 

de Guadalajara. 

Acérquese a comprobar cómo 
avanzan las obras .al 

ritmo previsto. 
El Piso Piloto de La Vaguada es la Antesala de su hogar. Disfrútelo. 



La diócesis complutense se creó el día 1 ! de octubre de 1991 

y fue entonces cuando tomó posesión monseñor ureña 

se celebró con una misa el primer aniversario de 
la diócesis de Alcalá 

Tres decenas de sacerdotes de la diócesis de Alcalá y más de un centenar de fieles celebraron con 
el obispo, don Manuel Ureña Pastor, el primer aniversario de la creación, o para ser más exactos, de 
la recreación de la diócesis episcopal complutense. El acto consistió en una misa celebrada en la igle
sia Magistral-Catedral que concluyó con un recital de la Schola Cantorum. En este acto religioso no 
hubo representación del equipo de gobierno socialista de Alcalá aunque sí estuvieron presentes los 
concejales del Partido Popular, Maria Esther García Romero-Nieva y Eduardo León Nieto. 

. La diócesis de Alcalá fue re
creada el día 1~ de octubre de 
1991 por bula papal con un 
acto en el que además de la 
lectura de la bula a cargo del 
nuncio de Su Santidad, Ma
rio Tagliaferri, tomó posesión 
de la misma el obispo nom
brado por Juan Pablo 11, el 
valenciano monseñor Ureña 
Pastor. La diócesis complu
tense dejó de existir como tal 
hace mil años. 

17 de octubre de t992 

Alcalá pertenecía hasta el 
13 de octubre de 1991 a la ar
chidiócesis de Madrid-Alcalá, 
presidida por el cardenal An
gel Suquía. Siguiendo las con
sideraciones del Concilio Va
ticano 11, Roma accedió a la 
división de esta archidiócesis 
creando las diócesis sufraga
neas de Getafe y de Alcalá. La 
primera se formó el día 12 de 
octubre y tomó posesión de 
ella el obispo monseñor Gol-

fín; un día después, con un 
bello acto celebrado en la igle
sia Magistral, que desde ese 
momento cobró rango cate
dralicio, se creó la diócesis de 
Alcalá y tomó posesión de ella 
monseñor U reña Pastor. En 
aquel acto participaron ade
más del nuncio de Su Santi
dad, Monseñor Tagliaferri, la 
mayor parte de los miembros 
de la Conferencia Episcopal 
de España y la práctica tota-

lidad de los sacerdotes de la 
nueva diócesis. 

En la homilía de la celebra
ción eucarística en la que se 
conmemoró el primer aniver
sario de la diócesis, el obispo 
de Alcalá destacó que «dentro 
de la mentalidad del Concilio 
Vaticano 11, todo clamaba en 
Madrid para la parcelación de 
la archidiócesis». El obispo 
Ureña señaló que el acto se ce
lebraba «Sin gran solemnidad; 
celebramos el primer año de 
la iglesia diocesana de Alcalá 
y el primer año que estoy co
mo pastor vuestro». También 
dijo el obispo que «desde un 
punto sociológico nada pare
ce haber cambiado en este año 
pero en el fondo todo marcha 
mejor porque marcha con la 
gracia del Señor». 

Para Ureña, lo más impor
tante es que «Se han creado las 
infraestruc1'uras de la curia 
diocesana. La diócesis es una 
realidad no consolidada, en la 
que se adivinan muchos fru
tos. Hemos construido un 
conjunto de comunidades 
cristianas presididas por el 
obispo y por los presbíteros, 
sus próbidos colaboradores», 
y señaló también que «esta
mos llamados a evaJ!gelizar». 

Al término de Ja celebra
ción eucarística tuvo lugar un 
recital de la Scholla Cantorum 
de Alcalá. -
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Lo más importante en este primer año ha sido construir 

las infraestructuras de la diócesis, dice monseñor ureña 

«Cuando salgo de Alcalá acabo echándola de 
menos y deseo regresar cuanto antes a ella» 

El obispo de Alcalá, don Manuel Ureña Pastor, dice que cuando sale de la ciudad complutense 
acaba echándola de menos y que quiere regresar cuanto antes a ella. Su prililer año en la ciudad 
alcalaína le ha supuesto mucho trabajo porque aparte de compartir hasta este verano su labor en 
los seminarios de Andalucía y su labor pastoral en Ibiza y en Menorca, ha tenido que poner en 
marcha toda la diócesis de Alcalá, a la que ya se dedica por entero, ity en cuerpo y alma», como 
él mismo dice. i<Eso es lo verdaderamente importante y gozoso, el que la diócesis se vaya consoli
dando>>, añade el obispo dde Alcalá. 

El obispo de Alcalá desta
có que lo más importante en 
este primer año «ha sido 
construir las infraestructuras 
de la diócesis porque en 
cualquier tipo de sociedad o 
asociación lo pri_mero para 
empezar a andar es el motor. 
Si no hay un organismo cen
tral, un motor que lo mue
va, es muy difícil que todo 
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arranque». 
Entre las infraestructuras 

más importantes construidas 
está la vicaría general, la se
cretaría general y el depar
tamento de asuntos econó
micos, es decir, la adminis
tración. En segundo lugar se 
han ido constituyendo tam
bién las delegaciones y des
pués ha habido un reajuste 

1 

diocesano: «Ha habido nece
sidad de tener que hacer más 
de treinta nombramientos de 
sacerdotes para que todas las 
necesidades pastorales de la 
diócesis quedaran cubier
tas». 

Al mismo tiempo han 
.. quedado constituidos los ór

ganos consultivos del obispo: 
el consejo de presbiterio, el 
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colegio de consultores y el 
consejo de asuntos económi
cos . «Lo que podemos decir 
de este primer año es que las 
infraestructuras diocesanas 
están creadas. También es 
digno de resaltar que nos en
contramos que ha amaneci
do algo muy hermoso , el 
centro diocesano de cáritas ; 
es maravilloso que lo prime
ro que ha salido en la dióce
sis haya sido el departamen
to de caridad. Está funcio
nando en las inmediaciones 
del palacio arzobispal; antes 
se encontraba en los bajos de 
la casa de la vicaría y ahora 
tiene sitio propio». 

«Tenemos muy hermosos 
proyectos , como son la cons
trucción de templos en todo 
el corredor del Henares; ha
cen falta entre Torrejón , 
Coslada y Alcalá más de do
ce templos» , dijo monseñor 
Ureña que citó también co
mo muy importante «la erec
ción y creación del semina
rio. Si todo va bien, espera
mos que en 1994 tengamos 
ya seminario. Al mismo 
tiempo, ambicionamos y te
nemos gran interés en poder 
rehabilitar el viejo palacio 
de los Arzobispos del Tole
do , .o lo que queda de él , pa
ra situar ahí los organismos 
y servicios centrales de la 
diócesis , es decir, las delega
ciones, la curia diocesana, la 
residencia episcopal, etc». 

Para Ureña, el balance «es 
muy positivo porque tiene 
realidades ya conseguidas y 
es un año que ha servido pa
ra tomar pie, para apercibir
se de lo que hay y de lo que 
tenemos y para planificar, a 
partir de lo que tenemos , el 
futuro». 

«Ya no me cuesta ningún 
esfuerzo estar en Alcalá, an
tes al contrario , añoro estar 
en Alcalá cuando estoy fue
ra», concluyó el obispo. 

MAM-
Caballería Española, 3 - Teléfono: 888 36 28 - ALCALA DE HENARES · 
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se inauguró la VII Feria del Libra Antigua y de ocasión 

Los libreros regalarán toa.a revistas como promoción 
El día 9 de Octubre, aniversario del bautismo de Cervantes, fue un día plagado de actos culturales, 

entre ellos la inauguración de la VII Feria del Libro Antiguo y de Ocasión. Como en ediciones anterio
res, la feria fue inaugurada oficialmente por el alcalde de la ciudad, norencio Campos. Tampoco en 
esta ocasión faltó la lluvia a esa cita permanente que suele tener con las ferias del libro en Alcalá, bien 
sea la de abril, bien sea esta de octubre, especficamente alcalaína. 

Al alcalde acompañaban la 
concejala de cultura, Dolores 
Pérez Quirós, el director ge
rente de la Fundación Colegio 
del Rey, José María Nogales, 
el concejal de Servicios, José 
,L\1aría Velasco y los conceja
les del PP, Rosalia Rodríguez, 
Esther García·, Mª Angeles 
Oñoro, Bartolomé González y 
Javier Bello, entre otros. 

100.000 revistas gratuitas 
para los visitantes 

El número de libreros par
ticipantes en la feria ha 
aumentado considerablemen
te. Si el año pasado acudieron 
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8 libreros, este año lo han he
cho 14 (1 de Granada, 2 de 
Valencia, 3 de Madrid, 1 de 
Castellón, 1 de Barcelona, 1 
de Almería, 1 de Alcalá, 3 de 
Cádiz y 1 del Puerto de San
ta María). También los mó
dulos han aumentado y de 36 
se ha pasado a 48, con un to
tal de 136 metros cuadrados 
de extensión total. 

A partir del jueves 15 de oc
tubre y hasta el 25, fin de la 
feria, los libreros han decidi
do regalar a todo el que visite 
la feria una revista. Se ha pre
visto la entrega de unos 
100.000 ejemplares de la más 
variada temática: un día se re
galarán revistas de rock, otro 
día de informática, otro de 
modas, barcos, ciencias natu
rales, Historia del Pensamien
to del siglo XX, ficheros de co
ches para los niños ... , para 
que todos los visitantes de la 
feria tengan algo que leer aun
que no compren nada. Estas 
revistas gratuitas estarán en 
todos los stands de la feria y 
principalmente en el que la 
Fundación Colegio del Rey 
tiene instalado. Esta iniciati
va quiere servir de promoción 
a la feria para incentivar al al
calaíno a que la visite. 

La lluvia siempre presente 
Salvador Pina es, con Gus

tavo Blázquez, el organizador 
de esta feria. El nos contó gra
ciosas y significativas anécdo
tas de la feria y la lluvia, que 
parecen ir unidas allá donde 
vayan. 

«El pasado año, cuando 
acudieron a Algeciras, hacía 
siete meses que no llovía. En 
el periódico local, 'Europa 
Sur', se publicó que en vez de 
rogativas de la Iglesia y sacar 
al Santo, debían contratarnos 
a nosotros cada vez que vie
ran alguna sequía. Junto al ar
tículo publicaban · la foto del 
dia de la inauguración de la 
Feria, donde se veía un ban
co y un paraguas, cayendo de 
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agua lo que no te puedes ni 
imaginar. Inaugurando y 
agua, es la Feria del Libro. Yo 
ya me he acostumbrado», ase
gura Pina. 

Así ocurría también en 
nuestra ciudad el pasado vier
nes , aunque cesó minutos an
tes de que el alcalde y su co
mitiva recorrieran los stands 
para proceder a la inaugura
ción oficial de la feria. 

«Allá donde vamos con la 
feria: agua. Palabra de honor. 
Salimos también en verano, 
pero en esas fechas es ya más 
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difícil, como es natural , pero 
en invierno ¡seguro! Ahora 
vamos a Utrera, Sevilla, y te 
puedo garantizar que hay per
sonas que estén esp~raddo que 
llegue la feria para que llue
va» concluye Pina. 

El alcalde reservó algunos 
títulos para el archivo 
municipal 

Mientras inauguraba la fe
ria, el alcalde descubrió cier
tos ejemplares que le parecie-

19ostería • 
dd Jfstudíantc ~ 

DEGUSTE NUESTRO MENU 
PARA ESTE FIN DE SEMANA 

- Aperitivos de la Hostería con Moriles. 
*** 

- Entremeses de la Hostería, o 
- Gratinado de cebolla, o 
- Huevos escalfados en chaqueta con higaditos de caza. 

*** 
- Crepinetas de salmón en láminas de c:alahacines, o 
- Filetes de gallos colber, o 
- Solomillo de cerdo ibérico con puré de bellotas, o 
- Chalota de rabo de toro en col con salsa de vino tinto. 

*** 
- Cesta de frutas de temgorada, o 
- Tarta de San Marcos, o 
- Buñuelos de manzana. 

Bebidas: 
- Agua mineral o cerveza o vino de Arganda. 
- Café o in.fusiones. 

Precio: s.soo Pms. 
Sugerencias de NUESTRO VIVERO: 
- Bogavante.- Centolla.- Buey de mar.- Almejas de carril. 

Comedor privado, presupuestos bodas, Primeras Comuniones, 
Cenas Cervantinas y otras celebraciones. 

R csnvas: d. Colegíos , 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 
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ron interesantes y que reser
vó para el archivo municipal. 
Primero era necesario com
probar si esos títulos ya esta
ban en propiedad del munici
pio. Los libros y revistas en 
cuestión son ios siguientes: 
una obra impresa en Alcalá en 
1.616 de Juan Gracia, una 
historia del colegio mayor de 
San Pedro y San Pablo con to
dos los nobles que estuvieron 
en la época y cuya edición es 
del año 1.757, un memorial 
de la vida de Francisco Gimé
nez de Cisneros y algunos 

ejemplares de la revista 
satírico-política «Gracia y Jus
ticia» en cuyas portadas apa
rece una caricatura de Azaña 
en los años 1.932 y 1.933 
cuando ya era presidente de la 
República. 

El valor de estos ejemplares 
es de 65.000 , 25.000 y 4.000 
pesetas. Cada revista cuesta 
500 pesetas. 

El valor de estos ejemplares 
es respectivamente 65.000, 
25.000 y 4.000 pesetas. Cada 
revista cuesta 500 pesetas. 

~ 
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EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES 
COMISIÓN DE JUVENTUD · 

CONSEJO DE LA JUVENTUD 
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Dos premios se dejaron desiertos y dos de los tres premiados 

no comparecieron en el acto 

Deslucida ceremonia de entrega de los Premios 
Ciudad de Alcalá en la capilla del Oidor 

El pasado 9 de octubre se entregaron los Premios Ciudad de Alcalá, que este año cumplía su XXID 
Edición. La ceremonia, como en otras ocasiones, se celebró en la Capilla del Oidor, aunque resultó 
algo deslucida, dado que de las cinco modalidades sólo se premiaron tres y de los tres premiados sólo 
compareció uno. Es por ello que más correcto será decir que se entregó 'el premio', y no 'los premios', 
Ciudad de Alcalá de Henares. 

Los Premios Ciudad de Al
ealá se entregaron el pasado 9 
de octubre. Aupque más bien 
habría que decir que se entre
gó 'el premio', dado que de 
las cinco· modalidades del Pre
mio Ciudad de Alcalá en dos 
-Periodismo e Investigación 
Histórica- se declaró el pre
mio desierto y en otras dos 
-Narrativa y Poe~ía- los 
galardonados no pudieron 
acudir a recogerlo. Sólo el ga
lardonado en la modalidad de 
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Pintura estuvo presente, José 
Manuel Ciria. 

Los premios Ciudad de Al
calá cumplían este año su 
XXIII Edición, otro año más 
en el intento de potenciar la 
labor creativa de nuevos auto
res. Cinco son las modalida
des del premio: Poesía, Na
rrativa, Pintura, Investiga
ción Histórica y Periodismo. 

En dos de estas cinco mo
dalidades, el jurado decidió 

por unanimidad dejar el pre
mio desierto: Periodismo e 
Investigación Histórica. En 
este último caso ·se decidió 
que, si bien se «valoraba po
sitivamente la totalidad de los 
trabajos presentados», ningu
no de ellos reunía totalmente 
las «características de metodo
logía, análisis y crítica histó
rica, exigidos en un premio de 
la calidad del Ciudad de Al
calá». Se apuntó sin embargo 
que el valor económico del 

premio se acumule en la pró
xima convocatoria. 

Por otra parte, los ganado
res de las modalidades de Na
rrativa y Poesía no pudieron 
acudir a la ceremonia. 'La 
pista de hielo' de Roberto Bo
laño resultó la obra ganadora 
en la modalidad de narrativa. 
El autor se excusó de acudir, 
ya que obligaciones profesio
nales le retenían en Gerona. 
En cuanto a la modalidad de 
Poesía, el ganador resultó ser 
Manuel Jurado López por su 
obra 'La ciudadela'. Tampo
co pudo acudir este poeta, ya 
que le fue imposible conseguir 
billete en cualquier medio de 
transporte para trasladarse 
desde Sevilla hasta nuestra 
ciudad. 

Sí estuvo presente para re
coger su premio José Manuel 
Ciria, ganador del Premio 
Ciudad de Alcalá de Pintura 
por la obra 'Encuentros Na
turales II'. También se entre
garon dos menciones especia
les, José María Pena y Juan 
Salvago, además de seleccio
nar 26 obras de entre las 104 
presentadas que compondrán 
la exposición colectiva de la 
XXIII Edición de los Premios 
Ciudad de Alcalá. 

Florencio Campos destacó 
de esta XXIII edición de los 
premios el hecho de que dos 
de ellos quedasen desiertos. 
«A veces los jurados son lo su
ficientemente estrictos como 
para dejar constancia de que 
los Premios Ciudad de Alcalá 
necesitan esfuerzos importan
tes para tener el honor de ser 
merecedores de ellos». 

El alcalde agradeció a los 
jurados de Periodismo e In
vestigación Histórica «saber 
anteponer lo que debe ser la 
calidad a la tentación que 
siempre existe de no dejar un 
premio desierto. Es una labor 
difícil y eso honra a las per
sonas que han sido capaces de 
mantener el nivel dejando dos 
premios desiertos». 
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Ya está en Alcalá de Henares, 
gestionando y promoviendo en régimen de cooperativas o comunidades: 

• Ch,ets · 
• A~rtamentos 
• Lac-ales come!ciales 
• ave v oficinas 

/ 

• _Ahorro en el precio de adquisición 
• Bene cios fisc es • 

• 

TODO ELLO AVALADO POR UN GRUPO 
DE PROFESIONALES COMPETENTES 

ES 

C/ Avda. Guadalajara, 3 
28805 ALCALA DE HENARES 
THs.: 880 25 12 - 880 25 96 

Para más información: 

C/ Travesía de Trespaderne, s/n. 
28042 Bº Aeropuerto (Madrid) 

TH.: 329 19 99 - Fax: 329 26 73 



Prestaron juramento o promesa ante la constitución 25 nuevos doctores 

El rector presidió el acto de apertura del curso universitario 
El curso universitario comenzó en la universidad de Alcalá con un solemne acto celebrado el martes 

13 de octubre en el paraninfo de la antigua institución cisne~, que en la actualidad y remodelado, 
es el aula magna. El acto estuvo presidido por el rector, Manuel Gala Muíioz, por el alcalde de la ciu
dad alcalaína, Florencio Campos Corona, por el presidente del consejo social de la universidad de Al
calá, el exministro y actual presidente de la Asociación Española de la Banca, José Luis Leal Maldona
do, y por el secretario general de la institución, Enrique Bustos. 

URBANIZACION 

Antes de celebrarse el acto 
tuvo lugar una misa en la ca
pilla universitaria de San 11-
defonso; la celebración reli
giosa estuvo presidida por el 
obispo de la diócesis, Manuel 
Ureña Pastor, quien en su ho
milía animó a profesores y 
alumnos a desarrollar con 
acierto la tarea que van a te
ner encomendada a lo largo 
del curso. Monseñor Ureña 
señaló en su intervención la 
importancia de las investiga
ciones que se desarrollan en 
las universidades, aunque pu
so de relieve lo ambiguos que 
pueden resultar algunos de los 
descubrimientos, en tanto en 
cuanto pueden ser nocivos pa
ra el hombre. 

Tras la misa, en la que es
tuvieron presentes siete con
cejales del Partido Popular y 
a la que no asistió ningún otro 
representante de la corpora
ción municipal, se concentra
ron los miembros de la comi
tiva académica en el patio de 
Santo Tomás para allí dirigir
se en formación al paraninfo. 
Todos ellos, según el protoco
lo del acto, llevaban traje aca
démico y estuvieron cubiertos 
con el birrete en el interior del 
paraninfo y descubiertos en el 
exterior. La comitiva estuvo 

. EN EL CASCO URBANO DE ALCALA DE HENARES 
Desde 2.000.000 Ptas. de entrada 

• 258 m/2 Construidos • Antena parabólica 
• Piscina comun. • Jardin privado. 
• Garaje, 2 plazas. • Cocina amueblada. 

: . . Avda. Guadalajara, 3 En la propia urbanización 

• Calefacción y agua caliente 
individual por gas canalizado. 

• Carpinteria exterior: aluminio 
lacado, doble acristalamiento . 

. Promueve: ·~ lnfonnación, 

· ES Telfs .: 880 25 12 - 880 25 96 (chalet piloto) 
....._ _________ ____. ALCALA DE HENARES laborables sábados festivos 
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formada por estudiantes con 
traje académico, por los nue
vos doctores, por los profeso
res de los diferentes centros, 
por los decanos y directores, 
por los vicerrectores y la ce
rraban las autoridades que 
formaban la mesa. 

La Universidad de Alcalá de Henares tiene para 
este curso un presupuesto de &.sao millones, 

un t& por ciento más que el año pasado 

Maldonado , los premios a la 
docencia e investigación del 
curso pasado, que han recaí
do en el profesor doctor An
tonio López Alonso, el de do
cencia, y en el profesor doc
tor Gabriel Tortella Casares , 
el de investigación. 

l 

l 

1 

s 
1 

e 

La comitiva fue recibida en 
el paraninfo por los asistentes 
puestos en pie. En ese mo
mento, el coro universitario 
cantó el 'Veni Creator' y a 
continuación, el rector decla
ró abierta la sesión. Entonces, 
el secretario general, José En
rique Bustos, leyó un resumen 
de la memoria del curso aca
démico pasado. Según este re
sumen, la Universidad de Al
calá tiene este año un presu
puesto de casi 6.500 millones 
de pesetas, lo que supone un 
aumento del 16 por ciento con 
respecto al año pasado. Los 
alumnos sobrepasan la cifra 
de 17.000 mientras que los 
profesores rozan la cifra de 
1. 000. El personal de admi
nistración y servicios suma 
425 miembros . • 

Una vez leído el informe, se 

les de la organización a~mi
nistrativa'. 

U na vez concluida la con
ferencia, se procedió a dar so
lemne posesión académica de 
sus cargos a los catedráticos y 
profesores de los distintos cen
tros, incorporados al claustro 
durante el último curso. Uno 

.- pronunció la lección inaugu-
s ral del curso a cargo del cate-
!l drático Jesús Leguiná Villa. 
!l La conferencia versó sobre 
o 'los principios constituciona-

RESTAURANTE 

EL PORCHE 
En las instalaciones del 

Polideportivo de Meco (Madrid) 
Telf.: 886 00 70 

Durante este mes 
abierta de 11 mañana a & tarde 

Parkins propio 
motos en el interior del recinto 

PUEDA de Madrid 

a uno, los profesores fueron 
haciendo el juramento o pro
mesa en su toma de posesión. 
Posteriormente se procedió a 
la investidura de doctores de 
la universidad y terminada 
esta investidura se entregaron 
por parte del presidente del 
consejo social, José Luis Leal 

Una vez concluida la entre
ga de premios, el rector pro
nunció su discurso inaugural 
y seguidamente declaró inau
gurado el curso, levantándo
se la sesión. 

-COMIDAS A LA CARTA
MENU DIARIO:. ptas. 
4 primeros, 4 segundos, 4 postres (a elegir) 

- Vino, gaseosa, café y copa 

¡¡y a la hora del vennouth paella de aperitivo! 
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TEATRO SALóN 

CERVANTES 
Al.CALA DE HfNAREs 

ALCALA EN ESCENA 

Viernes, 16 y Sábado 17, a las 20 h. TEATRO 

Teatro Independiente Alcalaíno (TIA) 

«LA BARCA SIN PESCADOR» 

JORNADAS MUSICALES CERVANTINAS 

Martes 20 a las 20 h. OPERA 

«RECITAL DE OPERA Y ZARZUELA» 

Viernes 23 y sábado 24 a las 20 h. TEATRO 

«LA MUJER DE NEGRO» 

Yenta de localidades en taquilla los dias 

l(i. 17. 20. 21. 22. 2 .1 \ 21 de 11 a 11 h. 

' de 1 7 a 20 h. 

~ -----... 
ALUMllllOS 'ñ-1~~<> ClllSTA&EllRIAS 

~ ~ \ 
.AISLESE DEL PRIO Y LOS RUIDOS 

1 ~ ' 

Somos especialistas en: 
•CERRAMIENTOS DE TERRAZAS• CONTRAVENTANAS 
• MAMPARAS DE BAÑO • ARMARIOS DE INTERIOR 
• PUERTAS DE CALLE, ETC ... 
Y ahora conozca nuestras nuevas ventanas de: 

rotura puente térmico 
-PRESUPUESTOS 511 COMPROMISO-

c/. Manuel Merino 13 y 15 -Telf.: 889 19 86 - FAX: 883 16 26 
ALCALA DE HENARES 

'· 
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Esther García Romero-Nieva dice que llaJ que cumplir 

el acuerdo de la Fundación Colegio del Rey 

Las ferias del libra y de cerámica se 
trasladarán a la Plaza de los santos Niños 
La concejal de CUltlra dice 11ue se tenderá a ese traslado 

El consejo de la Fundación Colegio del Rey reUDido el pasad.o agos
to decidió que las ferias -tanto de cerámica, como de libros, o de 
cualquier otro tipo- se celebraran en la Plaza de los Santos Niños 
para ffl'ecuperarla social y caltaralm.ente11. Tras la inauguración de 
la Feria del Libro .Antiguo y de Ocasión de nuevo en la plaza de Cer
vantes, la portavoz del PP asegura que da decisión se ha tomado 
UDilateralmente11, mientras que la concejala de caltura asegura que 
MSe tenderá al traslB.do11, pero que en el caso de esta feria en concre
to la decisión «DO se tomó en firme11. 

Esther García Romero
Nieva declaró que el organis
mo cultural autónomo Funda
ción Colegio del Rey decidió 
en el último consejo de admi
nistración del pasado mes de 
agosto que la Feria del Libro 
Antiguo y de Ocasión se ha
ría este año en la Plaza de los 
Santos Niños porque «creaba 
menos molestias, no perjudi
caba los intereses de los em
presarios que tienen instala
das sus terrazas hasta el día 15 
y recibiría el mismo flujo de 
gente». 

«Nos ha sorprendido que 
unilateralmente, suponemos 
que el señor Nogales y la con
cejala de cultura, hayan toma
do la decisión sin consultar ni 
en la comisión de cultura ni 
con los miembros de la Fun
dación. Suponemos que ten
drán sus razones, pero lo que 
está claro es que lo han hecho 
sin consultar a nadie», mani
festó la portavoz del PP. 

El PP también se mostró 
disconforme con que la feria 
se abriese a la 1,30 por la pér
dida «de un día de venta pa
ra los libreros y sobre todo pa
ra los ciudadanos de poder ad
quirir libros. Se podía haber 
abierto a primera hora de la 
mañana, con lo cual hubiese 

habido más afluencia de pú
blico». 

Por su parte, la concejala 
de cultura, Lola Pérez Quirós, 
corroboró la decisión del tras
lado de las ferias de cerámica 
y del libro que tradicional
mente se celebraban en la pla
za de Cervantes de nuestra 
ciudad a la plaza de los San
tos Niños, ya que se conside
raba esta última un «espacio 
más abierto». Con el traslado 
se pretendía también «recupe
rar social y culturalmente es
te espacio de la ciudad, des
conocido todavía por muchos 
ciudadanos». 

La concejala Dolo.res Pérez 
Quirós manifestó que la deci
sión, al menos ella así lo pen
saba, no se había «tomado en 
firme» para esta feria en con
creto, pero que se tendería a 
ello. El traslado choca con la 
oposición de los feriantes, que 
consideran la plaza de Cer
vantes un lugar de paso en el 
que sus ferias son más visita
das. Lola Pérez consideró que 
en esta ocasión tampoco se ha
bía causado un grave trastor
no a los propietarios de las te
rrazas, dado que el mal tiem
po impidió que éstas se insta-
laran. -
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El cartel estará formado por ocho diestros, En el pleno del mes anterior no se aceptó 

entre ellos, los tres locales: José María su petición de dimisiones y ceses de José 

Plaza, Jesús Romero y Regino Ortés Macias, Javier Bello y crescencio Vicente 

El festival taurina a beneficia del patronato IU llevará al plena municipal del martes 
san Jasé, se celebra el día 25 de octubre una moción para la reconstrucción y 

El festival taurino a beneficio del patronato San José y como con
memoración del centenario de su fundación, será finalmente el día 
25 de octubre en la plaza de toros de Alcalá. Una vez cerrado el car
tel de matadores y novilleros, se ha podido determinar que el festi
val coDSistirá en una novillada con picadores en la que interven
drán ocho diestros. 

consolidación de la tapia 
El grupo de concejales de Izquierda Unida ha presentado para su de

bate en la sesión plenaria del martes 20 de octubre, una moción para 
la reconstrucción y consolidación de la 'cerca-muralla', como así la de
nominan en el texto de la moción, en la zona llamada del 'Pico del Obis
po'. La petición de dimisión en primera instancia y de cese por parte 
del alcalde, a continuación, de los que IU consideró responsables del 
derribo a primeros de agosto de parte del tapial, fue rechazada por la 
corporación con los votos en contra del PSOE y del PP. 

1 

Además de los tres locales, 
el matador José María Plaza 
y los novilleros Jesús Romero 
y Regino Ortés, estarán en el 
coso taurino el colombiano 
Curro Valencia, Fernando 
Lozano, Paco Aguilera, José 
Luis Seseña y José Antonio 
Carretero. 

Una vez cerrado el cartel, 
ya sólo queda esperar que el 
tiempo acompañe y que con 
una tarde soleada el público se 
acerque al coso taurino com
plutense, a ver el que casi con 
toda probabilidad será el úl
timo festejo que se realice an
tes de la demolición. 

El patronato San José se de
dica al tratamiento y residen
cia de disminuidas psíquicas 
en distintos grados. Después 
de cien años de existencia, los 
últimos en Alcalá, en las ins
talaciones que tienen en la ca
rretera de Meco, la institución 
tiene importantes dificultades 
económicas, ya que han em
prendido una serie de obras 
necesarias y su financiación 
les está trayendo problemas. 

El festival lo organizan dos 
colaboradores del centro, 'El 
moro torero' y Rafael Serra
no, quienes han sido los que 
se han puesto en contacto con 
el ayuntamiento de Alcalá y 
con los diestros para que co
laboren en el festival de for
ma desinteresada. 

Ahora sólo hay que desear 
que los alcalaínos se sientan 
atraídos por esta cartel más 
que en otras ocasiones pareci-

das, cuando se promovieron 
espectáculos taurinos a favor 
del Hospital de Antezana que 
tuvieron escasa respuesta po
pular. V amos a ver qué pasa 
en esta ocasión, a ver si los afi
cionados se sienten dispuestos 
e interesados. 

IU pidió la dimisión y pos
teriormente el cese de José 
Macías Soto, como concejal de 

El domingo, día ti, en el centro Municipal de salud 
UGT entrega la medalla de oro a la Federación 

de jubilidos y pensionistas 
El domingo 18 de octubre, la Unión Comarcal de UGT ha

rá entrega del primer galardón que tiene, la medalla de oro. 
La presea será concedida a la Federación de Jubilados y Pen
sionistas por su labor dentro del sindicato. La entrega se rea
lizará en el salón de actos del Centro Municipal de Salud, si
tuado en la calle Santiago, dando comienzo a las doce del 
mediodía. 

El centro de la Mujer afirma que ha sido un éxito 
Entrega del 1 premio de Investigación laña Isidra 

de Guzmán' en la capilla del Oidor 
El domingo día 18, a las 12 del mediodía, tendrá lugar la 

entrega del 1 premio de Investigación 'María Isidra de Guz
mán', convocado por la concejalía de Cultura y Mujer. El lu
gar donde se entregará el premio será la capilla del Oidor. 

Al premio han concurrido 
seis trabajos procedentes de 
diversos puntos de España co
mo Córdoba, Valladolid, Bar
celona y Alcalá. El número de 
trabajos presentados, tenien
do en cuenta que el plazo de 
presentación en esta primera 
edición ha sido breve además 
de coincidente con el verano, 
indica, en opinión del Centro 

Asesor de la Mujer, que la 
convocatoria ha sido un éxi
to, poniendo de manifiesto el 
interés que esta iniciativa ha 
suscitado en el mundo de la 
investigación, que «ya desde 
algunos años está dirigiendo 
su punto de mira, al estudio 
de las mujeres, las grandes ol
vidadas de la historia», según 
el propio centro. 

Obras; de Javier Bello, como 
presidente del distrito Centro, 
y de Crescencio Vicente, co
mo presidente de la comisión 
local de Bellas Artes. 

Ahora, el grupo de conce
jales de Izquierda Unida pi
de la reconstrucción de la par
te demolida, «de tal forma que 
permanezcan los rasgos de ca
rácter histórico que nos mar
can el desarrollo urbanístico 
a través de los siglos de nues
tra ciudad», según la propia 
moción. 

Además piden el desarrollo 
del proyecto de consolidación 
y recuperación del resto, no 
derribado, sobre la base del 
proyecto que tiene efectuado 
el ayuntamiento desde 1990. 
En tanto se desarrollan estos 
proyectos, IU propone al ple
no municipal «la protección 
de estos elementos de forma 
adecuada e inmediata para 
evitar que un posible derrum
bamiento debido al mal esta
do que presenta, produzca 
desgracias que en el ánimo de 
todos debe estar impedir». 

Hay que recordar, aunque 
no lo puntualice IU, que al 
menos una de las propuestas 
proyectadas para arreglar la 
tapia que cerca el terreno del 
palacio Arzobispal pasa pre
cisamente por su derribo, pre
vio a la reconstrucción. 
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En los colegios del distrito VI se ponen multas de ts.aaa pesetas a quien 

incumpla la nueva norma Los padres denuncian suciedad 
y masificación La Policía Municipal establece controles 

diarios para generalizar · Algunos vecinos del distrito VI se dirigieron a nuestro periódico 
para quejarse de la situación de la educación en ese distrito. Las 
quejas son pe:rsonales, pero revelan preocupaciones que posiblemen
te compartan muchos otros padres. Se denuncia falta de limpieza 
y mantenimiento en los colegios públicos y concertados del distrito. el uso del cinturón de seguridad 

Respecto a los colegios públi
cos , la principal queja se refiere 
a la limpieza de los mismos. Con 
la entrada en vigor de la LOG
SE la masificación ha desapare
cido en los cursos inferiores, no 
así la suciedad de las aulas , mo
tivo éste por el que la Federación 
de AP AS ya convocó una mani
festación el pasado curso. 

Una madre cuyos hijos estu
dian en el CP Juan de Austria co
menta desilusionada: «No sabe
mos qué es lo que podemos ha
cer para que el ayuntamiento 
cumpla en la limpieza de los co
legios y procurar que no haya ac
cidentes. Con los niños hay que 
prevenir y en un patio de recreo 
lo que tiene que haber es arena 
o cemento. Es normal que se te 
rompa un brazo jugando, pero 
no que casi le saquen un ojo por
que otro niño le tire un cristal 

· que encontró en el suelo». Eso 
fue exactamente lo que le ocurrió 
al hijo de esta alcalaína. 

Parece, sin embargo, que la 
falta de limpieza no es patrimo
nio exclusivo de los colegios pú
blicos; también los concertados 
adolecen de élla. La queja sobre 
el colegio colegio Lope de Vega 
parte de un matrimonio cuyos 
hijos estudian en ese centro des
de hace muchos años. Han obser
vado en ese tiempo que las me
jores aulas y las mayores atencio
nes se reservan a bachillerato, 
cuya enseñanza es privada y por 
tanto supone un coste. «Los ser
vicios y las clases están asquero
sos, y el patio no se limpia desde 
hace muchísimo tiempo. Las 
aulas de EGB, a diferencia de las 
de BUP, no han sido pintadas es
te año. En las clases se amonto
nan los niños, que a veces supe
ran los 45 , sentados en diminu
tos bancos de niños de preesco-

lar. Los niños no caben y vienen 
quejándose de dolores en la 
espalda.». 

Quisieron añadir, sin embar
go, que no tienen queja de la 
educación que reciben sus hijos 
a pesar de todos los inconvenien
tes citados anteriormente. «Eso 
dice bastante en beneficio de los 
profesores que, lidiando con tan
to niño, consiguen un nivel de 
enseñanza aceptable. Pero no es 
justo que estén 50 niños en un 
aula». 

Muchos padres no se atreven 
a quejarse de todas estas defi
ciencias por temor a que se to
men represalias sobre sus hijos. 
«Muchos padres están de acuer
do con nosotros», asegura este 
matrimonio, «pero no quieren 
quejarse por si hubiese represa
lias. La solución tampoco es sa
car a los niños del colegio porque 
te encontrarías con que no tienes 
plaza en otro centro». 

Las nuevas DOl'JIUUI de circulación entraron en vigor el día l de 
septiembre y en general están siendo aceptadas por la mayor parte 
de la población, según se desprende de las opiniones de varios agen
tes de la Policía Municipal de Alcalá y de los informes presentados 
de manera oficial por el cuerpo. No obstante, para garantizar el cum
plimiento de todas las nuevas normas, en espec:ial las más contro
vertidas, como son la del uso de casco en ciclomotores y motocicle
tas y la del uso del cinturón de seguridad en automóviles en el cas
co urbano, la Policía Municipal ha establecido controles diarios en 
diferentes puntos de la ciudad. 

Según representantes de la Po
licía Municipal, durante los pri
meros días estos controles eran 
informativos, principalmente los 
que se referían al uso de los cin
turones de seguridad, pero de 
forma progresiva el cumplimien
to de la norma se ha establecido 
como obligatorio, porque así es
tá contemplado por el código, y 
los agentes de la Policía Local es
tán realizando estos controles 
con el fin de sancionar a los que 
no cumplan con el precepto. 

De forma aleatoria, se han to
mado los resultados de sendos 

Presentará una moción en el pleno municipal 

controles sobre el uso del cintu
rón de seguridad para llegar a la 
conclusión de que la mayor par
te de los ciudadanos cumplen con 
lo establecido. El día 9 de octu
bre, durante una hora se exami
naron un total de 188 coches a su 
paso por la plaza de Cervantes. 
De ellos, 125 tenían en orden el 
uso del cinturón, es decir, los 
ocupantes de los asientos delan
teros lo llevaban abrochado. En 
los otros 63 vehículos, los ocu
pantes no lo llevaban puesto, por 
lo que fueron sancionados. En 
ese mismo control se examinaron 
10 ciclomotores y de ellos dos de 
sus conductores no llevaban cas
co, por lo que también fueron 
sancionados. El PP pedirá que se acondicione el viejo 

cementerio, «que está hecho una pena» 
El grupo de concejales del Partido Popular va a presentar para su de

bate una moción en el pleno del martes día 20 con la intención de que 
acondicione el cementerio municipal viejo, al considerar que su estado 
es lamentable. La concejala Rosalía Roclriguez del Río señaló que el viejo 
cementerio «está en un estado de abandono total. Es una pena que nue
vamente los socialistas abandonen aquello de lo que no sacan provec:hOll. 

La intención del Partido Po
pular al presentar la moción es la 
de exigir al equipo de gobierno 
que, antes de la festividad de To
dos los Santos, se realice este 
acondicionamiento para que los 
miles de personas que acudirán 
al cementerio en esta festividad 
a recordar a sus seres queridos, 

se encuentren con unas instala
ciones más limpias y mejor acon
dionadas. 

Para Rosalía Rodríguez del 
Río, «los socialistas quieren ha
cer negocio con la muerte y por 
eso ya no atienden el viejo ce
menterio, ya que éste no propor
ciona más provecho». 

El segundo control, tomado de 
forma aleatoria, fue el día 10 de 
octubre y duró media hora. Se 
realizó en la calle Libreros; en 
total fueron revisados 89 vehícu
los; en 60 los ocupantes de los 
asientos delanteros llevaban 
puesto el cinturón mientras que 
29 no lo llevaban. 

La sanción -establecida para 
este tipo de multas es de 15.000 
pesetas, tanto para las de los cin
turones de seguridad como para 
las del uso del casco. · 

Así que ya lo saben los conduc
tores de coches. Pónganse el cin
turón de seguridad antes de po
ner en marcha el coche . . . Y obli
guen también a su acompañante 
a ponérselo: póntelo, pónselo. 

SALONES PARA BODAS Y CONVENCIONES 
ESPECIALIDAD EN CARNES ROJAS A LA PARRILLA 
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Responsabilizan a la concejala de Cultura Otl'O alcalaíno se queja del trato que recibió 

El pp califica de «lamentable» el por parte de vigilantes de Alcampo 

estado de la casa de Cervantes Le confunden con un ladrón 
El grupo de concejales del Partido Popular ha calificado de lamen

table el estado en que se encuentra la Casa Museo Natal de Cer
vantes y ha manüestado que «la única responsable es la concejala 
de Cultura del ayuntamiento de Alcalá, Dolores Pérez Quiró&». En 
opinión de la portavoz del grupo popular, Maria Esther García 
Romero-Nieva, «es inconcebible que uno de los puntos más atracti
vos para el turismo que viene a Alcalá permanezca cerrado muchos 

y «no pasa nada» 

domingos por la mañanai.. · 

Publicábamos en nuestra sección de opinión, hace unas semanas, 
la indignada carta de una alcalaína. Su queja se refería al vejatorio 
trato que, en su opinión, había recibido por parte de los guardas de 
seguridad de Alcampo. La alarma de seguridad sonó por error y co
mo tal se aclaró el asunto,.pero nadie pidió disculpas a esta mujer. 

Esto, unido a la remodelación 
del jardín, realizada por el taller 
escuela municipal de jardinería, 
que el PP ha calificado de lamen
table, ha hecho considerar a este 
grupo político que «los socialis
tas se están cargando la casa de 
Cervantes». 

Para la portavoz del PP, «Se 
han cargado el jardín de la entra
da a la Casa de Cervantes. Ha
bía un jardín precioso, con unos 
rosales muy bonitos, y ahora 
prácticamente han dejado sólo el 
ciprés, y menos mal». «Es una 
pena y una vergüenza -intervino 
también la concejala Rosalía Ro
dríguez del Río- que estén tiran
do el dinero que se están gastan
do y no sólo eso, sino que además 
están destrozando todo lo que 
hay». 

María Esther García Romero
Nieva comentó que en una comi
sión de Cultura recientemente 
celebrada, «le pedimos a la con
cejala de Cultura explicaciones 
sobre lo que había pasado en el 
jardín. Nos contestó que habían 
sido los alumnos de Jardinería 
del Juncal y reconoció que se lo 
habían cargado, que lo habían 
dejado hecho una pena. Le pedi
mos responsabilidades porque 
ella es quien tiene que responder 
de lo que se ha hecho. No enten
demos cómo se puede tomar las 
atribuciones de encargarles esto 
a una gente que no son profesio
nales, que están aprendiendo, 
para que hagan ese destrozo. Los 
experiment~s se hacen con gaseo
sa y en su casa, con sus macetas, 
la concejala de Cultura puede ha
cer lo que quiera pero no con un 
jardín de esta importancia>>. 

El PP va a pedir a la conceja-

~\SQUe.b 

la de Cultura que inste a la co
munidad de Madrid para que la 
Casa de Cervantes pueda abrir 
todos los fines de semana, sin ce
rrarse en las horas punta, "Y si 
no, que se lo diga a su tío, el al
calde, que como tiene muy bue
nas relaciones en Madrid, él se
guro que lo consigue. A ver si 
utiliza sus relaciones para hacer 
algo positivo para Alcalá, no só
lo para poner a la sobriJa de con
cejala ni para ascender». 

Un caso casi idéntico llega de 
nuevo hasta nuestra redacción 
esta semana. Un error, la ver
güenza para el cliente -que no sa
be de qué va el asunto; y la ca
llada por respuesta cuando se 
comprueba el fallo cometido. 

Eran las 9,00 de la tarde del 
pasado 1i de octubre, cuando 
Miguel Muñoz acudió al super
mercado Alcampo con su esposa 
y su hijo. El mismo nos cuenta 
lo ocurrido: «Fuimos a hacer 

«Hay que darle al césar lo que es del césar», 
dijo Rosalía Rodríguez del Río 

El Partida Popular felicitó al concejal 
socialista 'asé María lrastona par sus 
últimas actuaciones 

Aunque hace varios meses pidieron su dimisión en una sesión ple
naria de la corporación, el Partido Popular ha felicitado· en la iilti
ma comisión de Salud y Bienestar Social al presidente de la misma, 
el socialista José Maria Irastorza, por sus últimas actuaciones. 1<El 
concejal ha dado un cambio total en su actuación y es justo felici
tarle, como lo hicimos en la propia comisión, la del miércoles día 
14 de octubre», señaló Rosalía Rodríguez del Río. 

Según una de las representan
tes del PP en esta comisión de 
Salud y Bienestar Social, · «el 
cambio de José María lrastorza 
ha sido total. Ahora le pides cual
quier informe y te lo proporcio
na, toma nota de tus ruegos y se 
toma todo el interés del mundo. 
Al pan, pan y al vino, vino; no- · 
sotros somos así, criticamos y fe
licitamos cuando lo creemos 
oportuno y aunque hace varios 
meses le pedimos la dimisión; y 
ahora consideramos que hay que 

felicitarle», dijo Rosalía Rodrí
guez del Río, que desde que to
mó posesión de su puesto de con
cejala en el ayuntamiento de Al
calá ha criticado en numerosas 
ocasiones al edil socialista. 

La concejala del Partido Po
pular manifestó que · «SÍ su acti
tud hubiera sido la que ha toma
do ahora, no hubíesemos pedido 
su dimisión; ahora lo que tene
mos que decir es que !,ay que 
darle al césar lo que es del césar». 
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unas compras, salí a coger un fo
lleto de propaganda y , al salir, 
una de las máquinas comenzó a 
pitar. Pregunté al guarda que ha
bía allí qué pasaba y me dijo que 
' yo sabría lo que había cogido'. 
Naturalmente, yo no había cogi
do nada y eso me molestó 

• bastante. 
Llamó a un compañero y me 

pidieron que los acompaÍiara pa
ra hacerme un registro. Me es
coltaro~ por todo el pasillo has
~ª mi despacho, sólo faltó que me 
colocaran las esposas. Finalmen
te no me tuvieron que hacer el 
registro porque pasé por otra ma
quinita -según ellos, ésa era la 
buena- y ésta ya no pitó. Fue 
entonces cuando me pidieron 
que me marchara sin más, ni me 
pidieron disculpas , ni nada». 

Este usuario no puede com
prender cómo algo que para él 
resultó tan serio, podía no im
portar en lo más mínimo a los vi
gilantes. «Me dijeron que me 
marchase, que no pasaba nada. 
No pasa nada según su criterio, 
porque a mí moralmente me hi
rió bastante este suceso». 

Miguel Muñoz llamó a la 
Unión de Consumidores de Es
paña, a la que está asoci~do , pe
ro la contestación tampoco fue 
muy alentadora. Le dijeron que 
el caso se archivaría dado que no 
había datos concretos y que no se 
iba a conseguir nada. 

Parece que habrá que tener en 
condiciones las máquinas para 
que dejen de producir proble
mas. Los vigilantes, naturalmen
te, tienen que vigilar y actuar 
cuando ocurre algo sospechoso, 
pero los clientes no tienen por 
qué sufrir estas molestias. 
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Nos complace comunicar 
a nuestros clientes y amigos que 
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Coincidiendo con la toma de posesión del nuevo capitán, 

Jesus Río Lorience 

La Guardia Civil celebró la fiesta de 
su patrona, la Virgen del Pilar 

La Guardia Civil celebró la fiesta de su patrona, la Virgen del Pilar, con una misa presidida por el 
obispo de la diócesis complutense, monseñor Ureña Pastor. La celebración coincidió con la toma de 
posesión del nuevo capitán de la compañía de Alcalá, el zamorano Jesús Río Lorience, recientemente 
nombrado como sustituto del anterior, el extremeño Juan Corchero Biguero. 

La fiesta se completó con 
un vino español en el que se 
condecoró a los miembros de 
la Benemérita distiguidos por 
su servicio. 

La celebración eucarística 
en honor de la Virgen del Pi
lar tuvo lugar en la iglesia 
Magistral Catedral bajo la 
presidencia del obispo, don 
Manuel Ureña. En su homi
lía, el prelado de la iglesia dio
cesana complutense destacó a 
la Guardia Civil como «cuer
po protector de nuestras vidas 
y seguridad, de tanta historia 
y tanta nobleza». Monseñor 
Ureña señaló también que 
«Guardia Civil está colocado 
bajo el manto Santo de la Vir
gen del Pilar», y p~osiguió di
ciendo que «si somos cristia
nos y por tanto, seguidores de 
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la causa de Cristo, hemos de 
seguir las huellas de la Virgen 
maría por haberse enamora-

do de la Palabra de Dios». 
Dedicó el obispo complu

tense parte de su homilía a 

resalzar los valores cristianos 
del día de la Hispanidad co
mo conmemoración de la 
Evangelización de Hispanoa
mérica: «Alguna historiogra
fía sectaria dice quye la Evan
gelización de América fue mo
tivada por la ambición». A 
continuación, el obispo se 
preguntó «¿en qué sociedad 
no se cometen excesos?», y pi
dió a los fieles que «no estemos 
con la cabeza gacha, no ten
gamos complejo de inferiori
dad porque no hicimos nada 
malo al llevar el Evangelio a 
América. Los excesos sí son 
deleznables pero debemos ir 
con la cabeza muy alta porque 
la Evangelización fue algo 
muy buena ya que el Evange
lio no destruye la cultura de 
ningún pueblo sino todo 'lo 
contrario, la purifica enrique
ciéndola». 

El acto religioso contó con 
la presencia del alcalde de la 
ciudad, Florencio Campos, 
representantes de la Comisa
ría de Policía Nacional, de la 
Policía Municipal y de la Bri
gada Paracaidistas. También 
estuvieron presentes varios 
miembros de la corporación 
municipal, destacando la ma
siva asistencia de los ediles del 
Partido Popular». 
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Sobre estas líneas recogen sus galardones Juan Barranco Román, 
Ramón Jiménez Magn>, Félix .Asensio Iglesias y Juan Ortega Gómez. 

17 de octubre de t992 

El capitán de la Guardia Civil en Alcalá: don Jesús Río Lorience. 

condecoraciones 
Tras la misa en la iglesia 

Magistral-Catedral, tuvo lu
gar en la cafetería de la Ciu
dad Deportiva Municipal del 
V al un vino español en el que 
el nuevo capitán de la compa
ñía, Jesús Río Lorience, ma
nifestó «ponerse a disposición 
de todas las autoridades aquí 
presentes, deseando que todos 
ustedes sean bien hallados». 

Posteriormente, se leyeron 
los decretos ministeriales de 

concesión de condecoraciones 
al personal del núcleo de ser
vicios de Alcalá distinguido 
por sus servicios. Concreta
mente se concedio la Cruz de 
la Orden del Mérito de la 
Guardia Civil, con distintivo 
blanco, al sargento primero, 
Juan Ortega Gómez. La impo
sición la realizó el alcalde, 
Florencio Campos. 

Se otorgó también la Cruz 
de la Orden del Mérito Mili
tar, con distintivo blanco de 
éuarta clase, al cabo primero 

El brigada Antonio Montero Lorca presentó el acto de entrega de 
las condecoraciones a los galardonados. 
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Félix Asensio Iglesias, siéndo
le impuesta por el teniente co
ronel de la Brigada Paracai
dista presente en el acto. Esa 
misma condecoración fue 
otorgada al guardia primero 
Juan Barranco Román, al que 
le fue impuesta por el capitán 
de la compañía y al guardia 
segundo Ramónjiménez Ma
gro, al que le fue impuesta por 
el teniente jefe del núcleo de 
servicios de Alcalá. 

El acto concluyó con las pa
labras del alcalde, Florencio 
Campos, quien habló del sen
timiento de agradecimiento 
para con la Guardia Civil por 
su esfuerzo. 

El nuevo capitán 
de la Guardia Civil en .Alcalá 

El nuevo capitán de la 
Guardia Civil, Jesús Río Lo
rience, de 48 años de edad, 
casado y padre de tres hijos, 
tiene un amplio historial den
tro de la Benemérita. Para el 
nuevo capitán, en la festivi
dad de la Virgen del Pilar, 
«supone una gran satisfacción 
el haber presidido este acto en 
el que celebramos la fiesta de 
nuestra excelsa patrona». 

Jesús Río Lorience se incor
poró a la cuarta compañía de 
la Guardia Civil, de Alcalá, el 
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día 11 de octubre: «No pude 
hacerlo antes por razones per
sonales y familiares. Me hu
biera gustado venir dos días 
antes con el fin de haber con
tribuido en la organización». 
El . , ' , nuevo cap1tan no conoc1a 
anteriormente Alcalá; su fa
milia se quedará en Zamora, 
de donde es natural: «Mis hi-

• jos estudian; la mayor es li
cenciada en Derecho y los 
otros dos estudian en la Uni
versidad de Salamanca, en las 
facultades de Derecho e His
toria. Va a ser muy duro es
tar solo, sin la familia». 

El nuevo capitán nació en 
la localidad zamorana de Car
vajal de Segalbo, de unos 
1.200 habitantes. Su padre 
era guardia civil y desde los 
cuatro años residió en diver
sos puestos de la provincia de 
Zamora. Con una amplia ho
ja de servicios, su último des
tino ha sido precisamente Za
mora, desde donde ahora ha 
venido a Alcalá. 

Este ajetreo de ir de aquí 
para allá «es duro, pero los 
profesionales no lo notamos 
tanto», dijo el nuevo capitán, 
cuyo objetivo es «el compor
tarme en mi puesto lo mejor 
que pueda y lo mejor que se
pa, e intentar, sobre todo, que 
la delincuencia disminuy a ». 
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Sobre estas lineas, sendas muestras de la producción pictórica de Taguá que colgó en la sala del aula de cultura de la Caja de Madrid. 

su técnica es propia de los conocimientos adquiridos en la 

Facultad de Bellas Artes de Madrid 

Exposición de óleos y grabados de Taguá en el 
aula de Cultura de la Caja de Madrid 

El 15 de octubre concluyó en el aula de Cultura de la Caja de Madrid la exposición de óleos y graba
dos de la pintora abulense Taguá, seudónimo artístico que corresponde a Maria Cruz Sánchez Bernan
do. La exposición se ha podido presenciar en la sala .A desde el día 2 al 15 de octubre. 

De la pintora Taguá desta
ca el tratamiento del color 
'además de su depurada técni
ca. Esta es síntoma claro de su 
paso por la Facultad de Bellas 
Artes de Madrid y sus pince
ladas y brochazos son clara 
muestra de este tratamiento 
casi diríamos que científico 
por la claridad con que son 
expresados. 

Pero además los cuadros de 
Taguá tienen sensibilidad y 
así lo demuestran sus paisajes, 
sus bodegones y sus retratos. 
Sus trabajos están bien acaba
dos y siempre llaman la aten
ción por su cálido acompaña
miento a la vista; son cuadros 
que entran bien, no muy or
namentados, como correspon
de a su procedencia castella
na, y sí con toques justos. 

Acuarelas de Angel 
Rodríguez León 

También del 2 al 15 de oc
tubre se ha podido ver en la 
sala de exposiciones B, del 
aula cultural de la Caja de 
Madrid, una muestra de acua
relas del pintor Angel Rodrí
guez León, que nació en Pas
trana y reside en Madrid. Ro
dríguez León estudió en la es
cuela de Artes y Oficios Artís
ticos de Madrid en la escuela 
de Bellas Artes de San Fer
nando y en la Agrupación Es
pañola de Acuarelistas, don
de es profesor desde 1986. Ha 
realizado exposiciones indivi
duales en Almería, Guadala
jara, Pastrana, Zaragoza, 
Madrid y Molina de Aragón. 
Subvencionado por la diputa-

ción provincial de Guadalaja-. 
ra, el pintor ha dado clases en 
las localidades de Albalate de 

* COMPLETO CUADRO DE ESPECIALIDADES MEDICO-QUIRURGICAS. 

Zorita y de Almoguera. 
Destaca en las acuarelas de 

Rodríguez León su naturali
dad; parecen ser una realidad 
miradas a través de un cristal 
y no cuadros colgados de cual
quier bastidor de exposición. 
Su experiencia es muy amplia 
y su manejo de una técnica 
tan depurada como es la de la 
acuarela, es sencilla pero pro
funda: cada trazo tiene su 
demiurgo. 

Sobre estas líneas, el acua
relista Rodríguez de León an
te dos de sus cuadros. 

* CLINICADENTAL. * A.T.S. * RECONOCIMIENTOSMEDICOS .. · *ACCIDENTES DE TRABAJO. 
* URGENCIAS MEDICO-QUIRURGICAS Y TOCOLOGICAS (SANATRORIO VALLES). 
* URGENCIAS DOMICILIARIAS (Tells.: 888 32 62 - .888 32 66 - 882 45 00) ------1 
TAIBIEI ATEIDEMos A LOS ASEGURADOS DE: SANITAS y ADESLAS 
dJ·----·,-___ u_N_1VE __ a_s_AL __ M_E_n_1_c_o_o_u_m_ua __ G_1_c_A_,_s_._A_. __ 
_:~ 45 años al servicio de su salud 
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Ciclo de conferencias: 

«Alcalá de Henares 
en torno a 1492» 

A cargo del historiador An
tonio Castillo Gómez, se está 
celebrando en el aula de cul
tura de la Caja de Madrid un 
ciclo de conferencias que lle
va por título genérico «Alcalá 
de Henares en torno a 1492». 
Con este ciclo, cuyas sesiones 
se celebran todos los jueves 
del mes de octubre y el prime
ro del mes de noviembre, a 

SEÑORA 
Gane&o.aoo 
Pms./mes mínimo 
• Si dispone de tiempo 

libre. 
• Si le gusta la 

relación p~rsonal. 
•Si ·su edad es 

superior a 28 años. 

Interesadas, concertar 
entrevista personal, 

llamando al teléfono: 
8817765(de9a13 h.) 

partir de las 20 hor~s, se pre
tende ofrecer un acercamien
to global a la historia de Al
calá y de sus habitantes a fi
nales del siglo XV. Siendo el 
1492 un año importantísimo 
para España, no podría sus
traerse Alcalá de tener un 
acercamiento histórico a los 
cuatro grandes acontecimien
tos que en aquel año tuvieron 

lugar: la conquista del reino 
nazarí de Granada y por tan
to, del último bastión musul
mán en la península ibérica, 
la expulsión de los judios, el 
descubrimiento de América y 
la publicación de la gramáti
ca castellana de Nebrija. Al
calá tuvo algo que ver en ello 
o se sintió de alguna forma re
lacionado con estos hechos. 

De todo ello y de cuestiones 
tales como la economía, la so
ciedad, la cultura, la geogra
fía y el concejo complutense, 
habla en sus conferencias, An
tonio Castillo Gómez. Este 
historiador es licenciado por 
la universidad de Alcalá y fue 
galardonado el año 1988 con 
el premio de investigación 
histórica Ciudad de Alcalá. 

EXl.JANDSLD 
UNA PARTE DE NUESTRO INSTRUMENTAL ES DE USO UNICO, EL RESTO, 
LO ESTERILIZAMOS DESPUES DE CADA UNO DE NUESTROS PACIENTES. 
PORGUE PENSAMOS OUE LA SEGURIDAD El SU SALUD ES LO PRIMERO ... POR FAVOR DIJAIOSLO. 

CONSULTE A: 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva Mateas 
-Lunes a Viernes, 10 a 14 y 1&'30 a 20·00-

c1. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Telf.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 

o a conducir ... necesitas un ALFA 
Infórmate en tu concesionario: 

COllCECllR ~_. 
Exposición, ventas, talleres, chapa-pintura y recambios 

- GRAN PARQUE VEHICULOS OCASION -
ALCALA: Vía Complutense, 95 (junto a Pryconsa) Tlf.: 880 62 00 - 882 25 43 I 4 :-: TORREJON: Avda. Castilla, 12 - Tlf.: 676 88 11 

t7 de oetllbre de t992 PUERTA de Madrid 



En la actualidad se atiende a t 7t mujeres con minusvalías psíquicas 

El Patronato san José celebra su 1 centenario 
El Patronato San José celebrará el próximo 17 de octubre el primer Centenario de su fundación. Con 

ese motivo se celebrará una eucaristía de acción de gracias presidida por el obispo de la diócesis, mon
señor Manuel Ureña. Tras la misa se proyectará un vídeo sobre la vida del centro. El programa del 
día se complementará con un «lunch». 

El Patronato San José cum
ple este año el 1 Centenario de 
su fundación. No se conoce la 
fecha concreta de la fundación 
de esta institución para impe
didas que cuida la Congrega
ción de Hermanas Merceda
rias de la Caridad. Sí se sabe 
que fue en 1.892, ya que está 
registrado en el Ministerio. 
La Congregación eligió el 17 
de ocubre para festejar el 
' cumpleaños' del patronato 
porque les pareció la fecha 
más adecuada. 

Diecinueve monjas de esta 
congregación cuidan del cen
tro, ayudadas por una planti
lla de unas 40 person~s -co
cineras, cuidadoras, educado
ras , personal de limpie
za ... -. Actualmente el Patro
nato de San José atiende a 171 
mujeres con minusvalías psí
quicas. Algunas de ellas tam
bién están impedidas para an
dar y moverse. El centro es 
una residencia-hogar' aunque 
algunas de las internas pasan 
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con sus familiares el fin ae 
semana. 

Se atienden demandas de 
toda España, aunque en la ac
tualidad hay prioritariamen
te mujeres de la comunidad de 
Madrid. Es necesario hacer 
una selección, dada la canti
dad de solicitudes que se re-
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ciben para ingresar en el cen
tro, y teniendo en cuenta que 
las admisiones se realizan a 
partir de los 18 años y la ma
yoría acaban sus días allí. Los 
baremos para la admisión se 
basan en una necesidad fami
liar prioritaria. 

El futuro inmediato del pa
tronato no incluye la amplia
ción del número de plazas. De 
momento es difícil admitir a 
más impedidas y el objetivo 
prioritario es la mejora de 
servicios. 

Un día en la vida 
del Patronato San José 

El día comienza para las in
ternas a las 9,30 de la maña
na, hora del desayuno. Una 
hora más tarde comienzan sus 
actividades: labores, escritu
ra, gimnasia, pintura, habili
dades sociales, expresión plás
tica, psicomotricidad, rehabi
litación preventiva para que 
no pierdan la agilidad ... Las 

PUEftA de Madrid 

actividades se reanudan por la 
tarde, tras la comida. Aunque 
no todo el día se ocupa con ac
tividades; también hay tiem
po para el ocio. Según expli
ca la asistente social, Sor Jua
na María, «las interaas hacen 

un poco de t~do. Muchas pa
ra aprender, otras para que no 
olviden lo que ya sabían e in
cluso avanzar en la medida de 
sus posibilidades». 

Al final del curso, el patro
nato San José celebra una fies-

ta a la que acuden todos los 
padres de las internas. E~ es
ta fiesta de 'Fin de Curso' se 
exponen todos los trabajos 
que se han hecho en el centro 
durante el año. 

Un poco de historia 
El Centro San José para im

pedidas comenzo su andadu
ra en 1.892 gracias a la inicia
tiva de Doña Sofía Astier y 
Balboa, quien con la ayuda de 
su marido y su propio patri
monio y dedicación personal 
funda el Asilo San José para 
Impedidas. De la residencia, 
sita en la calle Ayala de Ma
drid, se encargaba un grupo 
de mujeres. 

Es en 1.913· cuando las 
Mercedarias de la Caridad se 
hacen cargo de esta obra so
cial hasta el momento 
presente. 

Poco a poco, el número de 
internas Íl?-e aumentando y el 
viejo caserón de la calle Aya
la se fue quedando pequeño y 
anticuado. En 1.972 laJunta 
del Patronato de la Fundación 
decide el traslado a Alcalá de 
Henares. «El traslado se hizo 
más que nada por el lugar», 
cuenta Sor Juana María, «por 
sacarlas a un lugar donde pu
dieran tomar el aire». 

En la actualidad, el Patro
nato San José se sustenta con 
las subvenciones personales a 
cada una de las internas que 
da la Comunidad de Madrid 
y · el centro lo mantiene la 
congregación. 

Las necesidades son mu
chas y las limosnas muy po
cas. Actualmente se han aco
metido obras en el pat ronato 
y el objetivo inmediato es am
pliar salones y hacer una nue
va escalera, necesaria dada la 
magnitud de la casa. Para ha
cer esta mejora de servicios se 
pedirá una subvención a la 
Comunidad de Madrid, que 
las Mercedarias confían en 
conseguir. 
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Orion. 

Ford, como coche oficial y Orion destinados a la 

de Expo '92, tiene una Exposición Universal, 

oportunidad única p ara que no han sido matri

ti. Disfrutar de los Escort culadas, a unos precios 

Henacar, S. A. 

excepci onales. Es una 

oferta limitada y puedes 

acceder a ella por rigu
roso orden de petición, 
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Escort. 

hasta liquidación del cesionario Ford. No te 
stock. Estas unidades pierdas los mejores pre-
están disponibles en cios del mundo. Corre, 

Todo lo gye hace.mas 

Benacar, S.A. Con- ¡que se acaban! nos conduce a ti. 

CONCESIONARIO OFICIAL 
Antigua Ctra. de Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 - Alcalá de Henares 

Avenida de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 - Torrejón de Ardoz 



Dos bibliotecas más en proyecto, para el distrito centro y el distrito & 

se inauguró una nueva biblioteca en el distrito 111 
La Inauguración se realizó estando el piso superior todavía sin montar 

El pasado viernes 9 de septiembre, festividad local, se inauguró la sexta biblioteca de distrito de Al
calá de Henares. La nueva biblioteca está situada en la calle San Vidal y el edificio en el que se en
cuentra albergará en breve la delegación municipal del distrito m, al que pertenece. 

17 de octldlre de 1992 

Con la presencia del alcal
de de la ciudad, la concejala 
de cultura, concejales del Par
tido Popular y el director
gerente de la Fundación Co
legio del Rey, se inauguró la 
nueva biblioteca. No estuvo 
presente, sin embargo, el pre
sidente del distrito, Sr. lras
torza, por motivos que nadie 
supo especificar. 

La biblioteca responde al 
proyecto-tipo al que se ajus
tan el resto de bibliotecas de 
distrito de la ciudad. Su su
perficie está dividida en dos 
plantas: una planta inferior 
de lectura infantil y una plan
ta superior para la sala de 
adultos. Esta última sala se 
encontraba todavía sin mon
tar en el momento de la inau
guración; los estantes se api
laban unos sobre otros en es
pera de ocupar sus respectivos 
sitios y cubrirse de libros. 

El fondo bibliográfico es 
actualmente de 3.000 volúme
nes, que se convertirán en 
5.000 una vez llegue el 'fon
do bibliográfico fundacional' 
que aporta la CAM. Esta ci
fra se beneficia de un incre
mento anual gracias a una 
aportación municipal, a tra
vés de los presupuestos muni
cipales, y una aportación de 
la comunidad. 
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Sistema informático 
centralizado para todas 
las bihiotecas de distrito 

Actualmente está en pro
yecto informatizar toda la red 
de bibliotecas de distrito de 
Alcalá. Y a se ha recibido la 
subvención de la CAM y el 
ayuntamiento ya ha elabora
do el presupuesto. La idea es 
que con un sólo carnet, el 
usuario pueda acceder a cual
quier biblioteca de Alcalá, in
cluyendo la futura Biblioteca 
Central -en los Caraccio
los- donde se pretende cen-

NEUMATICOS 

tralizar todo el sistema. 
No habrá que esperar, sin 

embargo, a que la Biblioteca 
Central se ponga en marcha, 
ya que la compra y conexión 
de los sistemas informáticos se 
hará en breve. Este, sistema 
será compatible con el que usa 
la Comunidad de Madrid, co
nectando de esta forma las bi
bliotecas no.sólo de Alcalá, si
no también de toda la comu
nidad. De esta forma el usua
rio que quiera un libro y no 
lo encuentre en su biblioteca 
más cercana, sabrá con sólo 
teclear dónde podrá conse
guirlo. 

Hasta ese momento se con
tinuará con el sistema tradi
cional y los usuarios deberán 
hacerse un carnet para acce
der a los volúmenes que estén 
a su disposición en la biblio
teca de su distrito. 

Y a están en proyecto dos 
bibliotecas más para el distri
to centro y el distrito n°6. 
«Todo depende de la disponi
bilidad de terrenos del ayun
tamiento para construir. Es 
algo que ya estoy viendo con 
el concejal de planeamiento 
para ver su posible ubica
ción», aseguró la concejala de 
cultura Dolores Pérez Quirós. 

LvALLERoSJ ahora 
también 

Ctra. Pa~st rana. Km. 1 º.300 Uunto a Nueva Alcalá) 
Telf.: 881 56 67 ALCALA DE HENARES 
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t.995 Pms. 

ACEITE MOBIL 5 Lts. 
+ 1 Película de vídeo GRATIS 

Mlll COMPRESOR 
ELECTRICG 
2.995 Plas. 

RADIO CASSmE STEREG 
3.995 Pms. 

ALEROll TRASE~ 
Renault Clio y Citroen zx 

RESPALDO DE BOLAS 
&95 Mas. 

t0.995 Pms. 

NEUMATICOS 
2 X 1.590 Pms. 

C!.295 MI/unidad> 
(OFERTAS VALIDAS HASTA AGOTAR EXISTENCIAS> 
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A la izquierda, Juan Martín Muñoz; a la derecha, el autor premiado recibe una placa del alcalde. 

Juan Martín Muñoz, ganador del 1 Premio complutense 

de Literatura Infantil y Juvenil 

<<Es lo que nos falta en España: 
leer mucho, mucho, m.uchO>> 

Juan Martín Muñoz fue el ganador de la 1 Edición del Premio Complutense de Literatura Infantil y 

Juvenil. Este premio, que le proclama como el autor más leído por niños y jóvenes en nuestra ciudad, 
ha significado para él un orgullo y una gran satisfacción. 

Juan Muñoz Martín asegu-
. . ró que al ser el primer galar

donado de e~te premio, le co
rresponde «hacer propaganda 
de él y hacerme merecedor de 
que haya una continuación 
interesante para años sucesi
vos». 

Juan Martín Muñoz es pro
fesor de francés, aunque im
parte otras asignaturas, prin
cipalmente literatura españo
la. «Eso me ha obligado a es
cribir para dotar a los propios 
alumnos de libros humorísti
cos porque todos los libros son 
casi siempre bastante serios. 
De ahí que toda mi obra sea 
humorística». 

Es un escritor tardío, pero 
ello no le ha impedido conver
tirse en uno de los más leídos 
de nuestro país con títulos tan 

conocidos entre los niños es
pañoles -y de otras naciona
lidades, porque sus libros han 
sido traducidos a multitud de 
idiomas- como 'Fray Perico 
y su borrico', 'El Pirata Ga
rrapata' o 'Baldomero, el pis
tolero'. 

Ya desde pequeño Juan 
Muñoz se decantó más por las 
letras que por las ciencias. Ya 
hacía sus pinitos con la litera
tura y disfrutaba con la lite
ratura: «De pequeñín leía un 
montón porque mi madre era 
maestra y tenía una gran bi
blioteca. Y o leía a Freud, a 
Dickens, todo lo que había». 

Cuando llegó a mayor, aun
que manteniendo el alma de 
niño -si no, no hubiese po
dido contactar con ellos tan 
bien a través de sus libros-, 

escribió «porque me apete
cía». 

Se presentó al premio «La
zarillo» pero su 'Fray Perico 
y su borrico' fue rechazado. 
Veinte años después el libro 
vio la luz completamente ree
laborado: «Parece muy senci
llo e ingenuo, pero es un libro 
muy pensado, pensado en 
veinte años». 

Juan Martín sabe que ac
tualmente los niños no leen 
demasiado: «Ahora los críos 
tienen más solicitaciones, tie
nen la televisión, la radio, los 
videojuegos ... , infinidad de 
cosas. Luego tienen una tarea 
terrible que se les exige en el 
colegio. Como tampoco está la 
enseñanza dirigida a través de 
la lectura, es una heroicidad 

BODAS, BAllOUETES, COMIDAS 
DEEMPllEIA 

IUOA DECOUCIOI El IUESTROS SILOIES Plll SU AGUDO 

REINOSA 

-COMIDAS A LA CARTA

•DEGUSTE EL CORDERO ASADO 
•PALADEE NUESTROS PESCADOS FRESCOS 

•DISFRUTE CON LOS POSTRES TROPICALES 
COCINA CON SABOR DE HOGAR 

Goya, 2 -Teléfono: 889 oo 42 VISITE NUESTRA CmTERIA, LE OFRECEMOS 
AL\JALA DE HENARES 

· · DESAYUNOS, MERIENDAS Y '.I'APAS DE COCINA 
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que a un chico le gusten los 
libros. Es por eso que hay que 
hacerla a través del humor pa
ra que a través del humor bus
quen después toda clase de 
lectura. Porque es lo que nos 
falta en España, leer mucho, 
mucho, mucho. Y ello lo están 
consiguiendo los ayuntamien
tos, las editoriales, los medios 
de difusión y estos premios 
magníficos y maravillosos, no 
ya para el autor, sino para los 
propios lectores». 

JARDINERIA CARLOS 
• Mantenimiento de-

empresas 
• Proyectos y mante-

nimiento de jardines 
• Decoración de 

interiores, etc. 
-ESPECIALISTAS EN CESPED-
Teléfono de atención: 

883 19 59 

RESIDENCIA PARA 
PERSONAS MAYORES 
ESTANCIA PERMANENTE 

O POR MESES 
-ECONOMICO-

el. Simón Bolívar, 29 
MARCHAMALO (Guadalajara) 

Telf.: 911 / 25 03 07 
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El público abarrotó el Teatro Salón Cervantes 

Juan Muñoz recibió el 1 Premio complute 
de literatura infantil y juvenil 

Juan Muñoz Martín, ganador del 1 Premio Complutense de Literatura Infantil y Juvenil, recogió su 
galardón el pasado 9 de septiembre en el Teatro Salón Cervantes. Como casi siempre que hay niños, 
la cuestión del aforo fue incontrolable a pesar de que se eSPecificó que con cada niño viniese única
mente UD fammar. El aforo del teatro resultó insuficiente para el público que acudió. 

El galardonado, tras reco
ger su trofeo, manifestó su 
sorpresa y emoción porque «la 
alcaldía, sus entusiastas libre
ros y los niños de todos los ba
rrios» de Alcalá le señalaran 
como su autor favorito. Jamás 
imaginó que 'El Pirata Garra
pata', 'Fray Perico y su borri
co ' o 'Baldomero, el pistole
ro' «tuviesen tanto éxito en 
esta calles». Expresó el deseo 
de que este premio se convier
ta en «galardón preciadísimo 
para los que nos dedicamos a 
la literatura infantil, germen 
de la otra literatura que nos 
ha de acompañar cuando nos 
cambie la voz». Quiso tam
bién animar a los niños en la 
lectura: «Que leáis, leáis y 
leáis mis libros y luego otro y 
otros libros de otros autores 
para poder conceder al año 
que viene otro primer premio 
a otro escritor, que los hay 
buenos, mejores que yo». 

Urbano Brihuega, concejal 
de educación, quiso agradecer 
a padres, niños y educadores 
su presencia como muestra de 
«su interés por la cultura, la 
educación y el libro». 

Por su parte, Isabel Padri
no, presidenta de la asocia
ción de libreros y papeleros de 
Alcalá, manifestó la necesidad 
de «aumentar los hábitos lec
tores de la población como 
uno de los pilares fundamen
tales de la cultura», instando 
a los niños a que aumentasen 
su afición por la lectura, va
lorando las iniciafivas del ti
po de la 'Campaña de Anima
ción a la Lectura'. 
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El ganador del 1 Premio Complutense de literatura infantil y juve
nil recibe su trofeo de manos de la presidenta de la Asociación de 
Libreros y Papeleros de Alcalá, Isabel Padrino. 

El obispo de Alcalá, monseñor Ulreña, también estuvo presente en 
el acto y se mantuvo atento a todo su desarrollo desde UD palco. 

Educación y Unive 

Urbano Brihuega agradeció a los 
padres, niños y educadores su 
presencia como muestra de su 
interés por la cultura. 

También el alcalde de la 
ciudad, Florencio Campos, 
quiso dirigirse al mayoritario 
público infantil hablando de 
los libros como la «memoria 
de la Humanidad, que nos en
riquece y nos ilusiona». Invitó 
a los niños a que se pusiesen 
en el lugar del que escribe pa
ra vivir las sensaciones que a 
través de los libros se 
manifiestan. 

U na vez finalizado el acto 
formal de la entrega del 1 Pre
mio Complut~nse, se hizo en
trega de diplomas y lotes de li
bros a niños de los colegios al
calaínos. Treinta y siete de los 
cuarenta y cinco colegios que 
hay en Alcalá, tanto públicos 
como concertados , participa
ron en la convocatoria. Un ni
ño por cada uno de los nive
les -8 niños por colegio- re
cibieron estos obsequios tras 
haber sido elegidos por sus 
profesores , no sólo por _sus 
buenas notas y expedientes , 
sino también por una buena 
conducta y una gran rqueza 
interior . 

PUERTA de Madrid 



OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

DIA 

LUnes, 19 

. 

Martes, 20 

PROGRAMA DE ACTOS 
octubre de 1992 

ACTO 

Grupo lírico NIEVES FERN.ANDEZ DE SEVILLA 
ccDe Don Manolito al Barberillo de Lavapiés» 
Emelina López (soprano), Mercedes Hurtado 
(soprano), Marisol Lacalle (soprano), Amparo 
Madrigal (soprano), Enrique Ferrer (tenor), · 

Cipriano Pastrano (barítono), José Luis Alcalde 
(barítono), Enrique del Portal (tenor-actor), 

Pedro Pablo Juárez (tenor-cómico), 
Aida Monasterio (piano). 

Recital lírico TBAIS MARTIN (contra alto) 
acompañada al piano por Juan Antonio Alvarez 

Parejo. Con obras de X. Montsalvatge, 
E. Granados, W. Gluck, J. Massenet, G. Bizet, 

F. Chueca, G. Gimenez, J. Serrano. 

HORA 

a tarde 

a tarde 

Miércoles, 21 ACTO DE AMDIC a tarde 

Jueves, 22 
Ciclo de conferencias por ANTONIO CASTILLO a tarde «La sociedad alcalaína» 

EXPOSICIONES del t& al !O de Octubre 

Sala «A»: Óleos HERMINIA DSDRIO 
Sala «B»: Pinturas de COVADONGA MARTINEZ ' 

Horario: . laborables de 18 a 21 horas 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. _ 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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El Bibliobús visita Alcalá todos los jueves desde hace cinco años 

Los socios del Bibliobús no sobrepasan los 200 
Todos los jueves desde hace cinco años un Bibliobús presta sus servicios en las calles de Alcalá. 

Muchos son los alcalaínos que conocen ya -aunque sólo sea de vista- esta biblioteca rodante, 
aunque a pesar del tiempo transcurrido los socios no sobrepasan los 200. 

El Bibliobús que hace la 
ruta de Alcalá es uno de los 
13 Bibliobuses dependientes 
del 'Centro de Coordinación 
y Extensión Bibliotecaria 
del Sevicio de Bibliotecas y 
del Libro' de la CAM. 

El pasado 9 de septiem
bre, aniversario del bautis
mo de Cervantes y fiesta lo
cal, el Bibliobús visitó nues
tra ciudad a pesar de no ser 
jueves. Tampoco realizó el 
recorrido habi~al, sino que 
fue a instalarse en la calle 
Mayor para que los alcalaí
nos pudieran informarse del 
servicio que presta. 

Localización 
del Bibliobús 

Como ya hemos dicho, el 
Bibliobús visita Alcalá todos 
los jueves. De 12,00 a 13,00 
horas está localizable en la 
calle San Vidal, frente al co
legio Reyes Católicos. Algo 
más tarde, de 13,15 a 14,15 
horas, se traslada a la calle 
Escudo, junto al colegio 
Doctora de Alcalá. Y ya por 
la tarde está localizable en la · 
Ciudad del Aire, calle Bar
berán y Collar, de 15,45 a 
17 ,30 horas. 

PUERTA de lladrtd 

El Bibliobús funciona 
exactamente igual que una 
biblioteca y para la utiliza
ción de sus servicios, total
mente gratuitos, es necesario 
hacerse socio presentando 2 
fotografías tamaño carnet 
y una fotocopia del DNI 
(en el caso de los menores de 
edad es imprescindible la fo
tocopia del DNI del padre o 
de la madre). U na vez cum
plidos estos requisitos, el 
carnet se hace al momento 
dando derecho a sacar tres 

libros. El plazo son quince 
días, aunque puede renovar
se de nuevo si fuera necesa
rio. 

El Bibliobús tiene un fon
do de 2.500 a 3.000 volúme
nes, dado el reducido espa
cio con el que cuenta. Sin 
embargo se cuenta con un 
fondo adicional de 100.000 
volúmenes más que también 
pueden ser solicitados y re
cogidos en la siguiente visi
ta del Bibliobús. 

El Bibliobús ofrece una 

amplia oferta: matemáticas, 
historia, geografía, infanti
les, ciencia, novela ... , pro
curando satisfacer a un am
plísimo espectro de público, 
desde que empiezan a leer a 
los 5 años hasta el que tenga 
la suerte de superar la cen
tena. 

Sólo 200 socios 
alcalaínos 

El público que requiere 
los servicios del Bibliobús, 
son generalmente niños. 
Luisa trabaja desde hace un 
mes en el Bibliobús de Alca
lá. Ella asegura que «tam
bién es para adultos, a pesar 
de que mucha gente crea que 
es sólo para niños. Hay li
bros de adultos que merecen 
muchísimo la pena». 

En la actualidad y después 
de cinco años abriendo sus 
puertas en Alcalá, 200 son 
los soci«is con los que cuenta 
el Bibliobús. Luisa conside
ra que «es una pena. Hay 
muy poca gente, tanto en Al
calá como en los demás si
tios, que no saben lo que es 
un Bibliobús. Es una pena 
que la comunidad haya da
do este fondo y que no se 
aproveche». 

A Luisa le encanta traba
jar en un Bibliobús. Ante
riormente había trabajado 
en una biblioteca y conside-· 
ra que ambas cosas son muy 
distintas: «En la biblioteca 
tienes tus socios de todos los 

_días. Se conocen sitios y gen
te nueva». 

Eugenio es el conductor 
del Bibliobús desde que és
te comenzó a venir a nues
tra ciudad, aunque se cono
ce al dedillo los títulos que 
transporta. En estos cinco 
años Eugenio ha observado 
que los niños cada vez leen 
menos: «Había más lectura 
antes. De un año y medio a 
esta parte ha bajado el nivel 
de lectura. Y o creo que esto 
se debe a la televisión y a los 
video-juegos». 

De todos los lugares que 
recorre el Bibliobús en la ru
ta de Eugenio -Aranjuez, 
San Fernado, Coslada, To
rrejón y Alcalá-, éste con
sidera que Alcalá es uno d~ 
los sitios que más posibilida
des tiene de acercarse a la 
lectura, no sólo por el Biblio
bús sino también por las ini
ciativas municipales del ti
po de la campaña de anima
ción a la lectura o por el gran 
número de bibliotecas que 
hay en la ciudad. 
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120 CV. de potencia. Aire acondicionado. Elevalunas eléctricos delanteros y traseros. 

Retrovisores con mando eléctrico. Ordenador de a bordo. Equipo de sonido con mando 

en el volante. Llantas de aleación. Todo de serie. Y por 2.455.000 Pts. * 
Já es /Jora úe que inviertas en placer. 

Ven a verlos a: 

AUTOCAR PE 
Pº de la Estación, 2 · Tlf. 888 19 15 

e.e. EI va1. ru. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 

Tlf. 888 01 79 



- A veces sentimos la sensación 
de que los partidos políticos ejer
cen un centralismo muy acentua
do por su cuenta. Hay unos órga
nos centrales -eso que se llama «el 
aparato .. - que toma las decisiones 
y planifica las actuaciones desde 
una mesa de despacho y los comi
tés locales quedan subordinados a 
las decisiones de celos de arriba», 
cuando lo lógico sería un proceso 
en buena parte inverso: que los ór
ganos locales de los partidos, que 
son quienes están pegados a la rea
lidad social, propusieran acciones 
concretas y «los aparatos» las estu
diaran, coordinaran y apoyaran 
técnicamente el desarrollo de tales 
acciones. ¿Cómo funciona en este 
aspecto el Partido Popular? 

- Efectivamente, el Partido 
Popular es un partido vivo que 
trabaja desde la realidad. Todos 
y cada uno de los miembros que 
componemos el partido somos 
comcientes de que nuestra mi
sión es atender y solucionar los 
problemas que afectan al ciuda
dano. Para ello, el Partido Popu
lar de la Comunidad de Madrid, 
posee una infraestructura basa
da fundamentalmente en los co
mités o juntas locales que tienen 
plena atrtonomía municipal. Pre
cisamente son estas juntas loca
les las que presentan ac:c:iones 
concretas ante determinados 
problemas y a su vez, estas~ 
puestas SOD estudiadas y apoya
das técnicamente con los medios 
que dispone el partido. 

Obviamente, cuando se trata 
un tema que afecta a toda nues
tra Comunidad, lo que sí hace el 
partido es dar unas lineas con
cretas a todas las juntas locales 
para que éstas trabajen en sinto
nía con el pensamiento del par
tido. 

- Su partido tiene ya un apre
ciable número de concejales en el 
Corredor del Henares. Además, 
hay que tener en cuenta que gran 
parte de los problemas que afectan 
a las poblaciones de este corredor 
son comunes o análogos para todas 
ellas. ¿Ha pensado el PP promover 
una serie de reuniones periódicas 
de sus concejales de esta zona pa
ra que intercambien información, 
coordinen planes, encuentren lí
neas de acción convergentes, etc? 

- Precisamente, el Partido 
Popular mantiene reuniones 
mennales con los concejales de 
las distintas localidades del Co
rredor del Henares. Estos en
c:aentros se van reaHzando en 
diwtintos manicipios con el fin de 
tratar a fondo los problemas de 
cada uno de ellos, además de de
batir los temas de interés gene
ral para la zmaa. Babria que acla
rar que estas reuniones no sólo 
tienen carácter informativo sino 

LUis Eduardo cortés, presidente regional del PP: 

«El Partida Popular mantiene reuniones 
mensuales en el corredor del Henares» 

Luis Eduardo Cortés Mañoz es presidente regional del PP en Madrid. 
Licenciado en Derecho, es propietario de los restaurantes madrileños 11Joc
keyit y «Club 3b. Nacido en Madrid en 1943, está casado y es padre de 
dos hijos. Le hemos hecho algunas preguntas en vísperas de la inaugu
ración de la nueva sede del Partido Popular en Alcalá, particularmente 
sobre lo que la organización regional aporta a sus concejales y comités. 

que al ser reuniones de trabajo 
cuentan con la presencia de los 
diputados portavoces de las dis
tintas comisiones de la Asamblea 
de Madrid con el fin de canali
zar en ella las clistintas propues
tas; de este modo queda coordi
nada la política local y la políti
ca autonómica. 

- Oímos un rumor, segura
mente sin base real alguna, sobre 
una encuesta que adjudicaría al PP 
doce concejales en Alcalá, si las 
elecciones municipales se celebra
ran ahora mismo. Nosotros no lo 
creemos, naturalmente. ¿Usted lo 
cree? 

- No sólo lo creo, sino que co
mo presidente del Partido Popu
lar de Madrid he procurado que 
el partido mantenga su linea de 
trabajo porque como en todo al fi
nal el que siembra recoge y Di 
que decir tiene que el grupo po
pular de Alcalá de Henares está 
trabajando mucho y bien, por lo 
que no tengo la menor duda de 
que los ciudadanos compluten
ses sabrán valorar positivamen
te en las urnas nuestra gestión y 
en .Alcalá obtendremos mayoría 
absoluta. 

- Un grupo de gobierno muni
cipal tiene a su disposición todos 
los medios humanos y materiales 
del ayuntamiento para elaborar sus 
propuestas. Un grupo de oposición 
no tiene tan colosal apoyo. Sin em
bargo, un grupo de oposición, si 
quiere ofrecerse como alter-

nativa sólida y creíble, tiene que 
presentar a la sociedad propuestas 
no sólo enunciadas o «cogidas con 
alfileres», sino acompañadas de sus 
respectivos planes para desarrollar
las. ¿Está capacitada la estructura 
regional del Partido Popular para 
proporcionar apoyo técnico a sus 
grupos municipales para que sus 
propuestas no sean poco más que 
enunciados de buenas intenciones, 
sino auténticos proyectos? 

- Es cierto que un grupo de 
gobiemo municipal a través de 
los instrumentos técnicos que le 
presta el Ayuntamiento tiene ma
yor apoyo que un grupo que tra
baje en la oposición. Sin embar
go, la Regional del Partido Popu
lar de Madrid consciente de ello 
posee un equipo de asesores que 
están permanentemente a dispo
sición de los grupos municipales 
del PP tanto para la acción polí
tica como para los problemas 
técnicos que surjan en cualquier 
ayuntamiento. 

- La sociedad complutense vi
ve muy preocupada por su proce
so de desindustrialización. La so
ciedad de la región también está 
preocupada por un problema aná
logo. ¿Este fenómeno es local 
-regional y municipal- o tiene 
dimensiones nacionales? En cual
quier caso, ¿qué hay que hacer pa
ra detener y, a ser posible, inver
tir este proceso de desindustriali
zación? 

- Sin duda este fenómeno que 

prese cteristicas nacio
nales está más agudizado en de
terminadas comunidades autóno
mas. Desgraciadamente, debido 
a la mala gestión y la falta de 
previsión por parte del gobiemo 
socialista autonómico, nuestra 
comunidad se encuentra entre 
las más perjudicadas. Ya el Par
tido Popular, en su programa 
electoral de la CAM, recoge más 
de 30 propuestas para mejorar la 
difícil situación que asola a la zo
na sur. Resumidamente podría 
destacar la ayuda a la creación 
de empleo, la mejora de los polí
gonos industriales, ayuda a la 
adaptación tecnológica y moder
nización de las empresas, no car
gar con excesivos impuestos a 
las industrias, potenciar la inno
vación tecnológica creando los 
parques tecnológicos necesarios 
que sirvan de desarrollo cientí
fico técnico a las empresas que 
en ellos se vayan a instalar. A to
do esto habría que añadir que el 
gobiemo de la CAM debería ha
ber tomado las medidas precisas 
para evitar el llamado «efecto 
Frontera», creo que ésta es una 
de las muchas asignaturas pen
dientes del gobierno Leguina. 

- Las últimas elecciones muni
cipales han demostrado que el Par
tido Popular es mayoritario en tér
minos absolutos en Madrid capital. 
Pero, al mismo tiempo, esas mis
mas elecciones y las autonómicas 
han dejado claro que en la región 
existe lo que se ha denominado «el 
cinturón rojo», que ha dado a los 
socialistas la mayor parte de los 
ayuntamientos y a la alianza del 
PSOE e JU el gobierno de la re
gión. ¿Qué puede hacer el PP pa
ra acabar con esta hegemonía so
cialcomunista en la región? Si es 
que puede hacer algo, claro. 

- Es evidente que la mayoría 
de los grandes Ayuntamientos 
del Corredor del Henares, así co
mo del cinturón industrial de 
Madrid están gobernados por 
equipos socialistas. Sin embargo, 
en las últimas conspltas electora
les se advierte un cambio de vo
to que ha llevado al Partido Po
pular en las últimas elecciones 
municipales a equipararse y en 
algunos casos a superar al Par
tido Socialista. 

Como he manifestado anterior
mente, el Partido Popular dispo
ne de la estructura necesaria y 
de equipos humanos preparados 
para que en las próximas elec
ciones municipales y autonómi
cas esta tendencia de voto se 
consolide y sea el Partido Popu
lar el que gobieme en los gran
des municipios de la región de 
Madrid, lo que nos llevará ade
más a la obtención del gobiemo 
de la Comunidad Autónoma. 
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IMPUESTO ACTIVIDADES ECONOMICAS 

Si en el último cuatrimestre de 1991 V d. presentó 
una declaración de alta en el Impuesto sobre Acti
vidades Económicas y tributa por CUOTA MUNI
CIPAL, le interesa conocer esta información. 

SI VD. NO RECIBE LA LIOUIDACION 
ANTES DEL sa DE OCTUBRE 

Debe acudir al Excmo. Ayuntamiento (C/ Cerraje
ros, nº 2), en horario de 9 a 14 h. y dirigirse a la 
oficina del impuesto para solicitarla. 
Para evitar desplazamientos, durante el mes de oc
tubre el Ayuntamiento está enviando por correo or
dinario a los interesados esta liquidación. No obs
tante, si Y d. no la recibiera, deberá recogerla en la 
oficina iridicada anteriormente. 

ULTIMO DIA DE INGRESO 
21 DE DICIEMBRE 

El 30 de octubre todas las liquidaciones se entende
rán notificadas aunque los interesados no la hayan 
recibido o recogido. 

¿DONDE DEBE EFECTUAR EL INGRESO? 

El ingreso deberá efectuarse, en el lugar consig
nado en la liquidación, utilizando el documento de 
ingreso que acompaña a la misma. No olvide que el 
plazo f'maHza el 20 de DICIEMBRE. 

La falta de ingreso de la liquidación del Impues
to sobre Actividades Económicas dentro del plazo vo
luntario establecido, dará lugar a su exacción por vía 
de apremio. 

DCllO. IYllTIMIEITO DE ILCILI DE HElllRES 
comisión de Hacienda 
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La Fundación Colegio del Rey rescindió un contrato 
con la compañía de 1armen Lar1mbe sin explicación 

«La Fundación se ha convertida en un 
centra de conspiración» 
manifiesta IOrmanclo Torres, representante de la COft'.IPClñía 

La compañía ele ballet ele Karmen Laramhre llegó a nuestra c:iudad en 1990. 
Entonces la Fundación Colegio del Rey le ofreció 1ID contrato por dos años 
que finaUzaha en diciembre de 1.992. Antes de que se cumpliese dicho con
trato, y cuando José Maria Nogales sutitu.yó a Angel Villamayor en la di
rección de la Fundación, el contrato fue rescindido sin Ding11Da explicación, 
al menos así lo asegura la propia Karmen Larambe. 

A esta bailarina ni siquiera se 
le pagó dinero que se le adeuda
ba. El asunto está actualmente 
pendiente de juicio, pero los pro
blemas que atravesó la compañía 
a partir de ese momento fueron 
tales que no le quedó más reme
dio que disolverse. 

Un año después, Karmen La
rumbe ha formado nueva compa
ñía formada por 9 miembros, in
cluida ella misma, que estrena
rán espectáculo el próximo 21 de 
octubre en Zamora. El programa 
lleva por título «Boleros» e in
cluirá una segunda parte tit14a
da «Nuevo Tango». El espectácu
lo se representará también en 
'Madrid, capital de la cultura', 
en Huelva, en el Festival Inter
nacional de Teatro de Badajoz y 
en Nueva York. 

A pesar de todo lo ocurrido, 
Karmen Larumbe ha querido 
quedarse en Alcalá para seguir 
trabajando. Nuevo estudio, nue
va compañía y nuevo espectácu
lo: renovación total para comen
zar de nuevo. Aunque este nue
vo espectáculo no se representa
rá en nuestra ciudad: «No lapo
dremos ofrecer seguramente, 
aunque ésa no es mi intención. 
Es una pena que estemos aquí y 
que la ciudad de Alcalá no nos 
conozca. Yo quiero que me co
nozcan, pero desgraciadamente 
si no me daban el teatro antes 
cuando tenía contrato, ahora me
nos tendré la posibilidad. V eré 
cómo puedo llegar al público que 
al fin y al cabo es mi interés». 

«Todo en la Fundación es 
incorrección y mal espíritu» 

Karmen Larumbre asegura 
que la historia con la Fundación 
fue muy penosa: «Se hace la cul
tura como algo más, que puede 
completar la parte política>>. 

Angel Villamayor, fumó en su 
día un contrato por dos años con 
la compañía de Karmen. Cuan
do Villamayor fue sustituido por 
José María Nogales, Karmen La
rumbe asegura que «ignorando lo 
que significa un contrato, ni si
quiera se me anunciaba, hasta 
enterarme que me habían elimi
nado. Pero yo no entiendo que 
legalmente un contrato entre dos 
se pueda rescindir por uno y así 
es mi caso». 

Esta bailarina manifestó que 
posteriormente se le hizo aún 
más daño: «Para excusarse de su 
proceder han querido echar tie
rra a la compañía y profesional
mente eso es malísimo. Además 
me han puesto obstáculos, no di
rectos, en mucho de mi trabajo 
y eso sí que no tiene perdón. Uno 
de los obstaculos más grandes 
que me han puesto ha sido no pa
garme, para ahogarme. Si hubie
ran sido sinceros y hubieran res
petado el contrato e indemniza
do como se debe, ellos tienen to
do el derecho del mundo a tener 
sus opiniones pero haciendo las 
cosas correctamente. Y aquí no 
hay ninguna corrección, es todo 
incorrección y mal espíritu». 

PUERTA de Madrid 



catalogados como peones realizan todo tipo de trabajos 

Los trabajadores «todo terreno» de 
la Ciudad Deportiva exigen promoción interna 

El consejo de administración y el comité de empresa de la Ciudad Deportiva se reunieron el pa
sado 13 de octahre con el fin de llegar a un acuerdo respecto a la reclasificación de los trabajado
res . .Aunque la junta directiva ya se había comprometido a reclasificar al personal a partir del 30 
de septiembre, se ha cumplido la fecha y esto todavía no se ha hecho efectivo. 

Mientras su comité se 
reunía con la. junta directi
va, el resto de trabajadores 
cuyo tumo ya había con
cluido se reunieron frente a 
la Casa del Deporte como 
«Protesta por la reclasifica
ción de los 39 trabajadores 
de la Ciudad Deportiva, a la 
que se comprometieron el 
pasado 30 de septiembre y 
todavía no han cumplido». 

Algunos de los trabajado
res llevan tabajando inclu
so 14 años en la Ciudad De
portiva y se quejan de la 
inexistencia de promoción 
interna que les permita as
cender de la actual catego
ría profesional de 'peón' a 
la que la mayoría pertene
cen, con el agravante de 
que en muchas ocasiones se 
les encargan cometidos 

de categorías superiores. 
«Somos trabajadores 'todo 

terreno', hacemos de todo, 
desde cortar las entradas 
hasta hacer de vigilantes ju
rado. Hacemos las labores 
de categorías superiores pe
ro no se nos reconoce. Aho
ra pretenden que gente de 
fuera, mediante oposición, 
se presente a esas catego
rías superiores no dándonos 
a nosotros ninguna ventaja 
respecto a ellos. En resu
men, no existe promoción 
interna. Llegarán otros con 
categoría superior a la 
nuestra y nosotros tendre
mos que enseñarles lo que 
deben hacer>>. 

Una vez concluida la reu
nión, miembros del comité 
de empresa informaron a 
PUERTA DE MADRID lo 

que se había decidido: ccEl 
consejo ha formado una co
misión para ir al ayunta
miento y estudiar la posibi
lidad de abrir una vía legal 
para que la gente que traba
ja en la Ciudad Deportiva 
pueda optar a las plazas y 
pueda haber una promoción 
intema». 

Si esto no se solucionase 
es posible que se adoptaran 
medidas de presión. El co
mité apuntó que cccelehraría 
una reunión con la plantilla 
y la última decisión la tie
nen los trabajadore&>>. Un 
trabajador apuntaba inclu
so la decisión particular de 
acudir a Magistratura si es
to no se solucionase. 

Joaquín Arias, miembro 
del consejo de administra
ción de la Ciudad Deportiva 
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por IU, manifestó que cono
cía el problema pero que la 
solución era difícil. ccLa tan 
llevada y traída auditoria 
de la Ciudad Deportiva ha 
puesto de manifiesto una 
falta de organización muy 
importante. Esto ha levanta
do ampollas en los dirigen
tes de la Ciudad Deportiva: 
el concejal de deportes y el 
gerente. El tema de perso
nal es difícil de resolver, 
por un lado la plantilla es 
escasa para las necesidades 
que hay y el personal ha de 
ejercer funciones que en 
muchos casos no les corres
ponde». 

Para Arias la solución es 
complicada ya que las co
sas no se han hecho correc
tamente: ccA la hora de pro
mocionar a la gente para 
que cobren por lo que ha
cen, equivale a que el cre
cimiento de la Oferta de 
Empleo Público se tenía que 
haber hecho hace un par de 
años. Nos encontraríamos 
con que no se debía de ha
ber metido a gente de fuera 
con carácter indefinido has
ta que no se hubiese hecho 
esa promoción y las vacan
tes que se fueran producien
do de forma interina cubrir
las a través del INEM u otro 
medio. Este tema es com
plejo y no lo hemos sabido 
afrontar correctamente». 

La solución que apunta 
Arias es replantear la ofer
ta de empleo, tal y como se 
ha sacado a concurso para 
el 92. ccLo que piden los tra
bajadores es justo, porque 
hay personas que están ha
ciendo dos categorías 
por encima de su califica
ción profesional y no se les 
está pagando. Hay que lle
gar a un compromiso ya, en 
las próximas semanas, para 
irlo ejecutando en el tiem
po, aunque sí debería pa
gársele desde ya en el caso 
de que ejerzan una catego
ría superior>>. 

1º PRll\00 . 
1n Dl smaam: ~·91' 
REClJERDE, S=~ == 
ENTRE ~J DE ORO 18 Jtts. 
DE UN &U&.... - -n 11 

. DE SEN~mroRMESE . 

n de octubre de t992 



ocurrió en un chalet de Mejorada del campo 

una mujer de 49 años falleció ahorcada 
en su domicilio 

de Arganda del Rey, en un 
servicio de control llevado a 
cabo por fuerzas de la Guar
dia Civil de Arganda, en el 
vehículo R-19 matrícula de 
Valladolid 4618 V, al darle el 
alto, observaron en sus ocu
pantes una actitud sospecho
sa. Registrado el vehículo, 
ocuparon en su interior cinco 
kilos y setenta gramos de ha
chís, que en el mercado alcan
zaría al ser vendido el valor de 
tres millones de pesetas. 

El suceso ocurrió en un chalet situado en la localidad de Mejorada del Campo, en el kilómetro 0'100 
de la carretera que lleva a Velilla de San .Antonio. Poco después de las 12 de la noche del pasado lunes 
12 de octubre, se recibió en el puesto de la Guardia Civil de Mejorada del Campo una llamada telefóni
ca del médico de guardia de la mencionada localidad participando el hallazgo de un cadáver en el do
micilio de la víctima, el anteriormente mencionado. 

Las causas de la muerte de 
la mujer se determinaron co
mo posible asfixia mecánica 
producida por ahorcamiento. 

Personada la Guardia Civil 
en el domicilio mencionado, 
comprobó lo anteriormente 
descrito. La víctima era Eloí
sa DLFC, de 49 años de edad, 
nacida en Mejorada del Cam
po. 

El levantamiento del cadá
ver se produjo a las 3 de la 
madrugada en presencia de la 
autoridad judicial del juzga
do de guardia de Coslada. Pa
ra el esclarecimiento de este 
hecho instruye diligencias el 
comandante de puesto de la 
Guardia Civil de Mejorada. 

tos de dicho centro un vehí
culo marca Mercedes Benz 
220, al que ocasionó daños en 
la cerradura de la puerta, abo
lladuras y rotura del cristal 
delantero. 

La droga estaba en el inte
rior de una bolsa de la com
pra. 

Los dos ocupantes del vehí
culo fueron detenidos. Se tra
ta de una pareja, él con 23 
años y la mujer con 26: Luis 
LV, nacido en Oviedo y resi
dente en Benidorm, y María 
José MR, natural y vecina de 
Valladolid. 

Detenida 

El mencionado detenido te
nía interesada una busca y 
captura del juzgado número 
25 de Madrid. 

Al parecer, fue su marido 
quien, al llegar al chalet, la 
encontró ahorcada; el marido 
la auxilio en el primer mo
mento, pero todos sus inten
tos por reanimarla resultaron 
infructuosos. 

par raba _en PR'CA 
La Guardia Civil detuvo el 

día 11 de septiembre. en el 
centro comercial PRYCA San 
Fernando a Juan Ramón BE, 
de 20 años de edad, con do
micilio en San Fernando de 
Henares, acusado de intentar 
sustraer en los estacionamien-

Detenidas can s kilos 
de hachís que tenían 
en un balsa de compra SE ALQUILA 

PESCADERIA 
La víctima no dej(S ningu

na nota escrita que pudiera 
· esclarecer el hecho. 

INMOBILIARIA 
A. P.I. 702 

VENTA DE PISOS 
• Avda. Reyes Católicos, piso de 3 dormito
rios, cocina amueblada, baño completo, sa
lón comedor. 83 ml2. 
Precio contado: 7.300.000 ptas. 
Entrada: 2.300.000. 
Resto: 67.000 ptaá./mes. 
• el. San Urbicio. 70 m/2. 3 dormitorios, sa
lón comedor, cocina, baño. 
Precio: 7.350.000 pts. Facilidades de pago. 
• el . Victoria (Stos Niños). Apartamento en 
construcción. 55 m/2. 1 dormitorios, 1 ba
ño, calefacción individual. 
Precio contado: 11.100.000 pts. 
Grandes facilidades de pago. 
Garaje incluido 
•Nuevo Baztán (IVIASA). 85 m/2. 3 dor
mito?os, c;i-~efacción c~ntral . Adap!~do pa
ra mmusváhdo. Precio: 10.500.000 ptas. 
• el. Vaqueras. 70 m/2. 2 dorm. , cocina 
amueblada, salón comedor con chimenea, 
suelo~ de Pª!CJ!let, calefacción individual. 
Precio: 11.000.000 ptas. 

A las 4'30 de la madruga
da del día 12 de octubre, en 
el kilómetro 41, en dirección 
Madrid, en la N-III a su pa
so por el término municipal 

Hiper - Galefrut 
Telf.: 911 / 23 05 87 

Guadalaiara 

e/ Teniente Ruiz, 4 
Tlfs.: 880 00 88 - 880 00 41 
Alcalá de Henares 
• c/. San Vidal. 80 m/2. 3 dormitorios, ar
marios empotrados, calefacción central. An
tigüedad, 5 años. 
Precio: 11.300.000 ptas. 
• c/. Pedro del Campo. 105 m/2. 4 dormi
torios, calefacción individual. Exterior. 
Precio: 11.900.000 ptas. 
• c/. Toledo (IVIASA El Val). 105 m/2. 3 
dormitorios, 2 baños, calefacción individual, 
cocina amueblada. 
Precio: 14.000.000 ptas. Facilidades. 
• c/. José Chacón O ardín de Alcalá). 4 dor
mitorios, 2 baños. Calefacción individual, 
traste;o, piscina. Entrega en a~~sto 93. 
Precio: 16.000.000 ptas. Facilidades. 
• e/ Cánovas del Castillo. 120 m/2, 3 dor
mitorios, 2 baños, calefacción central, arma
rios empotrados, cocina amueblada. 
Precio: 16.600.000 ptas. 
• c/ Teniente Ruiz. Atico de 80 m/2, más de 
60 m/2 de terraza. 3 dormitorios, baño com
pleto, calefacción central, cocina amuebla
da. P!aza de_g~~ie_ ip.cluida en el precio. 
Precio: 18.500.000 ptas. 

•e/ Juan de Cardona. 105 m/2. 4 dormito
rios, 2 baños, calefacción central, cocina 
amueblada. Excelente situación. 
Precio: 18.900.000 ptas. Facilidades. 
• c/ Cruz de Guadalajara. 150 m/2. 4 dor
mitorios, 2 baños (1 en dormitorio princi
pal). ~alefacción central, cocina amueblada. 
Precio: 23.500.000 ptas. 
Facilidades. 

LOCAL 
• Alquila local. el. Cabeza de Vaca (zona Re
yes Católicos). 60 m/2. Acondicionado. 
60.000 Ptas./mes. 

• c/. Vaqueras. 63 m/2. De nueva construc
ción. · · · Escaparates termina
dos. Facilidades d_e~ pago., 
Entrada: 5.000.000 mas 5.000.000 de 
hipoteca 
• e/ Victoria (Santos Niños). Locales de nue
va construcción en venta. 
Facüdades de pago. 
• Alquila o vende oficinas. c/. Celada (Ca
ballería Española). 91 y 98 m/2. Totalmen
te acondicionadas. A estrenar. 

• Alquila Oficinas. c/ San Diego. (Zona Cua
tro Caños). 45 y 60 m/2. totalmente acondi
cionadas. 

iOUIERE VENDER O COMPRAR SU PISO, LOCAL ... ? 
CONFIE SOLO EN PROFESIONALES TITULADOS Y EN' EJERCICIO 
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uno de los presuntos violadores ha sido detenido por la policía 

una joven fue violada por dos individuos mientras 
otro la sujetaba y le tapaba la boca 
Fue llevada por la fuena a una nave del polgono JUMAPI a las 4 de 
la madrugada, cuando salía de una discoteca próxima 

Según la acusación policial, un joven de 21 años, ahora detenido, violó a una joven de 18. Esta joven 
fue violada por dos individuos de los tres individuos que participaron en la agresión sexual, que ocu-
rrió a las 4 de la madrugada del día 27 de septiembre. • 

Según ha in.formado la po
licía, el día 9 de octubre fue 
detenido Dámaso EH, de 21 
años de edad, sin anteceden
tes desfavorables, con traba
jo y residencia en Alcalá de 
Henares, acusado de violar a 
una joven de 18 años. 

Según informan fuentes po
liciales, el suceso del que se 
nos ha informado ahora ocu
rrió el día 27 de septiembre a 
las 4 de la madrugada, cuan
do una joven de 18 años, es
tudiante y vecina de Alcalá, 
había salido de la discoteca 
Radical, situada en el kilóme
tro 28'500 de la N-11 y fue 
abordada por tres individuos 
que por la fuerza, a empujo
nes y prácticamente a rastras, 
la llevaron hasta las naves del 

Tiene 11 años y dos 
detenciones 
anteriores 
y estaba escondido 
detrás del mostrador: 
detenido cuanto 
trataba de robar 
en una discoteca 

La policía detuvo enlama
drugada del 9 de octubre a un 
chico muy joven, Juan MM, 
de 16 años de edad, que es ve
cino de Alcalá y tiene en su 
historial dos detenciones an
teriores, acusado de robo con 
fuerza en la discoteca Karla, 
situada en el número 2 de la 
calle Talamanca. 

polígono Jumapi, situadas en 
un lugar próximo a la disco
teca, casi al lado, donde fue 
violada por dos de los indivi
duos mientras el tercero le ta-

paba la boca y la sujetaba. 
Después de la agresión se

xual los tres individuos aban
donaron el lugar. La víctima 
volvió a la discoteca, donde se 

No te prives, date el lujo. En la ciudad ~ tenei: '? que tú ' 
quieras. Con un Vitara te lo puedes pem11t1r todo. S1 tienes un 
capricho, pideselo. Te cuidará hasta en el más mínimo detalle. 
Bajará sus ventanillas eléctricamente. Reclinará y deslizará sus 
asientos. Centralizará el cierre de sus puertas. Acondicionará el 
aire. Regulará el volante a la altura que desees. Te asistirá en la 

encontraba su hermana, a la 
que comunicó la agresión de 
que había sido objeto, y am
bas fueron rápidamente a la 
comisaría a denunciar los he
chos. 

La joven fue trasladada al 
hospital, donde tras ser reco
nocida por el servicio médico, 
no se le observaron lesiones. 

Al parecer la víctima cono
cía de vista a uno de ellos, 
concretamente al detenido, y 
que frecuentaban algunas ve
ces los mismos lugares. 

Por parte de la policía se 
continúan las gestiones para la 
localización de los otros dos 
individuos, ya que el deteni
do niega rotundamente los.he
chos de los que se le acusan. 

Una llamada al teléfono 
091 comunicó que estaba so
nando la alarma de la disco
teca. Al presentarse la dota
ción policial observó que los 
cierres estaban forzados y los 
policías sospecharon que po
dría haber alguien dentro, por 
lo que procedieron a registrar 
el interior, encontrando al jo
ven acurrucado destrás del 
mostrador del bar, donde se 
había escondido. 

dirección. Lo que tú pidas. ._ 
Y si lo pones en marcha, hará gala de toda su tecnología japonesa. 9 SUZUKI ~~ ..M-.61 
De sus 74 O/., de los 1.600 ce.y de la tracción a cuatro o dos ------ 'C7[J ~ ~ 
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Dos viajeros alcalaínos nos cuentan el accidente 
del autobús que volcó en Jaén: 

«No se nos olvidará en la vida» 
«No se nos olvidará en la vida¡ menos mal que se ha quedado en el IAIStoit, 

señaló el matrimonio alcalaíno formado por Ricardo Fernández Sahuqaillo 
y por María del Mar Charameli Sánchez, dos de los ocupantes del autocar 
que sufrió un accidente en el kilómetro 61'700 de la carretera nacional 323, 
que une las localidades de Bailén y de Motril, concretamente en el término 
municipal de Carchelejo aaén). El accidente ocurrió sobre las 3'40 horas de 
la madrugada del sábado 10 de octubre y en él resultaron heridas 33 perso
nas, la mayor parte de ellas de Alcalá. El lugar en el que se produjo el acci
dente es conocido por 'la carretera de la muerte' dada la cantidad de per
cances automovilísticos sufridos allí, aunque el tramo más peligroso de la 
misma está cuarente kilómetros más al sur, en la provincia de Granada. La 
expedición estaba organizada por la empresa 'Viajes Cibeles' y se dirigía 
a Benalmádena (Málaga) para allí pasar el puente del Pilar. Según fuentes de 'Viajes Cibe

les' además de los 35 alcalaínos, 
viajaban cuatro personas de 
Guadalajara y 8 de Torrejón de 
Ardoz. Completaban la expedi
ción varios vecinos de Madrid 
hasta sumar las 51ó52 personas 
que viajaban en el autocar. La 
empresa organizadora señaló que 
la responsabilidad la delimitará 
el atestado de la Guardia Civil 
pero que en cualquier caso habrá 
de atender a ella la empresa de 
autocares. 

De los 33 heridos sólo uno tu-
vo heridas pronósticadas de muy 
graves; se trataba de Lorenzo 
Fernández Molina, de 58 años y 
vecino de Madrid, quien sufrió 
fractura de cráneo y fue trasla
dado a un centro hospitalario de 
la capital de España, en el que 
trabaja como celador. 

El resto de los heridos de ma
yor consideración tuvieron que 
ser ingresados en dos hospitales 
de Jaén. En el 'Princesa de Es
paña' fueron ingresados Carmen 
Keñe, de 56 años, con pérdida de 
parte del pabellón auditivo dere
cho, y diversos esguinces y con-

. tusiones y Antonio Cebrián, de 
58 años, con fractura de una cos
tilla y diversas heridas. 

En el hospital 'Ciudad de 
Jaén' fueron ingresados Ricardo 
Fernández Sahuquillo, Teófila 
Toledano y Pilar Jiménez. Tam
bién resultaron heridos Consue
lo Camino, Felipe _Alovera y Ju
liana Polo. La mayor parte de 
ellos ha recibido ya el alta hos
pitalaria, aunque todavía queda
ban varios de ellos reponiéndo
se de las heridas. 

PUERTA DE MADRID con
versó con el matrimonio forma
do por Ricardo Fernández Sahu
quillo y María del Mar Chara
meli Sánchez, los cuales viajaban 
en el autocar siniestrado. Fer
nández Sahuquillo sufrió una he
rida profunda en su pierna dere
cha que obligó a darle nueve 
puntos de sutura. Esta herida se 
la pudo producir con la chapa del 
autocar en el momento de produ
cirse el vuelco del mismo. Ade
más tuvo diversas contusiones en 
la zona lumbar y en el hombro 
izquierdo. El herido quedó in
gresado en el centro asistencial al 
no poder controlar la articula
ción de su pie derecho, lo que hi
zo pensar en una posible lesión 
del nervio ciático. Tras dos días 
de asistencia médica ha ido recu
perando el movimiento y pudo 
regresar a Alcalá junto a su espo
sa en un taxi desde Jaén aunque 
todavía permanece en observa-
ción médica. ' 

17 de octllbre de t992 

!5 personas de Alcalá 
Un total de 35 personas viaja

ban desde Alcalá, según fuentes 
de la empresa 'Viajes Cibeles', 
con la que también se puso en 
contacto PUERTA DE MA
DRID. Esta declinó cualquier 
responsabilidad, ya que ella ha
bía contratado el viaje con la em
presa de autocares 'Autocentro', 
de La Moraleja. El autocar era 
un Pegaso, modelo 5036S con 
matrícula de Madrid 4574-IF. El 
conductor era Nicanor Garrido 
Hernández, de 55 años y resi
dente en Getafe, quien salió 
ileso. 

Una vez ocurrido el acciden
te, todos los ocupantes del auto
car fueron trasladados a Jaén 
quedando ingresados los heridos 
que precisaron atención médica. 

AGRADECIMIENTO 

Dª CARMEN SANCHEZ LOPEZ 
Vda. de JUAN RAMOS YUNQUERA 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 1 de octubre de 1992 

a los 80 años de edad 

D.E.P. 

Su familia expresa desde estas líneas su más profun
da gratitud a todas las personas que los han acom
pañado en su dolor con motivo de tan triste acon
tecimiento. 

A todos muchas gracias. 

La misa que se celebrará el viernes día 23 de octu
bre a las 7'30 de la tarde en la parroquia de Sta. Ma
ría será aplicada por el eterno descanso de Carmen Sán
chez López y de su hijo Francisco Ramos Sánchez (en 
el segundo aniversario de su fallecimiento). 

El resto continuaron en otro 
autocar el viaje a Benalmádena 
donde pasaron el largo fin de 
semana. 

La expedición partió a las 10 
de la noche del día 9 de octubre 
desde la Vía Complutense a la al
tura de la Avenida de Guadala
jara. En ésta última están las ofi
cinas de 'Viajes Cibeles'. 

Según el relato de Ricardo 
Fernández Sahuquillo y de Ma
ría del Mar Charameli, sobre las 
3'40 horas ocurrió el percance: 
«Y o estaba empezando a dormir
me y mi mujer ya estaba dormi
da. El autocar dio una especie de 
rozón, se oyó como una rozadu
ra muy ruidosa a la salida de una . 
curva». 

«iAJ, Dios mío!» 
Fernández Sahuquillo desde el 

lugar que ocupaba no podía ver 
al conductor, aunque sí le oyó 
exclamar al sonar la rozadura: 
«¡Ay, Dios mío!». Prosiguió Fer
nández Sahuquillo el relato di
ciendo: «Yo no sé qué pasaría; 
tras la rozadura comenzó a fre
nar y se oyó un golpe mucho ma
yor por la parte trasera del auto
car. A raiz de eso, el autocar que
dó sobre dos ruedas perdiendo el 
control. Aquello era ya una rec
ta y se desplazó puede que cien 
o doscientos metros por la parte 
de la cuneta sobre las dos ruedas 
derechas». 

«Al oír tanto ruido fue cuan
do yo me desperté>>, dijo María 
del Mar Charameli. «Al salir vi
mos que a dos ruedas se había 
pasado un pequeño puente y un 
bordillo porque que pudo ir bor
denado como si fuera un raíl, 
porque al acabarse el bordillo fue 
cuando el autocar cayó a la cu
neta», dijo Ricardo Fernández 
poniendo de manifiesto que si el 
vehículo hubiera caído por el 
puente, el lance hubiera sido mu
cho más grave. 

El vuelco se produjo sobre un 
talud y fue detenido por varios 
árboles que no permitieron que 
fuera completo; el autocar que
dó reposado sobre el talud, situa-

PUERTA de lladrld 
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do junto a la cuneta. «Y o salí des
pedido al volcar>>, señaló Fernán
dez Sahuquillo, quien manifestó 
que perdió en esos momentos las 
gafas y un zapato. «Supongo que 
me golpeé con los asientos y caí 
al suelo. No sabía dónde estaba 
porque estaba muy oscuro; yo to
qué hierba y es que había caído 
sobre la ventanilla del lado dere
cho, que estaba rota, y sobre el 
talud. A mi lado había una chi
ca y me dí cuenta de que al estar 
a oscuras me llegué a poner en
cima de ella. Luego la ayudé a le
vantarse y ya no la volví a ver 
más». 

«Yo me agarré a un asiento de 
la parte izquierda del autocar, 
que estaba con el vuelco encima. 
Me solté y caí abajo, donde es
taba mi marido>>, dijo María del 
Mar Charameli. Los ocupantes 
del autocar fueron saliendo por 
el parabrisas ayudados por gen
te de otros autocares que pararon 
en el lugar del accidente. No así 
ocurrió con muchos turismos, 
que al ver el accidente siguieron 
su camino sin prestar auxilio, ya 
que las ambulancias no llegaron 
hasta las 4' 1 O horas aproximada
mente. «Sólo un coche paró y lle
vó a dos heridos al puesto de so
corro más cercano pero allí no 
pudieron atender a los heridos, 
por lo que los trajeron al lugar 
del accidente donde ya estaban 
las ambulancias». 

Ya en jaén, las personas ilesas 
montaron en otro autocar que 
había venido desde Madrid y los 
heridos y acompañantes queda
ron en los dos centros hospitala
rios. 

Rabo en el 
concesionaria Citrain 

Durante los días 11 al 12 de 
octubre, en el puente del Pilar, 
fue cometido un robo en el con
cesionario Citroen Atumoción 
Alcalá, situado en Vía Complu
tense, número 113. Entraron en 
la empresa rompiendo los barro
tes de una ventana y forzando és
ta posteriormente. Sustrajeron 
nueve radiocasetes de vehículos 
y diversos altavoces, así como 
15.000 pesetas en efectivo. Para 
robar las radiocasetes causaron 
daños en varios vehículos. 

Rabo en el colegia 
Antonia Machado 

Durante el pasado puente del 
Pilar, en~re los días 9 ~ 12 de oc
tubre, fue cometido un robo en 
el colegió Antonio Machado, si-

tuado en Alcalá en la calle Pon
ce de León. Entraron en el cen
tro escolar tras escalar y saltar la 
valla que lo circunda. U na vez en 
el patio, rompieron la ventana de 
una de las aulas, sustrajeron ma
terial escolar y libros de los pro
fesores, revolvieron las aulas y 
causaron daños en las mismas. 

Detenidas das hermanas 
drogadictas cuando 
robaban en un bar 

Pedro GG. de 29 años de edad, 
vecino de Torrejón adicto a las 
drogas y con 61 detenciones en 
su haber, al parecer lleva cami
no de alcanzar el récord. Fue de
tenido junto a su hermano Ma
nuel GG, de 25 años, vecino tam
bién de Torrejón y con 13 deten
ciones anteriores. Ocurrió en la 
mañana del 9 de octubre en el 
bar Flas, situado en el número 

16 de la calle Portilla. Fueron 
sorprendidos por tres vecinos 
cuando en el interior del estable
cimiento trataban de sustraer el 
dinero de las máquinas recreati
vas, a las que causaron daños al 
intentar forzarlas. Los vecinos 
dieron aviso a la policía, que lo
gró detener a los dos hermanos, 
quienes no opusieron resistencia. 

VENTA DE 

APARTAMENTOS 
Llave en mano 

(Junto Estación de Atocha) 
Metro: Palos de Moguer 

A partir de 9.500.000 ptas. 
Tfoos: (91) 3000691/569 

CALLES DON JUAN l J PINTOR PICASSO 

LOCALES PARA OFICINAS 
en venta 

DE 45 A 104 m/2. 
Totalmente acondicionados y aptos 

para utilización inmediata. 

PRECIO DESDE 157.000 pts/m2 
Máximas facilidades e hipoteca 
Además PLAZAS DE GARAJE 
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Nos complace 
haber aportado nuestro esfuerzo 

para la realización y puesta en marcha 
del nuevo centro asistencial 

FREMAP 
Mutua de Accidentes de Traba¡o y Enfermedades 
Profesionales de la Seguridad Social Número 61 

en Alcalá de Henares 
- ANTIGUA CTRA. NACIONAL 11, Km. 32,300 -

CONOSA, S.A. 
EMPRESA CONSTRUCTORA 

Y demás empresas colaboradoras 
desean agradecer 

la confianza depositada en sus servicios 
/ 

INTALACION ELECTRICA 
PROYEL, S.A. 
Carlos Dabán, 19 
28019 MADRID 
Tlf.: 472 71 11 

ALUMINIO Y VIDRIO 
M.I.R., S.L. 
Guzmán el Bueno, 52 
28015 MADRID ' 
Tlf.: 549 38 74 

CONOSA, S.A. 
Pº de La Habana, 17 

Telf.: 564 61 79 - 28036 MADRID 

AIRE ACONDICIONADO 
ALBAIR, S.A. 

Infanta Mercedes, 57 
28020 MADRID 
Tlf.: 579 00 53 

FONTANERIA Y CALEFACCION 
IMAGAM, S.A. 

Santa Feliciana, 6 
28010 MADRID 
Tlf.: 447 08 48 

PINTURA Y DECORACION 
PINTURAS PEDRO JULIAN, S.L. 

Alfacar, Bloque 45, nº 1289 
28033 MADRID 

Tlf.: 764 12 77 

MARMOLES 1, 

MARMOLES MEJORADA, S.A. 
Isaac Peral, s/n. 

MEJORADA DEL CAMPO (Madrid) 
Tlf.: 679 35 24 



Lo que va de ayer a hoy 

La puerta del Vado 
La cámara fotográfica de Baldomero Per

digón aprisionó «para siempre», en 1963, es
ta vista urbana de Alcalá. En primer térmi
no, el pilón del abrevadero, trasladado hace 
pocos años al solar que fue de la ermita de San 
Sebastián, casi exactamente en la confluen
cia de la zanja Sangrera con la carretera del 
puente de Zulema. Al fondo de la imagen, la 
calle del Empecinado y, a la izquierda, la de
sembocadura del paseo de los Curas; entre 
ambos, la humilde posada del Rey, cuya his
toria, no tan humilde, podría hacerse aún, 
porque hay papeles que de ella hablan. Pero 
los historiadores actuales «pasan» de ello, aca
so porque les parece poca cosa. Sea como 
quieran ellos, y con su pan se lo coman. 

Los predecesores de estos analistas de la 
biografía de Alcalá no fueron así y consigna
ron que en este lugar, en esta puerta de la mu
ralla, fue donde recibió Sancho IV a Guzmán 
el Bueno cuando vino a recibir mercedes de 
su rey por la gesta de Tarifa. El Rey, triun
fante en Vizcaya, enfermo de tuberculosis, no 
se sintió con fuerzas para más viaje y esperó 
aquí -fue el 2 de enero de 1295- a Pérez 
de Guzmán y, una vez que le hubo abraza
do, se dirigió a los cortesanos y les dijo: 
«Aprended, caballeros, a sacar labores de 
bondades, aquí tenéis el dechado de ellas». 
Previamente le había escrito desde Alcalá una 
carta convocándole a esta reunión, y esta mi
siva comenzaba: «Primo don Alfonso Pérez 
de Guzmán: sabido habemos lo que a Nos por 
servir habeis fecho en defender esa villa de 
Tarifa ... por lo cual merecedes ser llamado 
El Bueno, y yo ansí vos lo llamo y vos ansí 
vos lo llamaredes de aquí adelante». 

Ninguna descripción nos ha quedado de es
ta puerta que debió de estar muy cerca de ser 
una fortaleza. Tan sólo don Miguel de la Por
tilla (11-42), cuando nos describe la venida a 
Alcalá de Felipe V en 27 de octubre de 1711, 
consignó que sus majestades y el Príncipe fue
ron recibidos en la puerta de los Mártires, so
bre la cual campeaba la imagen de nuestra Se
ñora del V al, siendo por demás prolija la des
cripción que nos hace del resto. Próxima a és
ta, haciendo gala de nuestra fama, dispuso el 
municipio una fuente de vino que corrió an
tes y después que pasaran la familia real y el 
séquito. La puerta del Vado, que es la que nos 
interesa hoy, mereció de Portilla una descrip
ción no menos pormenorizada. Por la parte 
de fuera sobre el arco de la puert: estaba un 
retrato del Eminentísimo Señor Cardenal Cis
neros, a caballo, como Gobernador que fue 
de España, Conquistador de Orán, Arzobis
po de Toledo, bienhechor de esta Ilustre Ciu
dad y de su Docta Iglesia Magistral y funda
dor de esta insigne Universidad. 

¿Viene de esta memorable visita la deno
minación de la posada? No lo sabemos, pero 
debemos admitirlo como probable. El caso es 
que este edificio ya extinto, tan humilde en 
apariencia, pudo ser el albergue de la Corte 
mientras llegaba Guzmán. Y también pudo 
ocurrir que el primer Borbón hiciera en ella 
salón del trono para despedirse de Alcalá. 
. Valle, vado, río. Tres palabras consustan

ciales con el nombre de Alcalá. Virgen .del 
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Val, vado anterior al puente de Zulema, río 
y castillo sobre él. Valle , vado y río impres
cindibles para que la Mesta tuviera aquí, en 
Alcalá, un cruce de cañadas, cordeles y vere
das. La puerta del Vado y la muralla -no tan 
robusta y militar como nos la pintó 
Wingaerde- protegiendo, además, a la ca
ñada y al descansadero ovino, que hoy vemos 
como carretera amplísima y plaza de propor
ciones desusadas. En la memoria de los que 
ya nos acercamos a ser los más ancianos de 
la Ciudad permanecen recuerdos de este pa
raje urbano que, acaso, merecen ser consig
nados hoy. 

La puerta del Vado era el lugar donde se 
celebraba la romería de San Antón y se 
calibraban las crecidas de nuestro padre He
nares. Si el agua llegaba a la puerta de la ca
rretería de Polo, la alarma se extendía por to
da la ciudad y los más de sus vecinos 
acudían allá para imaginar los desastres que 
podía traer la creciente. Si llegaba a la puer
ta principal del cuartel de Sementales, cosa 
que hemos visto más de una vez, la condo
lencia y el susto cundían por todos los barrios. 

J 

En este caso el pilón del abrevadero apenas 
si asomaba por encima de las aguas, y el fie
lato , del que tenemos fotografías y merecerá 
un próximo comentario, quedaba anegado ca
si hasta el techo. 

El pilón, trasladado; la carretería, cerra
da por jubilación de sus dueños , y la posada 
del Rey sustituida por ese rascacielos abru
mador e inhumano, además de impersonal. 
Las riadas concluyeron para siempre cuando 
se aprovecharon hidráulicamente todos los 
afluentes del Henares , con lo que los barrios 
«del fútbol», del matadero y del Vado, más 
los otros nuevos construidos más afuera, pue
den permanecer tranquilos. Claro que , como 
casi todos ellos son bloques de viviendas d~ 
más de cinco pisos , poco les importaría una 
avenida, que si era a la antigua usanza, no 
duraría más de veinticuatro o, a lo sumo, cua
renta y ocho horas. 

Esto es lo que va de ayer a hoy, lector ami
go, en cuanto a la puerta del Vado. 

Hasta más ver . 

José GARCIA SALDAÑA 

,, de octubre de ,992 



PAR11DO POPUl.AI , 
¡Pronto! 

t7 de octabre de t992 

Crecimiento del gasto público. 
Despilfarro sin control 

• Mala gestión, pésima 
administración. 

Penalización del ahorro y de la. 
·productividad. 

Servicios deficientes y 
empresas públicas 
desproporcionadas. 

Los problemas se solucionan 
con impuestos. 

Gobierno quemado y desgastado. 
Crisis sin salida. 

PUERTA de Madrid 



O Menos impuestos. 
O Congelación del IRPF que 
mantenga el poder adquisitivo de 
los sueldos. 
O Disminución del gasto público. 
O Austeridad y control. 
O Gestión honrada y eficaz, 
buena administración. 
O Incentivos a la productividad y 
al ahorro. Más competitividad. 
D· Privatización de empresas 
públicas: mejores servicios. 
O Los problemas se solucionan 
con eficacia y austeridad. 

Ideas nuevas y entusiasmo. 
Un· nuevo impulso. 

PARTIDO POPULAR 
¡Pronto! 

PUERTA de Madrid 

''Yo sé que me tocará sacar 
a España de la crisis". 

José Maria Aznar. 

EL PROXIMO DIA 23 DE O CIUBRE A 1.AS 20 HORAS, 

INAUGURACION de la Nueva Sede Comarcal del Partido Popular ~Jau Cemntes, 24) 
ALCAIA DE HENARES 

INTBMENEN 

LUIS EDU.AR.I>O COR.TES 
Presidente Regional 

AI...BER.TC> R.UIZ GALLAR.DON 
Presidente del Grupo Popular en el Senado 

JC>S:E. ~~~ 
Presidente Nacional del Partido Popular 

n de octubre de t992 



Del ti al !O de octubre: 

Jornadas culturales 
del Ateneo t º de Mayo 
Día 16, viernes - 20 h. 

Conferencia Coloquio. 
«La involución española 
(1936 - 1992)». Intervienen 
Marcelino Camacho (presi
dente de CC.00.) y Manuel 
Espinar (presidente Ateneo 
1° de Mayo de Leganés). 
Lugar: Salón de Actos de 
CC.00. (Vía Complutense, 
19). 

Días 17 y 18 (sábado y do
mingo) - 20 h. 

Representación teatral. 
«Historia de una escalera», 
de Antonio Buero Vallejo. 
Grupo: Aula de Estudios 
Teatrales Universidad de 
Alcalá. Lugar: Salón de Ac
tos de CC.00. (Vía Com
plutense, 19). 

Días 24 y 25 (sábado y do
mingo) - 20 h. 

Representación teatral. 
«Los hombres y sus som
bras», ~e Alfonso Sastre. 
Grupo Alcores: Lugar: Sa
lón de Actos de CC.ÓO. 
(Vía Complutense, 19). 

Día 28 de octubre (miérco
les) - 20 h: 

Proyectión película. «Oc
tubre». Lugar: Salón de Ac
tos del Rectorado de la Uni
versidad de Alcalá, Univer
sidad Cisneriana (plaza de 
San Diego). 

Día 29 (jueves) - 20 h. 
Conferencia - Debate. 

«Análisis histórico de la Re
volución Rusa». Ponentes: 
José Luis Gómez Llorente 
(profesor de Filosofía) y An
tonio Elorza (catedrático de 
Ciencias Políticas de la Uni
versidad Complutense). Lu
gar: Salón de Actos del Rec
torado de la Universidad de 
Alcalá. Universidad Cisne
riana (plaza de San Diego). 

Día 30 (viernes) - 20 h. 
Conferencia - Debate. 

«¿Están vigentes los ideales 
de la Revolución Soviética 
en nuestros días?». Ponen
tes: Manuel Monereo (Pre
sidencia Federal de IU) y 
Antonio García Santesmases 
(Izquierda Socialista). Lu
gar: Salón de Actos del Rec
torado de la Universidad de 
Alcalá. Universidad Cisne
riana (plaza de San Diego). 

17 de oebbre de 1992 

Muchos alumnos de la Escuela Oficial de Idiomas llevaban incompletos 
sus impresas y había que ayudarlas a rellenarlas 

Los encargados de la matriculación prolongaron 
su jornada para atender a todo el mundo 

Los trabajadores que se encargan de tramitar la matriculación de los alumnos de la Escuela Oficial 
de Idiomas se han sentido molestos por las acusaciones que en nuestro número anterior hacía un alum
no respecto a las molestias y tardanza que había tenido que soportar para formalizar su matricula. 
Estos trabajadores se sienten desagradablemente sorprendidos porque se han tomado el máximo inte
rés para formalizar estas matriculas, incluso alargando su horario mucho más allá de su hora de sali
da, y se han encontrado con la incomprensión para su esfuerzo. Además nos dicen que los motivos 
de la tardanza se debieron sobre todo a que muchos de los aspirantes a matricularse llevaban los im
presos sin rellenar completamente, fallándoles datos, y que había que ayudarlos a rellenarlos. 

Por eso, en un escrito que 
nos han enviado, estos traba
jadores dicen que demuestra 
poco rigor «quien, relatando 
los hechos ocurridos el 29 de 
septiembre, olvida decir que 
el horario de atención al pú
blico terminaba a las 20 ho
ras; si hubiéramos sabido en
tonces cómo nos lo agradece
ría después esta persona, a esa 
misma hora habríamos evita
do molestias cerrando. Pero 
allí estuvimos hasta las 21'50 
h., en que abandonamos el 
Centro, sin otro incentivo que 
la satisfacción de haber aten
dido a todos». 

Los trabajadores compren
den que la espera es molesta: 
«Es lógico el nerviosismo de la 
gente que, viendo cerca la ho
ra de cierre y cansada de es
perar, pensaba que no servi
ría de nada haber guardado 
cola. Cuando algunos empeza
ron a chillar, la situación se 
hacía ihsoportable para todos. 
El hecho de salir a decirles 
que no se cerraría, avisando 
a los alborotadores de turno 
que debían dejar de gritar pa
ra que atendiésemos a todos, 

sólo puede entenderlo como 
una desconsideración quien 
carece del mínimo respeto ha
cia los demás». 

Y lo de la tardanza también 
se explica: «En cuanto al ex
cesivo tiempo invertido para 
atender a cada alumno (seis 
minutos según el escrito), de
be saber nuestro quejoso que 
un gran número de personas 
traían una media de tres so
bres cada una. A muchos de 
estos sobres les faltaban im
presos por rellenar, otro con 
las fotos sin pegar, o le faltan 
documentos, e incluso abono 
indebido de las tasas académi
cas. Como sabrá nuestro per
feccionista acusador, el sobre 
de matrícula incluía dos hojas 
informativas para la cumpli
mentación del mismo. Por fin 
el alumno elige horario. Espe
ramos, mientras se lo piensa 
delante de la mesa, que se de
cida por alguna hora de las 
que se le ofrece. Si son tres los 
idiomas a cursar el proceso se 
alarga». 

Finalmente, es cierto que 
sólo había dos personas para 
atender a la matriculación: 

A. ~ · t'lfgustin Sánclcea, . S. cf. 

PAVIMENTOS Y 
REVESTIMIENTOS 

* * * Baños 
y cocinas 

»Nuestro quejoso (a) está en lo 
cierto cuando dice que somos 
sólo dos las personas encarga
das de este proceso. eso no es 
de nuestra competencia aun
que su deseo fuera que le aten
dieran cuatro personas más. 
Seguro que en materia de do
tación dde puestos de trabajo 
tamvbién sabe más que nadie, 
como en el manejo de ordena
dores, o en organización y so
lución de anomalías. Eso es lo 
que manifiesta, pero no lo de
muestra. 

En fin, que los trabajado
res encargados de la matricu
lación se quedaron dos horas 
más de lo que marcaba su ho
rario con tal de atender a to
do el mundo que estaba en la 
cola y les ha dolido que no só
lo no se reconociera su esfuer
zo sino que además se los cri
ticara acremente. Y, como 
funcionarios, nos dicen: «Los 
más interesados por desempe
ñar un servicio púbico en las 
mejores condiciones somos los 
trabajadores, y de las anoma
lías que pudieran surgir so
mos los primeros perjudica
dos». 

' Paseo de los Curas, 19 - Telf. 888 05 15 - 888 45 11 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



Nota de prensa del 
concejal 
de Transportes 

Hace un año, el Area de 
Transportes del Ayunta
miento de Alcalá de Hena
res presentó ante el Con
sorcio de Transportes de 
Madrid varias peticiones 
relativas a la puesta en 
funcionamiento de un ser
vicio de autobuses «Búho» 
en nuestra ciudad; el esta
blecimiento de dos nuevas 
paradas en el recorrido de 
los autobuses de la Conti- · 
nental, una de la plaza de 
la Juventud y otra en el 
parque Manuel Azaña; así 
como la instalación de 
marquesinas en la parada 
de Avda. de América y en 
el resto de paradas del re
corrido de este servicio de 
autobuses que aún carecen 
de ellas. 

De acuerdo con el Con
sorcio de Transportes, el 
asunto ha pasado a manos 
del Ayuntamiento de Ma
drid, que es quien debe 
ahora conceder los permi
sos pertinentes para llevar 
a efecto esas peticiones. Sin 
embargo, después de un 
.año de gestiones por parte 
de la Concejalía de Trans
portes del Ayuntamiento 
de Alcalá, el tema parece 
haber entrado en «vía 
muerta», ante los obstácu
los que el equipo del Sr. 
Alvarez del Manzano está 
poniendo a la consecución 
de esos objetivos. 

Mientras tanto, la em
presa Continental-Auto y 
el Ayuntamiento de Alca
lá no dejan de recibir las 
quejas de los vecinos, que 
han de sufrir la falta de su
ficientes paradas, así como 
los rigores del clima por la 
inexistenéia de protección 
en algunas de ellas, un pro
blema que se agudiza espe
cialmente en la época in
vernal en la que estamos a 
punto de entrar. 

Consciente de esta situa
ción, el Ayuntamiento de 
Alcalá se hace eco de esas 
quejas, por lo que está in
tensificando sus gestiones, 
de modo que los organis
mos competentes de la ca
pital den los permisos ne
cesarios en el plazo de 
tiempo más breve posible. 

José María VELASCO 
NUÑEZ 

PUERTA de Madrid 

Ante la nota del PSOE sabre la fuente del Val 

El problema de la droga 
y la convivencia ciudadana 

Ante la nota hechja pública en diferentes medios de comunicación 
de nuestra ciudad por el grupo municipal socialista, en la que se 
reponsahiliza a don Francisco González Adrada, presidente del Dis
trito V y concejal de Izquierda Unida, del deterioro social de una 
zona de nuestra ciudad, quiero exponer mi punto de vista como vo
cal de IU en la Delegación del Distrito V. 

En primer lugar, decir que 
hasta el día de hoy, 13 de oc
tubre de 1992, no ha llegado a 
esta Delegación ni una sola 
queja, ni por escrito, ni verbal
mente, ni de ninguna otra for
ma, de ningún vecino del Par
que de la Alameda, junto a la 
Ermita del V al, zona en la que 
se ha instalado una fuente de 
agua potable, así como unas 
mesas-merenderos a petición de 
D. Francisco González, para 
uso y disfrute de todos los ciu_. 
dadanos. Si cualquier miembro 
del grupo socialista quiere com
probar este hecho, le invito a 
que se dé un paseo por la cita
da zona en una tarde de sol y 
él mismo podrá comprobar que 
quienes se encuentran en el 
parque hacen un uso correcto 
de los bienes que el Ayunta
miento ha puesto a su disposi
ción, lo que viene a demostrar 
que la Delegación del Distrito 
V ha hecho algo que es total
mente positivo para los veci
nos. 

En segundo lugar, entiendo 
que e muy lamentable que al 
grupo municipal del PSOE to
do lo que se le ocurre con res
pecto al problema de la droga 
es oponerse a que se instalen 
fuentes en nuestra ciudad, o a 
que se hagan parques, alegan
do que en estos lugares se con
centran personas drogodepen
dientes. Considero que ésta no 
ess la forma de hacer frente a 
un grave problema, el de la 
droga, que afecta a toda la so
ciedad y al que los poderes pú
blicos tienen la obligación de 
encontrar soluciones y ofrecer 
alternativas, y la solución no 
está en no poner fuentes, ni en 
expulsar a quienes consumen 
drogas de un barrio a otro. La 
solución debemos buscarla en la 
raíz de todo lo que se mueve en 

el mundo de la droga, empe
zando por no permitir el fácil 
blanqueo de dinero, que proce
de de este sucio negocio, y con
tinuando por no poner multas 
a quienes consumen drogas en 
la vía pública porque éstos, en 
todo caso, son las víctimas y no 
los culpables. Se podría seguir 
con una enseñanza sobre el te
ma en los colegios de EGB has
ta la finalización del ciclo edu
cativo, por personas entendidas 
en esta materia. 

Asimismo, se debería poner 
en práctica el acuerdo que, so
bre esta materia, existe entre el 
PSOE e IU en Alcalá y que, en
tre otras cosas, contempla: 

- Coordinar con la CAM y el 
INSALUD la red básica de 
atención primaria y poner en 
funcionamiento todos los pro
gramas de actuación del Hos
pital Universitario. 

- Creación de un centro de 
rehabilitación para drogode
pendientes en cooperación con 
el Plan Regional de Drogas. 

- Intensificar las acciones te
rapéuticas y asistenciales para 
la rehabilitación y reinserción 
de los toxicómanos ofreciéndo
les vías alternativas. 

Pero: sobre todo, hay que te
ner una verdadera voluntad po
lítica para enfrentarse a este 
problema y una buena dosis de 
solidaridad hacia quienes lo pa
decen. Y esto, precisamente, no 
se demuestra tratando de arrin
conarlos y metiéndolos en un 
callejón sin salida sin ni siquie
ra of:i;~cerles la posibilidad de 
que puedan curarse la enferme
dad que padecen -porque son 
enfermos-, y este hecho, por 
desgracia, es algo que se olvi
da con demasiada facilidad. 

Manuel REYES 
V ocal de IU del Distrito V 
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comunicado del 
Grupo de 
concejales del PP 
sobre el pago 
de pluses 
de informática 

El Grupo de Concejales 
del Partido Popular quie
re hacer saber a la opinión 
pública la situación de pa
rálisis que se da en la Ad
ministración General de 
nuestro Ayuntamiento de
bido al pago arbitrario de 
los pluses de informática. 

El Grupo de Concejales 
del Partido Popular no 
puede admitir que aún en 
las mismas condiciones de 
exceso de presencia en las 
pantallas de ordenador, 
unos funcionarios sigan co
brando el 100 por cien de 
la dedicación (curiosamen
te en las secciones de Ha
cienda y Sección Técnica 
Industrial) y a otros se le 
spretenda liquidar los atra
sos desde abril con un 85 
por ciento. 

El responsable de estos 
agravios comparativos no 
es otro que «el viajero» 
Concejal de Personal Fer
nando Español que de
muestra su preocupación 
marchándose nuevamente 
a Cuba. ¿Cuántas vacacio
nes se ha tomado en lo que 
va de año? 

Nuestro Grupo exige 
que se paguen los atrasos 
en los mismos términos a 
todos los funcionarios y 
que se negocie con el Co
mité el sistema más apro
piado para el reparto de los 
pluses a partir de octubre. 

También queremos ha
cer constar que no vamos 
a permitir que el Concejal 
de Personal, amparándose 
en el respaldo del Equipo 
de Gobierno, amenace con 
mandar quince días a su 
casa a los funcionarios que 
no se pliegan a su volun
tad. 

Señor Español, los con
flictos no se solucionan con 
amenazas, se evitan con el 
diálogo. 

El Grupo 
de Concejales 

del PARTIDO 
POPULAR 
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En la celebración de su fiesta anual 

El «último romántico» entregó los premios literarios 
del club de pensionistas y jubilados Cervantes 

El Club de jubilados y pensionistas Cervantes celebró el el pasado 9 de octubre, coincidiendo con el ani
versario del bautismo del autor de 'El Quijote', su fiesta anual. Este club, uno de los que mayor número de 
socios tiene, celebró una cena por todo lo alto en la cafetería de la ciudad deportiva para unos 550 comensales. 

En la cena, que comenzó a 
las 6,00 de la tarde, se leye
ron las poesías ganadoras del 
IV Certamen Literario, una 
de las principales actividades 
de este club. La lectura de los 
cinco textos premiados, poe
sia y prosa, corrió a cargo del 
periodista Rafael Manso, que 
desde hace muchos años emi
te desde Radio Intercontinen
tal el programa «El último ro
mántico». El ganador de este 
año fue Miguel Serrano por 
'Confesión a un juez'. El se
gundo y el tercer premio se 
fueron para Celia López Es
cudero, ganadora de la edi
ción anterior y esposa de Pau-
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lino Lezcano, presidente del 
club Cervantes, por las obras 
'Creer en la vida' y 'Un mun
do mejor'. El cuarto puesto lo 
obtuvo 'Exaltación a la ma
dre' de Luis Freire. El último 
galardón fue para 'Humilla
ción' presentado por Victoria 
Gómez. 

Momentos después, cator
ce jóvenes de la academia de 
danza de Sonia F errer y ella 
misma ofrecieron un bonito 
espectáculo, en el que no fal
taron unas sevillanas y unas 
jotas. Aunque no todos los 
presentes pudieron disfrutar 
de la actuación de esfas jóve
nes ya que fueron divididos 
en dos salones. 

El presidente del club, Pau
lino Lezcano, manifestó que 
el club «llevaba varios años 
celebrando la fiesta en plan 
grande, pero no en cuanto a · 
dinero, sino en cuanto a es
pectáculo y acontecimiento. 
Lo importante es hacerlo sin 
dinero, porque con él cual
quiera es bueno». 

Lezcano asegura que el 
Club Cervantes organiza ac
tos de este tipo «no para lle
nar la barriga a los pensionis
tas como dicen muchos, sino 
para distraerlos un par de ho
ras con un buen espectáculo». 

Otro año más el certamen 
literario ha contado con una 
inmejorable participación, 
mayor que el año pasado, «y 
con una gran categoría» afir
mó el presidente del club. Pe
ro la participación es una tó
nica general en todas las acti
vidades que organiza el club 
Cervantes: «Yo a mis socios 
los pongo en el cielo, porque 
creo que no los hay como 
ellos. Siempre habrá alguno 
que no esté de acuerdo conmi
go, porque a todos no se pue
de dar gusto, pero en general 
estoy muy contento con ellos». 

El «último romántico», el 
periodista Rafael Manso, se 
mostró muy contento por la 
invitación del Club Cervan-
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tes. Considera que hay mu
chos románticos «la prueba es 
que todas las madrugadas de 
2 a 6,00 horas llaman infini
dad de personas a mi progra
ma en radio lntercontinental 
que creen en el romanticis
mo». 

Lo de el «último románti
co» no es solamente por la 
poesía, porque de hecho Ra
fael prefiere la prósa. «Soy el 
'último romántico' porque 
soy un amante de la radiodi
fusión española, de la vida y 
de todo en general: de las per
sonas mayores que son nues-

tras raíces, romántico miran
do unos bonitos ojos, roman
tico de Alcalá de Henares que 
me encanta y donde tengo 
grandes amigos, y romántico 
del mundo en general». 

Manso consideró que la ca
lidad de las poesías presenta
das era «bastante buena. Es 
un gran certamen, no de afi
cionados porque yo conside
ro que no los hay en la poe
sía. Jamás. La poesía sale de 
la persona por una flor, por 
unos ojos bonitos o por una 
sonrisa». 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos , Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Méd,ica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. C91U 212102 • 2127 !8 • C/. Vlrglllo navarro, s y 7 

AZUqueca de Henares lGUADALAJARA> 
km. 44 ctra. MADRID·BARCELOJIA 

SE NECESITA CAMARERO 
-CON EXPERIENCIA

Domingos libres 
horario y sueldo a convenir 

Telf.: 888 05 18 

PUERTA de Madrid 

CEIEITEllO JAIDll DE ALCALA DE HEIAIES 

Precisa 

COMERCIALIZADORES 
· SE REQUIERE: 

- Buen nivel caltural. 
- , Buena presencia. 
- Facilidad para relacionarse e iniciativa comercial. 
- Mayores de 21 años. 

SE OFRECE: 

- Ingresos mensuales:.Fijo + Incentivos. 
- Formación a cargo de la empresa. · -
- Grandes posibilidades de promoción. 
- Apoyo constante por parte de la empresa. 

Interesados presentarse C/. Del Tintenº 1 - 3° B 
Para concertar entrevista preguntar por Sr. Castillo. 

. HORARIO DE OFICINA: 8'30a14'00 y 15'30 a 18'30 
TELEFONO: 883 11 52 
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ASI DA GUSTO TRABAJAR. 

w 
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DIESEL A 
PRECIO DE 
GASOLINA 

Llévese su Fiorino Panorama o Furgón 

diesel a precio de gasolina. El vehículo co

mercial más económico del mercado, 

ahora todavía en mejores condiciones. Y dis

frute del mayor volumen de carga útil en su 

clase: 2, 7 m 3 • Del acceso de carga más fácil: 

SO cm. Y de las S iujosas plazas de la Fiorino 

Panorama. Son vehículos pensados para 

rentabilizar su trabajo al máximo. Empe

zando por el precio. Fiorino Furgón diesel: 

1.178.000 P.V.P. 

O 18~120PTS. 
AL MES Y 4 
CUOTAS GRATIS 
EN FINANCIACION A 4AÑOS. 
ENTRADA 403.444 PTAS. 

O si lo que desea es acogerse a una finan

ciación irresistible, lea. Tiene 48 meses 

para pagar 56 cuotas de 18.120 pts. Y las 4 

primeras son a cargo de Fiat. Usted se lleva 

su Fiat Fiorino y empieza a pagar a los 

4 meses. ¿Qué le parece? Fiat Fiorino 

Panorama o Furgón. Así da gusto trabajar. 

MODELO 
PANORAMA FURGON 

(GASOLINA) (GASOLINA) . 

P.V.P. 1.241.000 1.178.000 

lllT1IADA 466.444 403.444 

APLAZADO 774.556 774.556 

4CUOTASDI o o 
52CUOTASDa 18.120 18.120 

' T.A.L CON 56 CUOTAS 14,96% 14,96% 
T.A.L PAGANDO flAT 9,68% 9,68~ 
LAS PIUMlltAS 4 CUOTAS 

FIORINO FURGON Y PA'NORAMA llBlf.Jll 
• OFERTA VALIDA HASTA EL 30 NOV. 1992. NO ACUMULABLE A OTRAS OFERTAS EN VIGOR. P.V.P. PENINSULA Y BALEARES, l. V.A. Y TRANSPORTE INCLUIDOS. 

FINANCIACION A TRAVIS DE FIAT FINANCIERA. CONDICIONES APLICABLES A VEHICULOS EN STOCK. 

Concesionario Oficial: . . 

. LIDERCAR DOS MIL, S. A. 
Vía Complutense,· 107 (Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31, 600). Tel. 881 40 62. 

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 88316 42. · 
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En el penúltimo fin de semana 

Adentrados en el otoño, 
el lplacea sigue en la brecha 

En el penúltimo fin de semana, los ciclistas del CC lplacea parti
ciparon en tres frentes distintos: Fuenlabrada, Torrejón y Soria. En 
Fuenlabrada la prueba fue el domingo, para juveniles, y estaba or
ganizada por la Unión Ciclista Fuenlabrada. Y allí estuvieron los ipla
ceas, que se han comportado como de costumbre, siempre repre
sentativos y voluntariosos. 

Juveniles de 2° y 
3er año en Torrejón 

El domingo, en Torrejón, 
doscientos ciclistas lucharon 
contra el viento y el tiempo 
desapacible que durante toda 
la prueba estuvo patente. Es
ta prueba fue organizada por 
el C.C. Torrejón y constó de 
un recorrido de noventa ki
lómtros, con dos cotas monta
ñosas en Paracuellos y Torres. 

Los iplaceas vendieron ca
ra la victoria y desde el prin
cipio batallaron lo indecible 
para tratar de vencer. Y poco 
les faltó para conseguirlo. Du
rante muchos kilómetros, el 
Rivas Pérez y José García, del 
!placea, fueron en la cabeza 
de la carrera, llegando a sacar 
una ventaja de 40 segundos y 
55 centésimas. Pero por de
trás tiraban con fuerza y el 
viento les impidió abrir hue
co y al final fueron cazados. 

A partir de Loeches, los 
iplaceas Toledo, Sánchez y Jo
sé García dieron batalla a los 
rivas y saltaban uno tras otro, 
pero el fuerte viento no daba 
tregua a los ciclistas y así se 
presentaron en las inmedia
ciones de torrejón. De nuevo 
Luis Pérez saltó y llegó a la 
meta en solitario, siento ter
cero Carlos Javier Sánchez, 
del !placea, y José García se
gundo en la montaña. 

En Soria, 
Clemente, cuarto 

El lunes se celebró en Soria 
el trigésimo segundo Gran 
Premio San Saturio para afi
cionados. Cuarenta y nueve 
ciclistas se disputaron dicho 
premio sobre un circuito ur
bano de 1'400 kilómetros, al 
que se dieron treinta y cuatro 
vueltas. 

La prueba comenzó a las 
12'30 y se hizo a un prome
dio de 40'650 kilómetros por 
hora. la iniciativa corrió a 
cargo de los cicllistas del Cro
pusa, a los que respondieron 
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inmediatamente los del Bra
nik y los del !placea. 

El ritmo fue infernal y las 
escapadas no fructificaron, 
por lo que se llegó a la meta 
al sprint, en el que el Cropu
sa, por medio de Nichenco, se 
llevó la prueba. Clemente fue 
cuarto y los demás se clasifi-• 
caron exaequo a partir del 
duodécimo puesto. 

Otro título 
para !placea 

En la temporada ciclista, 
que a punto está de terminar, 
el 1 placea ha conseguido un 
nuevo éxito: mejor velocista 
en el torneo nacional de pista 
aficionado, a cargo de Ignacio 
Pérez, lo cual es reconfortan
te, ya que no hemos podido 
llegar más lejos en la liga des
pués de derrotar a Chiclana. 

Cena social 
!placea 1992 

Para el próximo día 14 de 
noviembre, a las nueve y me
dia de la noche, está previsto 
que el !placea celebre su cena 
social en la cafetería Oliver's, 
con homenaje a Macario 
Lloren te. 

. Cicloturismo 
El CC !placea ha organiza

do para el día 18 de octubre 
el V Memorial Casimiro de 
Pablo de cicloturismo para to
das las categorías. El recorri
do será el siguiente: Alcalá, 
Meco, Azuqueca, Alovera, 
Quer, Parque de las Castillas 
(avituallamiento 30 minutos), 
Ribatejada, Serracines, Fres
no de Torote, Daganzo y Al
calá. La salida y la llegada es
tarán situadas en el velódro
mo municipal Casimiro de 
Pablo. 

Al final habrá un refrigerio 
con· dedtalles conmemorativos 
para todos los participantes. 

La hora de salida de esta 
marca cicloturista será las diez 
de la mañana. 
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La sexta derrota hunde a los alcalaínos 

en la cola de la clasificación 

&9·60, ni el esfueno redimió al 
Juventud Alcalá, que perdió 
en la cancha del Viña costeira 

RESULTADO: Viña Costeira de La Coruña, 69; Club Juventud Al
calá, 60 (38-25 en el descanso). 

VIÑA COSTEIRA: Berrera (4), Campoamor (10), Sánchez (21), Mi
ke Giomi (6) y Crujeiras (2), en el cinco inicial. También jugaron 
Alocén (8), Suárez (4), Lada (2) y Cadahía (11). 

JUVENTUD ALCALA: Herencia (12), Fernández (5), Del Barrio (4), 
Robinson (12) y Blázquez (23), en el cinco inicial. También jugaron 
Javi Lorente, Cuesta y Torres (2). 

ARBITROS: Del Canto y Valle. 

El Juventud Alcalá cosechó 
su sexta derrota consecutiva y 
ya es colista en solitario, ade
más de ser el único equipo de 
toda la primera división, in
cluyendo el grupo B, que no 
conoce la victoria en lo que va 
de temporada. Su desplaza
miento a La Coruña para ju
gar contra el Viña Costeira 
concluyó con una nueva de
rrota aunque fue un partido 
en el que los complutenses de
rrocharon un gran esfuerzo. 

Los coruñeses, con una 
plantilla muy fuerte que se ha 
visto reforzada esta tempora
da con la incorporación de ju
gadores como Manel Sánchez 
y como Crujeiras, no jugó con 
comodidad ante el Juventud 
Alcalá como lo hizo el Guada
lajara el sábado. 

El partido, disputado en el 
pabellón polideportivo de 
Riazor, fue jugado el día 13 de 
octubre y concluyó con victo
ria gallega con el tanteo de 
69-60. . 

Lo~ jugadores compluten
ses salieron a la cancha con la 
intención de poner punto y fi
nal a la racha negativa y por 
eso se pudo ver un conjunto 
mucho más mentalizado que 
desarrolló un pleno esfuerzo a 
lo largo de todo el encuentro. 
Pero se encontró enfrente con 
un Viña Costeira que de los 
seis partidos jugados tan sólo 
ha perdido uno; los coruñeses 
están muy potentes y son una 
alternativa al ascenso a la li
ga ACB. Por eso, el cuadro en 
el que milita un viejo conoci
do de la afición alcalaína, el 
americano Mike Giomi, se 
consiguió llevar la victoria a 
base de impulsos determina
dos en momentos precisos y 
con las acciones de hombres 

muy concretos, especialmen
te Cadahía. Los coruñeses 
echaron de menos a Manel 
Sánchez pero eso no les hizo 
conseguir una nueva victoria 
y poner la sexta derrota en el 
casillero del Juventud Alcalá. 

Quincuagésimo aniversario 
del baloncesto en Alcalá 

El día 19 de octubre se ce
lebrará el L aniversario del 
baloncesto en Alcalá. Por tal 
motivo se celebrará una serie 
de actos que comenzarán con 
la inauguración de la exposi
ción fotográfica en la sala 
'Manolo Revilla' de la Mutual 
Complutense. Esta exposición 
estará abierta de 19 a 21 ho
ras desde el día 19 al 31 de oc
tubre, a excepción de los sá
bados y domingos de 12 horas 
a 14 horas. 

A las 20'30 horas del mis
mo día 19 de octubre, se pro
cederá a la entrega de recuer
dos conmemorativos a los pri
meros jugadores de la RSD Al
calá, en un acto que se cele
brará en el Círculo de Contri
buyentes. También se entre
garán recuerdos a los interna
cionales alcalaínos y a los di
rigentes Fausto Rodrígtiez del 
Coso y Matías Rubio Rivas. 

VESTUARIO LABORAL 
@mo 

• E.MPRE.SAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION . 
-Servicio a domicilio

EST AMP AMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 
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Derrota en el pabellón Ruiz de Velasco en una noche para olvidar 

74·105, un potente Guadalajara 
ridiculizó al Juventud Alcalá 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 74; CB. Guadalajara, 105 (39-54 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Herencia (16), Víctor Fernández (8), Javi Lorente (l), Wayne Robinson (10) y 

Evaristo Blázquez (16), en el cinco inicial. También jugaron González, Torres (IZ) y Serrano (Z). 
GUADALAJ.ARA: Carter (36), Bucero (4), Peral (17), David Brabender (Zl) y Silva (5), en el cinco ini

cal. T~ién jugaron Ferrer (8), Sánchez Burgués (Z) y Castellanos (lZ). 
ARBITROS: González Ruiz y Sánchez Monserrat. 

Habría que echar mano a las 
estadísticas históricas para ver si 
en el Ruiz de V elasco se ha pro
ducido un marcador tan absolu
tamente vergonzante para los lo
cales. En contadísimas ocasiones 
se han visto tres guarismos en el 
marcador de puntos del equipo 
visitante y, si alguna vez se ha 
visto, no ha sido de una.manera 
tan ver_gonzosa. Porque ya no es 

t7 de octubre de t992 

solamente esos tres guarismos en 
el marcador del conjunto guada
lajareño; son los 31 puntos de di
ferencia que le metió al equipo 
complutense los que escuecen. El 
Juventud Alcalá no es que haya 
rozado el ridículo ante el Guada
la jara, es que se ha metido hasta 
el mismo centro del ridículo por
que ya peor no se puede hacer. 

Desde el primer momento el 

equipo entrenado por Jareño 
sentó cátedra; es un excelente 
conjunto que va a estar arriba lu
chando por el ascenso como nun
ca lo ha hecho. Las diferencias 
fueron aumentando, las acciones. 
brillantes corrieron de su parte; 
era díficil parar una máquina 
como la alcarreña, pero es que el 
Juventud Alcalá ni siquiera esta
ba en condiciones de hacerlo. 

En el equipo de Luis Angel 
Rodrigo hay numerosas bajas: 
Antonio Oquillas, Nino Morales, 
Cuesta, Del Barrio... Y lo de 
siempre, la inexperiencia de un 
con junto formado por jugadores 
muy jóvenes. Y es que, como di
ce el presidente del club, Félix 
Moreno, el presupuesto no ha 
dado para más; el equipo se tie
ne que ir haciendo paulatina
mente. Ahora se recuerda que el 
pasado año en los diez primeros 
partidos el balance de derrotas y 
victorias fue también muy nega
tivo: Nueve derrotas por una vic
toria. Ahora mismo son cinco de
rrotas por ninguna victoria, pe
ro la sensación que está dando es
te equipo es más triste que lapa
sada temporada. Al fin y al ca
bo, la pasada temporada estaban 
José Antonio Paraíso, hoy en el 
Barcelona, y Jorge González, hoy 
en el Cajabilbao. En ellos estaba 
puesta indiscutible confianza. 

En el Juventud Alcalá defen
dió un viejo conocido de la afi
ción alcalaína, Javi Lorente. El 
base estuvo hace dos temporadas 
en el CD Cajamadrid y, tras dos 
años en Inglaterra, por razones 
de estudios, ha vuelto a España 
y ha sido fichado como remedio 
de urgencia por Luis Angel Ro
drigo. Tiene que entrar en jue
go, coger forma y comprender los 
sistemas de juego, porque de él 
se espera que aporte experiencia 
para la dirección del equipo en 
la cancha. 

En definitiva, el encuentro 
ante el Guadalajara es para olvi
darlo cuanto antes; las pesadillas 
de David Brabender y del ame
ricano Carter, es mejor que pa
sen cuanto antes y así procurar 
que con los mimbres que tiene el 
conjunto alcalaíno, se pueda ha
cer el mejor cesto posible, y así, 
esperar que ese cesto.sea el indi
cado para mantener la categoría. 
Todo ello pasará por que las le
siones respeten al club alcalaíno. 
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Tras dos años de estudios en Inglaterra, el jugador 
ha vuelto a Alcalá J ha fichada par el Juventud 

Javi Lorente debutó en el equipo de Rodrigo 
Javi Lorente ha vuelto a Alcalá. El jugador estuvo ligado a la dis

ciplina del CD. Cajamadrid en aquella temporada en la que entre
nó su hermano, Tino Lorente, y compartió la respomsahilidad del 
puesto de base con ToñíD Llorente. Su regreso a las canchas espa
ñolas y más concretamente a la ciudad complutense para defender 
los colores del Juventud Alcalá, no pudo ser niás decepcionante por 
la derrota sufrida por su equipo ante el Guadalajara, el viejo rival 
que ya tuvo cuando vestía la camiseta verde del Cajamadrid. 

Sobre la derrota ante el Gua
dalajara, J avi Lorente no tuvo 
ninguna duda: «Nos han domi
nado claramente todo el parti
do. En el equipo ha habido un 
problema fundamental , y es 
que hemos fallado mucho en el 
rebote defensivo. Aparte de que 
el Guadalajara ha jugado mu
cho mejor que nosotros, han te
nido más opciones de ataque, 
ya que las pocas veces que han 
fallado , cogían el rebote y su 
ataque era doble». 

Para Lorente, el segundo 
problema del Juventud Alcalá 
fue la precipitación: «Nos he
mos precipitado mucho en 
nuestros ataques». 

El base no sabía cómo dige
rir la derrota en su regreso al 
baloncesto alcalaíno: «Necesita
ría tiempo para pensar. A prio
ri y recién acabado el encuen
tro siento decepción, porque, 
aunque el Guadalajara es un 
buen equipo, nosotros no he
mos jugado bien. Hay muchos 
aspectos que tenemos que me
jorar. Personalmente me ocu
rre lo mismo; me tengo que 
acoplar al equipo porque llevo 
muy pocos entrenamientos y 
tengo que conocer en qué posi
ciones juegan más cómodos mis 
compañeros para darles los pa
ses en esos sitios. Espero que 
p ronto vaya asimilando eso». 

Tras dejar el Cajamadrid, 
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Javi Lorente tenía muy claro lo 
que quería: «Mi objetivo era 
estudiar; me marché a Inglate
rra, donde he hecho un máster 
de administración de empresas. 
Allí continué jugando; el pri
mer año que estuve contacté 
con el equipo de la ciudad don
de estuve estudiando, Sunder
land, un equipo de primera di
visión con el que estuve entre
nando; no podía jugar porque 
ocupaba plaza de extranjero y 
ellos tenían dos americanos. El 
segundo año tuvieron proble
mas de dinero y no pudieron fi
char americanos. Entonces ju
gué ocupando plaza de extran
jero; eso me ha venido muy 
bien, aunque el equipo quedó 
de los últimos. Pero mi objeti
vo inicial era el de estudiar». 

Precisamei;ite del Cajama
drid que dejó tiene muy bue
nos recuerdos: «Eso es otra h is
toria a la del Juventud Alcalá. 
La Caja era la dueña del equi
po y económicamente el equi
po era muy potente, más pro
fesional que éste. Aquí hay mu
cha gente joven que está pecan
do de inexperiencia. No es que 
estos jugadores no tengan po
sibilidades, es que la presión de 
haber perdido var ios partidos 
pesa mucho cuando el equipo es 
muy joven. Si trabajamos b ien, 
creo que podremos salir adelan
te». 

En Alcalá de Henares 

SE VENDE 
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El pasado fin de semana 
comenzó la temporada en la primera división 

LLEGO LA HORA DE LA VERDAD 
Tengo que empezar corrigiendo una noticia que apareció en el anterior número de PUERTA DE MA

DRID en la que se decía que el Club Voleibol lplahenares se había fusionado con el Club de Gimnasia 
Rítimica del Distrito ID, de momento no, pues esta temporada hay convenio entre ambos clubes, te
niendo cada club sus respectivas juntas directivas para al final de temporada unirse y luchar por el 
deporte alcalaíno. Aunque hay que reconocer que las dos estructuras se van algamasando perfecta
mente y pudiera ser que antes de final de temporada existiera dicha fusión propiciada por José María 
lrastorza. 

La temporada ha comenza
do, el C.V. lplahenares Sistri
to 111 se desplazó a Chamar
tín para verse las caras con 
A.D. Recuerdo, iba como víc
tima propiciatoria ya que 
eran sus primeros balbuceos 
por la primera división, em
pezaba la temporada y llega
ba la hora de la verdad. 

Había conocido la semana 
pasada a dos de los equipos de 
primera división en un trian
gular, que dicho sea de paso, 
quedó en casa el trofeo, ya que 
que el 1 plahenares quedó 
campeón, pero esto era dife
rente, se enfrentaba a un 
equipo que se ha reforzado 
con jugadores de división de 
honor y con una experiencia 
y una buena clasificación. en 
la temporada anterior, mien
tras que los alcalaínos habían 
tenido problemas en los entre
namientos y que gracias al 
concejal de Educación UrJ>a
no Brihuega fueron resueltos 
rápidamente, por lo que este 
club le está muy agradecido 
ya que sin su colaboración hu
biera sido prácticamente im
posible montar dicho 
triangular. 

Dio comienzo el partido a 
las 18 horas del sábado día 10. 
Partido que duró 104 minu
tos lo que da idea de la igual
dad que hubo en el encuentro 
y la emoción a raudales que 
hubo en la cancha, pues fue 
un partido de esos que hacen 
afición. 

En el primer set los alcalaí-

nos salieron un poco nervio
sos ya que todo era para ellos 
nuevo pero se les vieron bue
nas maneras, esto no fue su
ficiente, pero sí importante, 
para recordarles a los jesuitas 
que no iban a ganar fácilmen
te, llevándose esta manga por 
el resultado de 15-8. 

En la segunda manga los 
pupilos de Ramiro salieron 
con otra mentalidad porque 
vieron que podían traerse el 
triunfo para Alcalá y para ello 
tenían que luchar desde el 
principio del set y así se lo hi
cieron ver a los del Recuerdo 
y con unas buenas recepciones 
que le permitían montar un 
buen ataque al mismo tiempo 
que ponían una gran de-

·PELETE RIA 
Pezuela 

fensa, terminando con el re
sultado de 13-15. 

En el tercer set los vecinos 
de la M-15 se fueron del par
tido y entraron en un bache 
que por más que Ramiro lo in
tentó le fue imposible sacarlo 
del socavón, aunque hay que 
reconocer que aquí tuvieron 
la ayuda arbitral en un par de 
jugadas que fueron funda
mentales, terminando 15-4 a 
favor de los locales. 

En el cuarto set volvieron 
por sus fueros los del 
Iplahenares-Distrito 111, do
minando el marcador con ata
ques cómodos que le llevaron 
al descanso del set con un tan
teo de 11-15. 

En el quinto y definitivo 

de las Torres, S.A. 
Pone a disposición de ustedes su 

COLECCION PIEL 92·93 
en Pezuela de las Torres, EXPOSICION, TALLERES Y VENTA: 

PI. Mayor, 1 - Teléfono: 885 90 41 
-Abierto todos los días, incluso sábados y domingos

BACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES 
Visítenos y compruebe calidad v precio 

set la falta de experiencia les 
jugó una mala pasada pues los 
alcalaínos tuvieron contra las 
cuerdas al Recuerdo, se cam
bió de campo con el tanteo de 
1-8, para pasar a un 4-13, 
obligando a Luis a pedir tiem
po muerto y apoyados por la 
parroquia y los jugadores del 
banquillo al mismo tiempo 
que los alcalaínos no fueron 
capaces de aguantar la respon
sabilidad, terminando este set 
con el resultado de 15-17. 

Al final terminó el encuen
tro con la victoria del C.V. 
lplahenares Distrito 111 por el 
tanteo de 2-3. (15-8, 13-15, 
15-4, 11-15 y 15-17). 

A.D. Recuerdo: Alonso, 
martínez, Pardo, Azpiazu, 
Negro, Sánchez, Cos M, Agu
do, Cos C, Alonso, Osorio, 
Cervera. Entrenador Luis. 

C.V. lplahenares Distrito 
111: Polo, Martínez, De Lu
cas, Exposito, Vicente, Paja
res, Allue, Echepare, Mora
les, Rivero. Entrenador 
Ramiro. 

Arbitros: Señor Esteban, 
auxiliado por el señor Del 
Caz, que hizo que se equivo
cara el primero en dos juga
das fundamentales y en dos 
vales que los dio dentro ha
biendo salido fuera. Anota
dor, señor Barroso. En líneas 
generales fue bueno el arbitra
je aunque perjudicara un po
quitín al equipo visitante, lo 
que sí venimos notando es que 
el señor Esteban suele pitar 
los partidos del A.D. Recuer
do muy frecuentemente. 

P.D.: Los días 14 y 15 hay 
votación a la presidencia de la 
Federación Nacional de V o
leibol, el Club Voleibol lpla
henares Distrito 111 formará 
parte de la mesa electoral jun
to con el C.V. Coslada, éste 
por ser el club más antiguo de 
la Madrileña y el primero por 
ser el club más moderno de la 
misma territorial. Habrá cua
tro candidaturas en la territo
rial de Madrid. 

JUMOLIN 

¡ATENCION ALCALA Y COMARCA! 
su nuevo Ford en VILLALBILLA MOTOR 
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DISPONEMOS EN EXPOSICION DE TODA LA GAMA FORD 

Sistemas de financiación a su medida incluido leasing 

Estamos a su servicio en: 
(Venta, exposición y taller) 

etra. Alcalá a Vlllalbllla, km. s 
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El equipo está formado por varios vecinos de la zona de 
Nueva Alcalá, que presentaron el vehículo en el barrio 

un camión alcalaíno participará 
en el Gran Premio de España en el Jarama 
El camión costó a sus preparadores so.oaa pesetas en un desguace, 
pero con todo lo que le han puesto, el costo es de unos 7 millones 

Un camión alcalaíno participará en el Gran Premio de España que se disputará este fin de semana, 
días 17 y 18 de octubre, en el circuito del Jarama. El Tecni Trucks Team supone la participación alca
laína en este campeonato de España para grandes camiones, una especialidad muy famosa y popular 
en el país del automóvil, los Estados Unidos, donde los 'gigantes de la carretera' disputan grandes pre
mios de parecida importancia y trascendencia a los de los bólidos de fórmula l por las anuencias de 
espectadores. El camión fue presentado el sábado día 10 en el barrio de Nueva Alcalá, donde residen 
varios de los componentes de este equipo. 

La mayor parte de los 
miembros de este equipo re
siden en Alcalá y, de ellos, va
rios en el barrio de Nueva Al
calá: «Nos sentíamos obliga
dos a presentar el camión en 
el barrio en el que vivimos y 
de hecho hemos tenido la co
laboración de un estableci
miento de la zona comercial 
de Nueva Alcalá». 

Las posibilidades de este 
camión en el gran premio son 
cifradas por los miembros del 
equipo como muy altas: «Te
nemos todas las posibilidades 
y además tenemos mucha ilu
sión». El equipo como tal par
ticipa por primera vez en es
te gran premio, aunque espe
ran participar en las próximas 
ediciones, «y entonces, nues
tras posibilidades se multipli
carán». 

Algunos de los miembros 
del equipo han participado en 
otras ediciones del gran pre
mio de España en otros equi
pos: «Tenemos bastante expe
riencia, no somos novatos en 
la preparación de camiones 
para la competición». 

~l camión con el que par
ticipan es muy distinto a los 
que se puede ver en cualquier 
carretera: «Sólo se parecen en 
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la carrocería. Este camión tie
ne mayor potencia; es muy 
distinto en cuanto a motor, a 
si9'ema de frenos, direcciones, 
refrigeración, bomba inyecto
ra, turbo ... Se busca la esta
bilidad del vehículo, la rapi-

dez y la eficacia de los frenos». 
La velocidad punta autoriza
da en el gran premio del Ja
rama es de 160 kilómetros, 
«pero con los caballos que le 
hemos logrado sacar y los de
sarrollos, le calculamos que 

Este tamión puede 
altanzar una relotidad 
entre 110 y 11s 
kilómetros por hora 
puede coger los 170 ó 175 
kilómetros por hora». 

La anécdota es que el coste 
del camión cuando fue adqui
rido por el equipo fue de 
50.000 pesetas: «Era un vehí
culo que estaba dado de baja 
y que adquirimos en un des
guace. Hemos aprovechado la 
cabina y el bastidor; lo demás 
es todo preparado por noso
tros. Su valor en materiales es 
de aproximadamente unos 7 
millones de pesetas; cualquier 
equipo en el campeonato de 
España puede tener un presu
puesto por encima de los 12 
millones para correr una ca
rrera, lo que pasa es que no
sotros somos profesionales de 
la mecánica», señaló Antonio 
Nogal, uno de los componen
tes del equipo. 
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Los jugadores Ouique, Barrero y Jaime recogieron los trofeos anuales 

XIX aniversario de la peña cervantina 
La peña alcalaína Cervanti.: 

na, adherida a la RSD Alcalá, 
celebró el día 9 de octubre su 
XIX aniversario coincidiendo 
con el día en que se conmemo
ró otro aniversario, el del bau
tismo de Miguel de Cervantes. 
Por esta razón nunca fueron 
más apropiados los trofeos en
tregados por esta peña, ya que 
consistieron en bustos del autor 
de El Quijote, siendo recogidos 
por los futbolistas Quique, Ba
rrero y Jaime. Unos cien co
mensales participaron en la ce
na aniversario y volvió a aes
tacarse la ausencia de autorida
des municipales. 

En el seno de la peña alcalaí-
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na Cervantina existe malestar 
con el trato recibido por d 
ayuntamiento; año tras año, los 
socios de esta peña se quedan 
sin poder compartir los mante
les en la cena aniversario, con 
autoridad municipal alguna; ni 
el alcalde, ni el concejal de De
portes, que son las autoridades 
a las que la peña se dirige ha
bitualmente a la hora de cursar 
invitaciones, han tenido la de
ferencia de asistir a la celebra
ción, y el malestar era paten
te. En esta ocasión, también se 
destacó la ausencia de algún re
presentante de la comisaría de 
Policía Nacional. 

Las comparaciones son odio
sas, pero un miembro de la ac
tual junta directiva de la peña, 
presidida por Angel Quer, ma
nifestó que en muchos otros ac
tos de parecidas características, 
«siempre hay una representa
ción por parte del alcalde o del 
concejal. A nosotros nos han ig
norado y lo único que les hemos 
pedido es que vengan a pasar 
un rato muy entrañable para 
nosotros; no pedimos ni sub
venciones, ni nada por estilo, 
solo que nos deleiten con su 
presencia». 

La fiesta estuvo encabezada 
por el presidente de la RSD Al
calá, Luis Fernández Ríos, 
quien en su intervención en pú
blico destacó su condición de 
socio de esta peña. Para Fer
nández Ríos lo importante «es 
la sociedad y la defensa de és
ta; el poder construir entre to
dos una entidad fuerte». Tam
bién presidió el acto, que estu
vo presentado por la periodis
ta .de T elemadrid Inmaculada 
Loeches, el presidente de honor 
de la peña, Manuel Cámara, al 
que una enfermedad le ha im
pedido seguir siendo presidente 
ejecutivo y ha sido nombrado 
presidente honorífico al presen
tar su obligada renuncia. Ma-
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nuel Cámara, muy emociona
do, agradeció el trabajo de la 
junta directiva y les animó en 
su trabajo. 

El presidente ejecutivo, An
gel Quer, agradeció la presen
cia de todos los asistentes y pi
dió el máximo apoyo para la 
RSD Alcalá. Pero el acto más 
importante de la cena fue la en
trega de trofeos. Los jugadores 
Barrero y Jaime recogieron 
sendos bustos de Cervantes co
mo futbolistas más regulares de 
la temporada pasada. Quique 
recogió un tercer busto por su 
entrega, sacrificio y amor a los 
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colores de la RSD Alcalá. Luis 
Fe~ández Ríos entregó un ob
sequio al presidente honorífico 
de la peña, Manuel Cámara, y 
la actual directiva obsequió a 
Ramón del Olmo y a Victoria
no Calvete, ' Vitín', con sendos 
regalos por las atenciones teni
das con la RSD. Alcalá y con la 
peña alcalafoa Cervantina. 

Antes de iniciarse la cena se 
guardó un minuto de silencio 
en memoria de los socios del Al
calá, José Calleja Blasco, Julián 
Prades López y Gregorio Este
ban. 

DIORGAS, S.L. 

Distribuidor Ofidal 
de Gasoleos 

B(~) 
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GASOLEO C, A y B A DOMICILIO 
El servicio personalizado y directo 
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Servicios: Traslados personal Fábrica, 
Colegios, Congresos, Viajes 
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Descuentos para ambas aficiones en el pabellón 
Ruiz de Velasco y en el estadio municipal del val 

El Club Juventud Alcalá y la RSD Alcalá 
firmaron un convenio.de colaboración 

Los presidentes del Club Juventud Alcalá y de la RSD Alcalá, Fé
lix Moreno y Luis Femández Ríos respectivamente, !:armaron en el 
descanso del encuentro celebrado el sábado 10 de octubre en el pa
bellón Ruiz de Velasco entre Juventud Alcalá y Elgorriaga Bidasoa, 
un convenio de colaboración entre ambas entidades deportivas. 

El convenio de colabora
ción supone dar un mayor ali
ciente a las respectivas aficio
nes a la hora de asistir a los 
encuentros que disputen los 
equipos de ambas entidades. 
De esta forma, los abonados 
del club Juventud Alcalá pa
garán el 50 por ciento menos 
de las entradas al estadio mu
nicipal del V al cuando jue
guen los equipos de la RSD 
Alcalá, mientras que los socios 
de la sociedad presidida por 
Luis Fernández Ríos pagarán 
también el 50 por ciento me
nos de las entradas al pabellón 
Ruiz de V elasco y al pabellón 
municipal 'Virgen del Val' 
para presenciar los encuentros 
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que disputen los distintos 
equipos del club Juventud 
Alcalá. 

Pero sobre todo, por enci
ma del valor material de este 
convenio en lo que se refiere 
a los descuentos que tendrán 
ambas aficiones, está la im
portancia de que la& dos enti
dades más representativas de 
la ciudad mantengan unas re
laciones fluidas que benefi
cian claramente al deporte de 
Alcalá. Así lo entendieron am
bos presidentes a la hora de 
firmar el acuerdo y pusieron 
de manifiesto la posibilidad 
de buscar un mayor acerca
miento entre ambas socieda
des. 

El próximo día 2J de octubre: 

xx aniversario de la peña 
alcalaína Venecia 

La peña alcalaína V ene
cia, que hace un par de 
temporadas recogió una 
distinción por parte de la 
Federación Madrileña de 
Fútbol por su labor depor
tiva y por la defensa de los 
valores del juego limpio, 
celebra el día 23 de octubre 
su XX aniversario con una 
cena. 

Elágapetendrálugaren 
los salones del restaurante 
Tupamaro, situado en la 
calle Federico Mompou, 
número 8. Los actos darán 
comienzo a las 22 horas 
asistiendo a ellos el selec
cionador olímpico y meda
lla de oro en Barcelona-92, 
Vicente Miera. A él será 
dedicado el homenaje 
anual de esta peña presidi
da por Pedro López Nava
rro, que ya ha distinguido 
entre otras personalidades, 
a Miguel Muñoz, Alfredo 
Di'stefano, Angel Villar y 
Vicente Temprado, presi
dente éste último de la Fe
deración Madrileña. 

El pasado año la peña 
Venecia contó entre los co
mensales invitados, al obis
po de la diócesis de Alcalá, 
monseñor Ureña, quien en 
su intervención levantó a 
los asistente de sus asientos 
recibiendo una calurosa 
ovación. 

11 aniversario de la 
peña alcalaína 
'Ricardo Flores· 

La peña alcalaína 'Ri
cardo Flores' celebrará su 
segundo aniversario con 
una cena que se tendrá lu
gar el día 30 de octubre en 
el restaurante Reinosa, si
tuado en la calle Goya nú
mero 2. Así pues, octubre 
es el mes de las celebracio
nes de las peñas adheridas 
a la RSD Alcalá, ya que tres 
de las cuatro que tienen 
una estructura estable cele
bran este mes sus aniversa
rios. El día 9 celebró sus 19 
años de existencia la peña 
alcalaína Cervantina; el 
día 23 será la peña V ene
cia y cierra el mes deporti
vo de las peñas, la 'Ricar
do Flores'. 

Hace dos años se creó es
ta peña entre un grupo de 
amigos que se compartían 
localidad en el estadio mu
nicipal del V al, concreta
mente en el fondo oeste, el 
más próximo al centro ur
bano complutense. Estos 
amigos convinieron en dar
le el nombre de Ricardo 
Flores a su peña por el 
ejemplo que ha supuesto el 
futbolista alcalaíno ya reti
rado hace dos temporadas. 

.. 
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El Ovieda acabó replegada y fue beneficiada par la continua 

señalización de faltas contra las complutenses 

D·D, el Alcalá no pudo conseguir la victoria 
RESULTADO: RSD. Alcalá, O¡ Real Oviedo B, O. 
ALCALA: Amador, Muñoz (Ortega, m. 55), Barrero, Dani, Fidel, Luis García, Montero (Félix, m. 74), 

Jorge, Pérez, Jaime y Quique. 
OVIEDO: Miguel .Angel, .Andrés, Ochoa, .Angel Luis, Tista, Pedro Alberto, Oli, Simón, David (Ar

güelles, m. 81), Sietes (Fermín, m. 67) y Javi Prendes. 
ARBITRO: Pérez Alvarez, del colegio castellano leonés, ayudado en las bandas por Arranz Núñez 

y Encinar Sánchez. La verdad es que los colegiados la tienen tomada con el Alcalá y es que se dice 
aquello de que al perro chico todo se le vuelven pulgas. El colegiado martilleó con faltas al cuadro 
alcalaíno en el centro del campo mientras que con el Oviedo fue mucho más condescendiente. Tarjetas 
amarillas para Luis García, Jorge, Jaime, y al utillero Simón del Fresno, no se sabe bien por qué, y 
para Pedro Alberto y Javi Prendes, a estos últimos, por parte del Oviedo. 

Comentaba el técnico del Al
calá, Paco Gutiérrez, que ya es 
mala suerte que con la sequía que 
hay en España vaya a llover pre
cisamente cuando el Alcalá reci
be la visita del Oviedo, el primer 

equipo del norte que visita la 
ciudad complutense esta tempo
rada. Y es que el fútbol del nor
te está mucho más acostumbra
do a terrenos de juego con mu
cha agua; se trata de un fútbol 

donde impera mucho más la 
fuerza que la técnica y en el que 
es más fácil destruir las jugadas 
del equipo contrario que cons
truir las propias. 

Pero al Alcalá no le disgusta 

ELECTROACUMULADOR DEL HENARES, S.L. · 
Calefacción tarifa nocturna 

Instalaciones eléctricas en general 
Mantenimiento Industrial y de comunidades 

Si pasa fría en invierno llámenos, 
estudiaremos su vivienda. 

FACILIDADES DE PAGO Y 2 AÑOS DE GARANTIA 
el Francisco Pizarro, 4 - Teléfono: 883 00 21 - Alcalá de Henares 

HOS.TAL~BARI 
RESTAURANTE • CAFETERIA 
52 HABITACIONES CON BAÑO, AIRE ACONDICIONADO, 

TELEFONO, FAX~ HILO MUSIC,AL Y RADIO-TV 
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este tipo de fútbol, sino todo lo 
contrario, es en el que mejor se 
desenvuelve. Por eso al jugarse 
todo el encuentro ante el Oviedo 
bajo un fuerte aguacero, sor
prendió que el Alcalá estuviera 
en la primera mitad intentando 
jugar el balón. Ni era el momen
to propicio ni siquiera es la tác
tica adecuada para el Alcalá. Los 
jugadores complutense intenta
ron el pase corto y acciones de re
gate que siempre eran aprove
chadas por los oponentes asturia
nos. De hecho, éstos llevaron la 
iniciativa en estos primeros cua
renta y cinco minutos e incluso 
llegó a pensarse en lo peor. 

Pero tras el descanso surgió el 
Alcalá corajudo, el equipo que 
espera la afición; comenzaron los 
pases largos y los desmarques de
jándose las filigranas para mejo
res momentos, para tiempos más 
bonancibles. Y fue cuando el Al
calá demostró que está facultado 
para perderle el respeto a otros 
rivales, cuando ni los cheques ni 
el prestigio de estar próximo a 
jugar en primera división, como 
les ocurre a los filiales, sirven pa
ra derrotar al afán, a la entrega 
y al sacrificio. Lástima que el 
campo favorecía el repliegue del 
Oviedo, al que no le quedó más 
opción que defender sus posicio
nes a fuerza de patadón y tente
tieso. 

Volvió a escuchar el Alcalá 
aplausos de una afición que ja
leó muchas de sus acciones y que 
se irritó con muchas decisiones 
arbitrales, como lo hizo el día del 
Leganés y como hacía tiempo 
que no ocurría. Pudo marcar el 
Alcalá por mediación de Luis 
García, quien recibió un servicio 
de Montero por la izquierda y 
que conectó un disparo que fue 
a estrellarse al larguero. En su
ma, el Alcalá empató en el V al y 
perdió un punto, pero logró al
go muy importante, conectar con 
la afición y ser jaleado. 

PUERTA de Madrid 
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«El camino que tenemos que seguir es el 
del trabajo, la disciplina y la ambición 
por la victoria» 

El entrenador del Alcalá, 
muy contenta con el rendimiento 
de su equipo 

Muy distinto era el ánimo de Paco Gutiérrez, el entrenador del Al
calá, al término del encuentro ante el Oviedo que en los anteriores 
partidos, ante el Avila y ante el Leganés. En esos partidos, con el 
paréntesis del empate ante la Ponferradina, el Alcalá no dio la ima
gen que pretende Gutiérrez y perdió con claridad y merecimiento. 
Pero el rendimiento de sus jugadores fue muy distinto en el encuentro 
ante el Oviedo: «Estoy muy contento, tremendamente contento y si 
dijera lo contrario mentiría. Estoy muy contento por lo disciplina
dos que han sido mis jugadores, por lo que han trabajado y por la 
ambición que han tenido por ganar el partido hasta el final>>. 

Para Paco Gutiérrez, el ca
mino que ha de seguir el Al
calá «es precisamente ése, el 
del trabajo, el de la discipli
na y la ambición por la victo
ria. Lo que quiero del Alcalá 
es garra, fuerza, porque si un 
equipo joven, inexperto en la 
categoría, no pone eso, no te
nemos nada que hacer». 

Se quejó Paco Gutiérrez de 
la mala suerte por la lluvia: 
«Además de todos los proble-

9Ílite 
MAOUllAS DE OFICINA 
Venta y reparación 

Mantenimiento 
y accesorios 

Carmen Descalzo, 14 
T elf. : 889 10 82 
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mas que tenemos, no nos fal
ta la mala suerte. Resulta que 
hoy nos visita un equipo del 
norte, que está habituado al 
agua, y se lía a llover a man
ta. Era un temor tremendo 
porque ellos están habituados 
y nosotros era el primer par
tido que jugábamos juntos 
con lluvia. Se ha peleado y se 
ha trabajado bien y hemos po
dido ganar el partido en el se
gundo tiempo». 

Paco Gutiérrez sigue pen
sando que el marcaje en zonas 
que tiene establecido es el idó
neo, aunque los jugadores tar
den en asimilarlo: «Hoy se ha 
hecho bien y parece que las 
charlas que hemos tenido han 
surtido efecto». 

«Cuando nosotros nos asen
temos en la categoría y en el 
campo, como se ha hecho hoy, 
yo sé que vamos a dar mucha 
guerra>>, concluyó Paco Gutié
rrez. 

REPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

CHAPA - PINTURA · 
MECANICA (Pue~tas a punto, etc.) 

ELECTRICIDAD 

* Todo tipo de vehículos 
* Personal especializado 
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En el campeonato de Europa, celebrado en París 

La joven alcalaína Sonia Reyes, 
medalla de bronce 

Los pasados días 3 y 4 de octubre se celebró en el polideportivo Pierr de Cobertein de París, el VII 
Campeonato de Europa Júnior de Tae-Kwon-Do, donde participaron 230 Taekwondistas correspondientes 
a 25 países de toda Europa. 

La Selección Española fe
menina de Tae-Kwon-Do es
taba compuesta por las si
guientes competidoras: 

Teresa de Haro (peso mini
mosca), Isabel Cruzado (peso 
mosca), Elisabeth Delgado 
(peso gallo), Sonia Reyes (pe
so pluma), Candi Jiménez 
(peso ligero), Amparo Salado 
(peso super ligero), Alejandra 
Palau (peso medio) y Oiga 

Morcón (peso pesado). 
Todas las componentes de 

la Selección Española son 
campeonas de España y han 
tenido que pasar una preselec
ción en el C.A.R. (Centro de 
Alto Rendimiento para De
portistas de Elite), donde han 
estado concentradas en el mes 

. de septiembre. Una vez más 
nuestra joven alcalaína Sonia 
Reyes, cuatro veces campeo-

na de España, perteneciente 
al gimnasio de nuestra ciudad 
Sport Center Sanabria, formó 
parte de la Selección Españo
la de Tae-Kwon-Do, consi
guiendo para Alcalá de Hena
res una meritoria medalla de 
bronce. 

Sonia compitió en el peso 
pluma hasta 51 kg., realizan
do unos soberbios combates, 
donde la mala suerte le impi-

una dudosa 
decisión arbitral, 
impidió el paso de 
Sonia Reyes 
a las semifinales 
dió traerse el oro. 

En octavos de final se en
frentó a la competidora repre
sentante de Noruega, Saskig 
Gjerdinger, venciéndola por 
el resultado de 7 puntos a 1. 

En cuartos de final, Sonia 
realizó su mejor combate en
frentándose a la favorirta, la 
competidora francesa Carole 
Laforet, que además de com
petir en casa, en sus anterio
res combates había ganado 
por una brumadora superio
ridad, pero esta vez tenía de
lante a una Sonia pletórica 
que realizó un magnífico com
bate derrotando a la francesa 
por un aplastante resultado de 
12 puntos a 4, asegurándose 
así la medalla de bronce. 

En semifinales la suerte no 
acompañó a nuestra campeo
na, que combatió con la re
presentante de Alemania, Pa
trizia Manuele, que en todo 
momento rehuyó el combate 
y no plantó cara a Sonia, al fi
nal, por una decisión arbitral 
dudosa, dieron vencedora a la 
alemana, que sería después 
campeona de Europa. 

Gran éxito de Sonia Reyes 
por esa medalla de bronce en 
su primer campeonato de 
Europa, y nuestra felicitación 
a su maestro, el olímpico Jo
sé Sanabria, por esa gran la
bor que está realizando en el 
Tae-Kwon-Do de Alclá de 
Henares, y que siga cosechan
do éxitos con sus alumnos. 

S P O R T 
CENTER Si quieres estar en forma y entrenar con un número 1 ¡visítanos! 
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ACTIVIDADES: 
-Taekwondo 
- Defensa personal 
- Kick-Boxing 
- Aerobic 
- Gimnasia de mantenimiento 
- Culturismo-Fitness 
- Gimnasia Cardiovascular 
- Solarium Rayos U. V .A. 
- Sauna Finlandesa 

PROFESORES: 
JOSE SANABRIA: 
• Cinturón Negro 5° DAN. Maestro Nacional. • Cuatro veces Campeón 

· de España. • Sub-Campeón de Europa 85/87. • Sub-Campeón del Mundo 
por Equipos. • Campeón de Europa 1988. • Entrenador del equipo olím
pico Español, Barcelona 92. 
CRISTOBAL REYES: 
•Cinturón Negro 3° DAN. •Arbitro, Entrenador y Maestro Nacional. 
•Cinturón Negro de Defensa Personal.• Cinturón Negro y Monitor de 
Kick-Boxing. •Entrenador de Fisioculturismo. 
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Día 8 ....•.....••.•.• 52.245 
Día 9 ................ 94.566 
Día 13 ...... .......... 50.248 
Día 14 ..............•. 21.848 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, l · Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

....J.lliiMl;JtS1:UARIA 

AMPOMAR 
MAYOR, 22 • 1." 
TELF. 882 29 69 

AJcal6 de HenaA!$ 

EN lJRBANIZACION 
ZULEMA 

Chalet de :s:so m/2 
en parcela de 1.300 m/2 
Precio muy interesante 

VENDO 

CAMll PEGASO 1217.14 
Caja cerrada 

y trampilla elevadora 
14.ZOO kgs. 3 años. 

3.900.000 ptas. 
Información: 886 01 61 

PENSIDN LEVANTE 
Habitaciones 

Ctra. Pastrana 
(e/. Juan Guerra, 5 3°-B-C) 
Tlf.: 888 07 51 ·Alcalá de Henares 

Mucho líder para el Juventud Alcalá, que se estrelló contra el muro 

18·22, derrota complutense ante el Elgorriaga 
Bidasoa en una jornada negra 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 18; Elgorriaga Biclasoa de Irán, 22 (8-14 en el descanso) 
JUVENTUD .ALCALA: Manolo, Chema Pradas, Szucs (4), Coté (3), Momic (3), Iñalti Ordóñez (3) y 

Samuel Trives (2), en el equipo inicial. También jugaron Juan López, Puzovic (1, de penalti), Camacho, 
Osear de Luis y Campos (2). 

ELGORRIAGA BIDASOA: Svensson, Bolea (3), Jesús Olalla (5), Bogdam Wenta (2), Xabi Rekondo 
(3), Kalarash (5, tres de penalti) y Salvador Pombar (3), en el equipo inicial. También jugaron Zárate, 
Barbón, Rubiño (1), Femández y Romero. 

ARBITROS: Cristina Femández y Breto, gallega y catalán. Excluyeron a Trives, Ordóñez y Olalla. 
Hay aficionados al balon

cesto y al balonmano en Alca
lá muy supersticiosos, que 
suelen decir que el pabellón 
Ruiz de V elasco tiene una es
pecie de mal fario. Algo así le 
hemos oído decir también al 
entrenador del equipo de ba
loncesto del Juventud Alcalá, 
Luis Angel Rodrigo. El caso es 
que hay una impresión cada 
vez más generalizada en el pa
bellón Ruiz de V elasco, que 
data de los tiempos de Domin
go Bárcenas al frente del equi
po de balonmano de Cajama
drid y de Tirso Lorente, al 
frente del de baloncesto, que 
dice que cuando los dos equi
pos coinciden en el pabellón 
de la Caja de Ahorros en una 
misma jornada, si pierde el 
que juega primero, pierde 
también el que juega después. 

Y eso es lo que ocurrió nue
vamente el pasado sábado. Ju
gó primero el equipo deba
loncesto de Luis Angel Rodri
go y perdió ante el Guadala
jara. A continuación salió el 
equipo de balonmano deJor
di Alvaro ... y también perdió. 

Supersticiones al margen, 
la cuestión es que el Juventud 
Alcalá se enfrentó a un rival 
muy potente, el Elgorriaga 
Bidasoa. Los irundarras re
cuerdan muy mucho, aun sal
vando las distancias, a ese 
equipo campeón de la tempo
rada 86-87; no en vano son los 
líderes del grupo A y han con
seguido una plantilla muy 
compensada en todas sus lí
neas, una verdadera alterna
tiva al título. Destacan apar-

te del guardameta Svensson, 
los foráneos W enta y Kalarash 
y los nacionales Bolea, Olalla, 
Pombar y Rekondo. Y en el 
banquillo está Juancho Villa
rreal, que lleva la friolera de 
16 temporadas en el club 
irundarra. 

Pero las claves del triunfo 
guipuzcoano en Alcalá hay 
que buscarlas en el buen tra
bajo defensivo de los chocola
teros, que por cierto, siguen 
teniendo el buen gusto de ob
sequiar con chocolatinas al 
público, y las escasas ideas 
atacantes de los alcalaínos. 

To tal que teniendo en 
cuenta estas cuestiones, el Ju
ventud Alcalá sufrió lo inde
cible para marcar porque el 
6-0 defensivo irundarra fue 
casi inexpugnable y porque el 
mundialista y olímpico sueco 
Svensson es un valladar inex-

pugnable. Si a esto le añadi
mos la poca claridad de los 
movimientos de ataque alca
laínos, pues ya tenemos ahí 
una clave importante de la 
derrota. 

Pero es que el Juventud Al
calá tuvo una tarde auténtica
mente aciaga. El Bidasoa hi
zo mucho daño por los extre
mos y siempre está el peligro 
de los lanzamientos de W en
ta y de Kalarash. Total, que 
los irundarras comenzaron ga
nando y cobraron importan
tes ventajas a lo largo del en
cuentro, hasta el punto de que 
este estaba prácticamente per
dido ya en el descanso, con un 
8-14 abrumador. La segunda 
mitad siguió por idénticos de
rroteros hasta que el Bidasoa 
aflojó su marcha y el Juven
tud lo aprovechó para salva
guardar su honrilla. 

ULTIMAS 
PARCELAS 

~IQf 1¡1 ¡¡ B ¡ t3 [.]il u jh t!f f!1 ':J!f) 
PRECIO A 3 lans. de entro de Alcalá de Henares 
BUEll 

*Desde 
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• Todos los servicios 

Información: 
Av. Guadalajara, 3 

Tlfs. 880 25 12 • 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 
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camino Rodríguez espera la tercera extranjera 

11·28, el Juventud Alcalá pagó la novatada 
ren su debut liguero 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 13; Unión Alicantina, 28 (8-14 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Vica Guba, Galisteo, Eva Bustos, Pérez (2), Teresa Polo, Pilar Velarde (3), Oi

ga Stepanenlto (6), García (2), Martín, González, Martínez y López. 
UNION ALICANTINA.: Beatriz, Manolia (1), Muñoz (7), E1ina (11), Rita (2), Lilia (6), Trini, Peidró, 

Majó (1), Cristina, Carmen y Loli. 
ARBITROS: Martín Viváñez y Gutiérrez. 

El estreno de la división de 
honor en Alcalá por parte del 
plantel de Camino Rodríguez 
no fue demasiado afortunado; 
el Juventud Alcalá se enfren
tó ante un rival de cuidado y 
sufrió la primera derrota en 
casa. El Unión Alicantina 
venció con el resultado de 
13-28 y demostró que es uno 
de los equipos más potentes de 
este grupo. 

Pero lo cierto es que el Ju
ventud Alcalá no dio la medi
da de sus posibilidades. Con 
la sensible baja de Belén Bo
nillo y con la falta de una ter
cera extranjera que consolide 
el trabajo realizado y propor
cione experiencia, el cuadro 

alcalaíno salió muy nerv ioso 
a la cancha del pabellón mu
nicipal 'Virgen del Val ' . Y las 
cosas no pudieron salir peor; 
desde los primeros instantes , 
el Unipn Alicantina fue po
niendo tierra de por medio 
apoyándose en los continuos 
errores defensivos de las alca
laínas . La portera Vica Guba 
no tuvo un día feliz pero al 
menos la lateral ucraniana Oi
ga Stepanenko estuvo algo 
acertada en los lanzamientos 
y mantuvo el tipo en el equi
po complutense. 

Por el momento , el Juven
tud Alcalá está a la espera de 
la incorporación de la tercera 
extranjera; han sido demasia
dos problemas con un trans
fer realizado y una lesión ino
portuna de la jugadora que 
iba a llegar. Todo se ha teni
do otra vez que iniciar. Cami
no Rodríguez la espera como 
oro en paño porque sabe que 
de su aportación al equipo po
drá salir la consecución de 
una plaza entre los ocho pri
meros clasificados. 

De cualquier manera, la 
jornada no fue buena para el 
Juv entud Alcalá. 

Francisco Núñez, S.A. CENTRO INDUSTRIAL 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29 
ALCALA DE HENARES 

Tlf. 889 01 25 * - Fax: 889 06 13 
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CAFETERIA, DISCOTECA, ETC. 
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A\'da, Guadalajara, 3 
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ALCALA DE H ENARES 

PUERTA de Madrid 



Tiene muy clara que no quiere seguir vinculado al balonmano 

La afición de Alcalá homenajeó a 
Eduardo Martínez <<Cihuri>> 

La afición balonmanística alcalaína tributó un cálido homenaje al lateral Eduardo Martínez 'Cihuri', 
que hasta la pasada temporada estuvo vinculado al balonmano de la ciudad complutense. Primero fue 
con el Cajamadrid y con él llegó a lo más alto, la internacionalidad y el galardón de máximo goleador 
de la liga española. 

Luego ha sido con el Club 
Juventud Alcalá. El caso es 
que Eduardo Martínez ha pa
sado gran parte de su carrera 
deportiva en la ciudad com
plutense. A Cihuri, que tomó 
el sobrenombre de la ciudad 
riojana de la que es natural, 
le llegó la hora del adiós y se 
lo ha tomado con la mayor de 
las filosofías. 

El homenaje se celebró an
tes de iniciarse el encuentro 
entre el club Juventud Alcalá 
y el Elgorriaga Bidasoa. Con 
la presencia en cancha de sus 
hijos , de amigos, de una re
presentación de la afición 
complutense y de sus antiguos 
compañeros, Cihuri recibió el 
merecido homenaje por su 
larga carrera en el mundo del 
balonmano 

El ya exjugador declaró ,a 
PUERTA DE MADRID que 
«de lo que no cabe ninguna 
duda es que es un momento 
muy emotivo. Es un recono
cimiento de los años que lle
vo jugando al balonmano, y 
más en Alcalá, donde llevo 
tantísimo tiempo jugando. Es 
algo que no voy a olvidar en 
mi vida. Quiero dar las gra
cias a todos aquellos que han 
participado». 

Cihuri cumple 35 años en 
el próximo mes de noviembre 
y dice que aún podría estar en 
activo: «Pienso que hubiese 
estado en forma una tempo-

PUERTA de Madrid 

rada más, pero hablamos las 
tres partes, entrenador, pre
sidente y yo y al final llega
mos todos a un acuerdo im
portante. El entrenador hizo 
el esquema y no contaba con
migo, así es que no me iba a 
oponer a las ideas del técni-
CO». 

El caso es que Cihuri está 
viviendo ahora una vida muy 
tranquila: «No tengo nada 

que reprochar a absolutamen
te nadie. Estoy viviendo muy 
tranquilamente, estoy disfru
tando de mi familia». 

Cihuri trabaja en la Caja de 
Madrid y echa de menos el 
balonmano: «Se echa muchí
simo de menos. Cuando em
pezó la pretemporada piensas 
que podrías estar ahí, en el 
primer viaje, cuando fueron 
a Pontevedra, piensas tam-

bién que podrías ir en el auto
car con ellos y el día del Bar
celona eché mucho de menos 
el no estar en la cancha vesti
do de corto». 

«Seguiré viniendo a mi ca
sa, seguiré viniendo a ver los 
partidos, pero no voy a hacer 
nada más», señaló Cihuri, que 
recuerda con especial agrado 
el año 1984: «Fui el máximo 
goleador de la liga; ese mismo 
año me casé, alcancé la inter
nacionalidad; fue un momen
to muy importante en mi vi
da». 

Cihuri se muestra conven
cido de que en la selección es
pañola le faltó continuidad: 
«En aquella época se decía que 
metía muchos goles pero que 
no defendía. Sin embargo, a 
partir de ahí me dijeron que 
defendía bien pero que no 
atacaba». 

17 de octubre de t992 



«Hemos jugado ante un rival muy duro» 

«Es un equipo más fuerte que nosotras, 
pero este resultado es excesivo» 
«Nuestro objetivo es meternos entre los ocho 
primeros y, si no consiguiésemos eso, conseguir 
los mejores puestos de la segunda fase» 

La entrenadora del club Juventud Alcalá se mostró consciente al 
término del encuentro ante la Unión Alicantina, que su equipo fue 
derrotado por UD conjunto muy fuerte y que en cierto modo las alca
laínas pagaron la novatada propia del estreno de la categoría: c<lle
mos jugado ante un rival muy duro y lo que me ha sorprendido ha 
sido la calidad de las dos extranjeras que han fichado por la Unión 
Alicantina este año; a la pivote Lilia sí la conocíamos y la calidad 
de ellas ha sido increíble. Aparte de eso, no hemos hecho UD buen 
partido; hemos fallado en defensa, sobre todo en el primer tiempo». 

Para Camino Rodríguez, el 
Unión Alicantina «es un equi
po más fuerte que nosotros, 
pero ese resultado es excesivo; 
hemos caído en el primer 
tiempo, ya que hemos tenido 
una defensa muy mala». 

Sin embargo, la entrenado
ra del club Juventud Alcalá lo 
sigue teniendo muy claro: 
«Nuestro objetivo es entrar 
entre las ocho primeras; no 
podemos decir que sea un éxi
to el conservar la categoría 
porque nuestro éxito será el 
meternos entre los ocho pri
meros y, si no consiguiésemos 
eso, tendríamos que conseguir 
los mejores puestos de la se
gunda, fase pero vamos a lu
char en esta primera fase pa
ra quedar entre los cuatro pri
meros del grupo nuestro». 

El equipo alcalaíno está a la 
espera de la incorporación de 
su tercera extranjera, la larga 
historia que todavía no ha 
concluido: «Ya teníamos el 
transfer arreglado para fichar 
a una rusa, Irina. Cuando na-
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da más que quedaba el que 
viniera a firmar, tuvo una le
sión muy importante de rodi
lla y estamos buscando la ter
cera extranjera». 

Camino Rodríguez sabe de 
la importa~cia de esa tercera 
foránea porque «simplemente 
con Oiga Stepanenko en la 
primera línea estamos un po
co cojas». La cuestión ante la 
Unión Alicantina se complicó 
con la baja de Belén Bonillo, 
que no pudo actuar al con
traer un extraño virus». 

El próximo rival será el Bi
debieta de San Sebastián: 
«Después del lber Valencia, el 
Bidebieta era el segundo equi
po que nosotros catalogába
mos. El tercero era el Vifire
hati y cuarto el Unión Alican
tina. Sin conocer la tercera ex
tranjera del Vifirehati, des
pués de lo visto, meto en se
gundo lugar al Unión Alican
tina. El Bidebieta perdió de 
dos en Alicante, así es que es
peramos un partido bastante 
duro en San Sebastián». 

Fue la primera extranjera que llegó al 

Club Juventud Alcalá 

La portera rusa Vica Guba considera que 
el Juventud Alcalá tiene que mejorar 

La portera Vica Guba fue la primera extranjera que llegó al equi
po de balonmano del club Juventud Alcalá. Con ella se trató de re
forzar el equipo con vistas al ascenso a la división de honor. Tras 
su fichaje se produjo el de la ucraniana Oiga Stepanenko y las dos 
fueron decisivas a la hora de conseguir la meta propuesta, el ascenso 
a la máxima categoría del balonmano español. 

Los dos primeros encuen
tros en la división de honor 
han concluido con derrota y 
Vica Guba sabe que el equi
po tiene que mejorar. • 

La portera rusa no tuvo un 
día afortunado en el encuen
tro ante el Unión Alicantina: 
«Ha sido un equipo muy fuer
te, muy duro, y nosotros no 
tenemos todavía experiencia; 
tenemos que jugar más parti
dos para coger esa experien
cia». 

Así pues, el objetivo prin
cipal para Vica Guba es que 
el equipo consiga adaptarse 
pronto a lo que supone la nue
va categoría: «La división de 
honor es muy difícil, pero in
tentaremos hacerlo como sa
bemos para lograr el mejor 
puesto posible». 

Vica Guba tiene 26 años y 
espera que pronto llegue la 
tercera extranjera al club Ju
ventud Alcalá. Eso es lo que 
espera todo el mundo. 

En Alcalá de Henares 

OFICINAS CENTRICAS 
-EN VENTA-

* A pie de calle. * Totalmente instaladas. * A estrenar 
ENTRADA A CONVENIR 
Teléfono: 889 45 45 

SE ALQUILA 

TERRENO VALLADO 
de 5.800 m/2 

en Camino de la Esgaravita 
Telf.: 911 / 22 86 00 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/CONT • (Sr. Oñoro> 
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